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e tem muito ainda a vir. Ou você é
caça ou caçador. Se não aguenta,
não desce pro play. Piracicaba, mes-
mo que o italiano e sua trupe quei-
ram, não pensa terminar em pizza”.

ORÇAMENTO
A Secretaria da Fazenda e Pla-

nejamento do Estado de São Paulo
(Sefaz-SP) dá continuidade, hoje
(6), às audiências públicas da Lei
Orçamentária Anual (LOA) de 2025
com as regiões metropolitanas de
Piracicaba e Ribeirão Preto. O even-
to é virtual e ocorre às 10h (Piraci-
caba) e 14h30 (Ribeirão Preto).

MULTA — I
A concessionária Enel será

multada em R$ 13,047 milhões,
poderá sofrer uma intervenção
administrativa e ter o contrato re-
vogado, anunciou o secretário Na-
cional do Consumidor, Wadih Da-
mous. As medidas atendem as re-
comendações do deputado Luiz
Claudio Marcolino (PT/SP) sub-
relator da Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI) da Enel, feitas
na segunda (03), durante audiên-
cia pública na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo (Alesp).

MULTA — II
As três medidas administrati-

vas devem garantir que a empresa
não continue a ser a prestadora do
serviço públicos de energia elétrica
na Capital e na Região Metropoli-
tana de São Paulo. É uma vitória
para a Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI) da Enel da qual o
deputado Luiz Claudio Marcolino
(PT/SP) foi sub-relator e investigou
o contrato de concessão, as contas
dos consumidores e os contratos
com as terceirizadas, entre outras
denúncias contra a empresa.

“KELMON” — I
O pré-candidato a prefeito

Edvaldo Brito (Avante) respondeu,
ontem, a uma nota deste idoso e
cansado Capiau, referindo-se ao
Padre Kelmon, que foi candidato à
Presidência da República, e que
teria sido levado à disputa para
beneficiar a esquerda brasileira.

“KELMON” — II
“Oposição criou a narrativa

para derrubar o atual prefeito e
esquece que nem só de Kelmon o
Brasil viveu. Temos muitos casos,
como o do João Dória que em 2015
tinha 0,2% e ganhou no primeiro
turno. O de Bolsonaro em 2014, que
muitos diziam que era baixo clero e
virou presidente”, afirma Brito.

“KELMON” — III
E continua: “A pretensão de

defender o povo é muito maior
do que o ego que se tem do lado
do italiano. Esse italiano, que
fala muito e fala bobagem, diz
isso porque deve entender mais
de pizza, como o lado que ele está,
que tem história de transformar
corrupção em pizza do que enten-
der de Piracicaba. Se ele estivesse
na Itália, o candidato dele já es-
taria preso há muito tempo”.

“KELMON” — IV
E conclui o secretário geral do

Avante no Estado de São Paulo:
“Antes de falar, é melhor aguar-
dar as cenas dos próximos capítu-
los, por que a corrida mal começou

Edição: 20 páginas

O grupo de estudantes que
saíram da escola Macunaí-
ma, sob a direção do profes-
sor Barbosa Neto (foto), de
Piracicaba, foi selecionado
para participar de um dos fes-
tivais mais importantes da
cena teatral: Festival Nelson
Rodrigues, do qual a organi-
zação é da Prefeitura de Ri-
beirão Preto, e conta com
uma convidada extremamen-
te especial: Drica Rodrigues,
a neta do famoso autor, e
acontecerá de 26 de junho a

PROFESSOR BARBOSA NETO
7 de julho. O espetáculo do
qual foi selecionado, “O bura-
co da fechadura”, é de auto-
ria de uma das ex-alunas do
Macunaíma e hoje estudante
da USP: Laís Fantini, que fez
o trabalho de confecção e es-
crita do texto. A pesquisa é
feita também pela ex-aluna
do Macunaíma Lívia Geyza,
com colaboração do mestre
em Nelson: Luiz Carlos La-
ranjeiras. Parabéns, professor
Barbosa Neto, nosso compa-
nheiro do Piracicaba Agora.
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HIDROGÊNIO
DA HYUNDAI
No painel “Carros e Cami-
nhões a Hidrogênio”, An-
derson Suzuki, Head de
Novos Negócios de Hidro-
gênio da Hyundai Motor
para as Américas Central e
do Sul, apresenta ao públi-
co o histórico de trabalho
da marca nessa área, os
produtos da empresa movi-
dos a célula de combustí-
vel, e as tendências que a
companhia vislumbra para o
avanço do uso desse recur-
so no setor automotivo. A10

Prefeitura homologa licitação
para iluminação em LED

Contratação prevê a modernização e a manutenção em mais
de 55 mil pontos, abrangendo toda a cidade; 2.900 são novos

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel), homolo-
gou o edital de concorrência 38/
23, para modernização e manu-
tenção da iluminação em toda a
cidade. Ao todo, cerca de 55 mil
pontos serão atendidos com ilu-
minação em tecnologia LED. A
empresa vencedora é a Alper
Energia S.A, com proposta acei-
ta de R$ 45.982.548,21. O con-
trato prevê que as novas luminári-
as de LED devem ser de 60, 120 ou
180 watts, a depender dos locais
onde serão instaladas. Do total de

pontos, serão atendidos 2.900 no-
vos, 1.400 em praças e 1.500 em
vias públicas (ruas e avenidas).

TECNOLOGIA — De acor-
do com o edital, os novos conjun-
tos de iluminação pública a serem
instalados no sistema viário do
município deverão ser com lumi-
nárias de tecnologia a LED (Diodo
Emissor de Luz), em substituição
aos atuais conjuntos de ilumina-
ção pública que são com luminári-
as com lâmpadas de tecnologia a
vapor de sódio a alta pressão. O
novo sistema de iluminação públi-
ca a LED a ser implantado deverá

proporcionar uma redução de con-
sumo de energia elétrica acima de
50%, garantindo, assim, a eficiên-
cia energética. A empresa contra-
tada será responsável por efetuar
a retirada completa de todos dos
conjuntos de iluminação pública
a vapor de sódio atualmente ins-
talados em postes da CPFL e tam-
bém a retirada completa de todos
os conjuntos de iluminação pú-
blica a vapor metálico atualmen-
te instalados em postes de con-
creto e postes metálicos ornamen-
tais da Prefeitura. São compostos
por luminárias convencionais de

linha pública, luminárias decorati-
vas tipo globo e projetores instala-
dos em praças, parques e jardins.

EM TEMPO REAL – Se-
gundo a Semozel, entre esses 55
mil pontos, 3.000 terão teleges-
tão, com monitoramento e con-
trole remoto, que possibilita a ve-
rificação em tempo real para di-
merizar (fazer a regulagem da luz
emitida), ligar, desligar e ainda
medir o consumo de energia. Es-
ses 3.000 pontos com telegestão
serão instalados nas principais
avenidas, como Independência
e Armando de Salles Oliveira.
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Prefeitura homologa licitação para implementar iluminação em LED

CURSOS GRATUITOS — Semdettur oferece
curso gratuito de marcenaria para cozinhas. A6
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VIOLÕES ARTES TRIO
Referência em Música de Câ-
mara, o Violões Artes Trio
apresentará um concerto na
Sala Carlos Drummond de
Andrade, no Teatro Municipal

(rua Gomes Carneiro, 1212,
Centro), amanhã (7), às 20h.
O programa traz inovadoras
transcrições para o violão
clássico. Entrada franca.
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Congada do Divino realizará ensaios
A Congada do Divino Espirito

Santo de Piracicaba convida a to-
dos para fazerem parte do grupo, e
os ensaios são realizados aos sába-

dos das 14 às 16 horas na Irman-
dade do Divino Espirito Santo de
Piracicaba.  Mais informações com
Roberta Lessa, cel 19-9-91385845.
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que Jesus se recusou
a condenar o pagamento

do tributo a César?

Os judeus, ao adotarem
uma crença monoteísta,
distanciavam-se dos de-

mais povos, e embora fossem fra-
ternos entre si, mantinham um
exclusivismo em relação aos
"gentios". Para eles, era particu-
larmente penoso estarem subju-
gados ao império romano, prin-
cipalmente pelo fato de se consi-
derarem o "povo eleito" de Deus.
Manifestavam constantemente o
repúdio ao pagamento dos tri-
butos aos romanos e odiavam os
seus coletores (publicanos). Por
isso, os rabinos do templo elabo-
raram uma cilada para Jesus, na
qual poderia ser acusado de cons-
piração contra o império, caso
condenasse o pagamento do tri-
buto, ou se concordasse, ficaria
contra a opinião pública judaica.
Assim, lhe perguntaram: "é líci-
to pagar o tributo a César, ou
não? Jesus, porém, conhecendo
a sua malícia, disse: por que me
experimentais, hipócritas? Mos-
trai-me a moeda do tributo. E
eles lhe apresentaram um dinhei-
ro. E ele diz-lhes: de quem é esta
efígie, e esta inscrição? Dizem-lhe
eles: de César. Então ele lhes dis-
se: dai, pois, a César o que é de
César, e a Deus o que é de Deus.
E eles, ouvindo isto, maravilha-
ram-se, e, deixando-o, se retira-
ram" (Mateus 22:17-22). Eviden-
temente, Jesus não poderia to-
mar partido numa questão da
política local, acirrando ainda
mais os ânimos da população,
pois, a sua missão, não era a de
enfrentar o império romano, mas
nos legar os seus ensinamentos,
a fim de vivenciá-los e superar-
mos o ciclo doloroso das reen-
carnações de provas e expiações.

Na opinião de Herculano
Pires (Revisão do Cristianismo,
cap. VII), a situação naquela
época estava demasiadamente
tensa e perigosa, e até hoje a mai-
oria não percebeu a grandeza da
resposta de Jesus, que fez calar
a malícia dos interpelantes.
Veem nela somente o que não
existiu: a manobra astuciosa
para safar-se de uma dificulda-
de. De fato, Jesus sabia que pela
sua rebeldia e belicosidade, os
judeus eventualmente iriam
confrontar o império romano, e
isto lhes traria sérias consequ-
ências, conforme profetizou so-
bre a destruição do grande tem-
plo judaico (Mateus, 24:2). Isso
de fato ocorreu no ano 70 da
era cristã. Mesmo Judas, não
escapou dessas influências polí-
ticas, conforme o seu depoimen-
to, quando já redimido de suas
faltas, foi entrevistado no mun-
do espiritual por Humberto de
Campos (XAVIER, F. C. Crôni-
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cas de Além-túmulo, cap. 5). Ele
citou que "acima dos corações,
eu via a política, única arma com
a qual poderia triunfar e Jesus
não obteria nenhuma vitória.
Com as suas teorias, nunca po-
deria conquistar as rédeas do
poder, já que, no seu manto e
pobre, se sentia possuído de um
santo horror à propriedade.
Planejei então uma revolta sur-
da como se projeta hoje em dia
na Terra a queda de um chefe
de Estado. O Mestre passaria a
um plano secundário e eu ar-
ranjaria colaboradores para
uma obra vasta e enérgica".

Realmente, apenas Jesus te-
ria a capacidade de implementar
a sua Boa Nova, tendo em vista
o panorama político e social com
o qual conviveu. Segundo Her-
culano Pires (obra citada), "O
episódio da moeda romana es-
clarece a posição de Jesus diante
do mundo. Ele enfrentava os
problemas do mundo como um
homem do seu tempo, mas dota-
do de uma visão mais profunda
e mais ampla que os demais. Era
um judeu integrado na raça, en-
gajado na luta pelos direitos do
povo, contra o sacerdócio trai-
dor e os potentados traidores,
mas não se limitava a sua visão
à Judeia, abrangia nela todos os
povos e todas as raças da Terra.
Seu objetivo era a libertação do
Homem, não dos homens desta
ou daquela nação, desta ou da-
quela raça. Por isso falava às al-
mas encarnadas, despertando-
as na carne, e não às encarna-
ções de almas que, em geral, se
perdiam na atração dos interes-
ses imediatistas da vida materi-
al. Difícil posição que exige um
equilíbrio perfeito do espírito,
um senso agudo da realidade
imediata em sua relação dinâ-
mica, não raro contraditória
com a realidade absoluta".

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita
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Antonio José
Lásaro  Aprilanti

Passado algum
tempo do início
da campanha

dos três candidatos do
MDB, não se constata-
va um bom desempe-
nho dos mesmos nas
pesquisas de intenção
de votos e o descontentamento dos
correligionários do Adilson se
acentuou. Alguns líderes do parti-
do resolveram trabalhar pela vol-
ta da minha candidatura em subs-
tituição a um dos candidatos. Esse
movimento resultou no convenci-
mento e na desistência da candi-
datura do então vereador Federi-
co Alberto Blaauw. Nova conven-
ção ocorreu para substituição e
preenchimento da vaga ocasião
em que meu nome, Antonio Apri-
lante foi aprovado como candida-
to a prefeito e o vereador Ovídio
Sátolo a vice. A campanha foi re-
tomada com muita disposição e
entusiasmo pela equipe política do
MDB e, em pouco tempo, meu
nome já aparecia destacado na
pesquisa de intenções de voto. Foi
uma luta extremamente interes-
sante pela forma como ocorreu,
muita gente envolvida, colegas da
administração, amigos de fora da
política, muitos ajudando e ofere-
cendo seu entusiasmo e trabalho
pela causa. Faixas de propaganda
e adesivos em carros foram feitos
por inciativa de diferentes pesso-
as, amigos, defensores da minha
candidatura e oferecidos à cam-
panha sem arrecadação de recur-
sos financeiros para tal. Nessa épo-
ca recebi uma colaboração - um
cheque -, de uma empresa e, sem

ter sido usado, devolvi
após minha impugna-
ção como candidato ao
que o colaborador dis-
se: isso não existe em
política, devolver di-
nheiro. Fiquei com a
consciência tranquila.

Tudo corria bem
até que surgiu a notí-
cia de que a Arena es-

tava tentando impugnar a mi-
nha candidatura e tinha entra-
do com processo judicial para
tal fim justificando como irre-
gular minha filiação ao MDB.

A verdade é que, após me for-
mar, vim trabalhar e morar de for-
ma definitiva em Piracicaba no ano
de 1968, sendo que, até então, eu
tinha domicílio eleitoral em Capi-
vari. Sabendo da iniciativa da ação
judicial, o Hidinho Maluf - irmão
mais novo do Adilson e um dos
maiores defensores da minha can-
didatura - me convocou para ir-
mos até o Cartório Eleitoral de
Capivari verificar o caso. Como
participei do processo de emanci-
pação de Rafard em 1964 - uma
luta quase familiar em que meu
tio foi o primeiro prefeito -, e de-
pois trabalhei um tempo na prefei-
tura municipal, fui convidado a
participar do processo eleitoral
para sucessão do primeiro prefei-
to em 1972, mas nunca fui filiado
a qualquer partido político.

No Cartório Eleitoral de Capi-
vari, existia um livro - na época
manuscrito -, onde os filiados a
partidos políticos teriam que ser
registrados assinando em local
apropriado, na frente dos nomes
listados. Constava no livro uma
linha com o meu nome, porém sem
minha assinatura, uma vez que
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A sucessão do Adilson (3)

nunca pretendi me filiar à Arena,
partido pelo qual não demonstra-
va nenhuma afinidade política e
simpatia. Requeremos e nos foi
fornecida uma Certidão onde o
Cartório Eleitoral de Capivari des-
creveu textualmente: "CERTIFI-
CA, finalmente, que, durante o
período em que esteve inscrito nes-
ta Zona Eleitoral, o Sr. Antonio
José Lásaro Aprilante não foi fili-
ado a qualquer partido político".

À ação ajuizada em Piraci-
caba, nossa defesa apresentou
essa certidão e o pedido de inde-
ferimento de minha candidatu-
ra foi negado. A Arena recorreu
em Segunda Instância com o
mesmo argumento e obteve êxito
em sua pretensão, sendo que o
juiz acatou os argumentos da
oposição e terminou por indeferir
minha candidatura sob o argu-
mento de que minha filiação em
outra Comarca foi "irregular".

Consta que houve interferên-
cia política na decisão uma vez
que, sob o regime militar, a Arena
decidia segundo interesses do par-
tido. A bem da verdade, tinha
transferido meu Título de Eleitor
para Piracicaba em 1973, logo após

ter ido trabalhar com o Adilson e
participar do seu governo, motivo
pelo qual, mesmo que existisse mi-
nha filiação em outra Comarca ela
seria nula, pois a lei previa que
uma filiação anula automatica-
mente a anterior, portanto, nada
de errado existia quanto à mi-
nha filiação em Piracicaba.

O diretório do MDB reuniu-
se a fim de estudar a possibili-
dade de recorrer ao Tribunal
Superior Eleitoral, acabando por
desistir entendendo que a ten-
dência, em Brasília, era mais
acentuada ainda de perda da
ação, mais uma vez, por maior
interferência política e a demo-
ra na decisão levaria a perder o
prazo para indicação de um ou-
tro terceiro candidato na chapa.

Cabia, ao partido, em outra
convenção, substituir o meu nome
colocando um novo candidato
completando a lista tríplice, sob
pena de perder votos e perder e
eleição por votos de legenda. Uma
nova convenção foi realizada com
a indicação do nome do vereador
Jorge Martins, pessoa popular e
bastante conhecida da população.

Com essa mudança radical
a candidatura do João Herr-
mann foi beneficiada uma vez
muitos dos meus companheiros
e apoiadores, nem todos, diga-se
de passagem, aderiram à campa-
nha do João e o ajudaram a ven-
cer a eleição. Na realidade, o MDB
venceu na legenda por 74 votos.
Porém, com a ajuda significativa
do candidato Jorge Rodrigues
Martins, que obteve 1.366 votos.

———
Antonio José Lásaro
Apri lanti ,  arquiteto
e  u r b a n i s t a

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Queimar ou side-
rar são expres-
sões usadas fre-

quentemente nos polê-
micos congressos so-
bre tabagismo, nos
quais concluímos que
o ato de fumar, literal-
mente, sidera, fulmina, queima
cronicamente os tecidos vivos do
pulmão e as substâncias quími-
cas presentes na fumaça tragada
intoxicam todo o organismo.

Existem no mundo mais de um
bilhão de fumantes, consumindo
seis trilhões de cigarros por ano.
No Brasil, existem 30 milhões de
fumantes, sendo o tabaco res-
ponsável por mais de 200 mil óbi-
tos por ano, somente no Brasil.

As mortes devido ao tabagis-
mo são provocadas principalmen-
te por Bronquite Crônica, Enfise-
ma Pulmonar, Câncer de Pulmão
e Infarto do Miocárdio; são doen-
ças consideradas tabaco-associa-
das, podemos ainda incluir nesta
lista as Infecções Respiratórias,
que são frequentes nos fumantes.

Mas não só os fumantes so-
frem as consequências do taba-
co, pois os não fumantes, que es-

tão expostos a fumaça
do tabaco, chamados
de fumantes passivos,
também são acometi-
dos pelas doenças ta-
baco-associadas.

O tabaco é o mai-
or multitóxico que o
homem introduz no
seu organismo, além
da nicotina e monó-

xido de carbono, o fumo con-
tém mais de quatro mil subs-
tâncias tóxicas, distribuídas
em quinze funções químicas.

O fumo é o principal causa-
dor de Doença Pulmonar Obs-
trutiva Crônica (DPOC), fazen-
do parte destas a Bronquite Crô-
nica e o Enfisema Pulmonar,
causando nestes doentes, tosse,
falta de ar, expectoração, infec-
ções respiratórias recorrentes e
perda progressivamente rápida
da capacidade respiratória.

O Câncer de Pulmão, pouco
comum no século XIX, aumentou
sobretudo nos séculos XX e XXI,
devido ao tabagismo, sendo respon-
sável por 90% das mortes por Cân-
cer de Pulmão, é tão estreita a rela-
ção tabaco e Câncer, que pode-se
avaliar o número de fumantes de
um país, analisando-se os coeficien-
tes de óbitos por Câncer de Pulmão.
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O Pulmão Queimado Vivo

O tabaco é um cancerígeno
completo por ser indutor (efeito
mutagênico) e promotor (efeito
proliferador de células), pois con-
tém mais de sessenta substânci-
as Oncogênicas, sendo o Benzo-
pireno e as Nitrosaminas, as mais
importantes substâncias provo-
cadoras de Câncer de Pulmão.

Durante o ato de fumar, as
temperaturas do tabaco podem
chegar a mais de 800°C, ocorren-
do pirossíntese: formação de
substâncias químicas durante a
queima do tabaco, que tragados
junto com a fumaça em altas tem-
peraturas, ao atingirem as vias
aéreas inferiores, os brônquios e
alvéolos, vão siderando, queiman-
do os tecidos vivos do pulmão.

Quanto ao mito dos cigar-
ros com filtro de Alcatrão, acon-
tece o seguinte: o filtro é poro-
so, fazendo com que a concen-

tração de Monóxido de Carbo-
no tragado seja maior em rela-
ção aos cigarros sem filtro, é
bom lembrar que o Monóxido de
Carbono (CO) é mais ávido pelo
oxigênio que a Hemoglobina do
sangue responsável pela oxige-
nação dos tecidos, sendo, por-
tanto uma substância altamen-
te tóxica para o organismo,
principalmente para o coração.

Finalizando, quanto à Nico-
tina, é a substância do tabaco
responsável pelo vício, pois cau-
sa dependência química e o or-
ganismo dos fumantes reclama
pela Nicotina praticamente a
cada hora, com sua falta ocorre-
rá a síndrome de abstinência: si-
nais e sintomas da ausência da
droga no organismo dependente.

A dependência química da
Nicotina, em determinados fu-
mantes, faz com que não consi-
gam deixar de fumar, por mais
que precisem e tenham "força de
vontade" para deixar de fumar,
nesses casos é importante e ne-
cessário o acompanhamento mé-
dico, para orientação e medica-
ção específica contra o tabagismo.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista
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borado pelo Instituto
Global de Segurança
Infant i l  Childlight
(Childlight Global Child
Safety Institute), apre-
senta uma visão abran-
gente e perturbadora. A
pesquisa mostra que
mais de 302 milhões de
crianças foram atingi-
das em um ano. Núme-

ro que choca qualquer sociedade e
motiva ações imediatas e efica-
zes. Contudo, a realidade é que o
abuso online continua a crescer,
exacerbado pela falta de regula-
mentação e pela complacência
das plataformas digitais que pri-
orizam a privacidade em detri-
mento da segurança das crianças.

O impacto dessa situação é
devastador. A facilidade com que
abusadores acessam e exploram
crianças online transformou a in-

Gregório José

É assustadora-
mente inaceitá-
vel que, em ple-

no século XXI, a inter-
net - uma ferramenta
criada para conectar
pessoas e facilitar o
acesso à informação -
tenha se transforma-
do em um terreno fértil para o
abuso infantil. Uma pesquisa re-
cente da Universidade de Edim-
burgo revelou que um em cada
oito menores de idade no mundo
sofreu algum tipo de abuso onli-
ne nos últimos 12 meses. Essa es-
tatística, alarmante por si só, ilus-
tra o quanto a rede mundial, lon-
ge de aproximar, pode causar
danos profundos e duradouros.

O relatório "Into The Light",
em tradução livre "Na Luz", ela-

José Renato Nalini

Dentre as ocor-
rências que cer-
tamente cons-

tarão do cardápio
das mudanças cli-
máticas neste ano e
nos próximos, estão
as secas prolonga-
das. Elas oferecem
todas as condições para que
tenhamos incêndios florestais
como os que já aconteceram
em Portugal,  no Canadá e,
mais recentemente, no Chile.

Uma conjunção de condi-
ções desfavoráveis prepara um
cenário propício para a destrui-
ção. Altas temperaturas, ventos
fortes, baixa umidade do ar e alta
densidade populacional em bio-
mas com plantações florestais.

Imagine-se o pavor dos mo-
radores em Valparaíso, lugar tão
aprazível do nosso vizinho Chi-
le, assim como Viña Del Mar.
Foram quatro focos de incêndio,
o que é bastante estranho, a in-
dicar que possam ter sido inten-
cionais. Os chilenos falam na
combinação 30-30-30: menos de
30% de umidade relativa do ar,
temperatura acima dos 30ºC, ven-
tos com mais de 30 km/horários.

Ali se comenta que as áreas
atingidas foram alvo de expan-
são urbana recente e que os ser-
viços públicos, notadamente a in-
fraestrutura, não acompanharam
o mesmo ritmo de ocupação.

Em São Paulo, no período das
secas, principalmente lá pelo mês
de agosto, é comum verificar a ocor-
rência de incêndios às margens
das rodovias. Motoristas ou pas-
sageiros que atiram bitucas ace-
sas e dão causa a destruição em

locais já desprovidos de
mata nativa e em difícil
fase de regeneração.

Aquilo que aconte-
ce no vizinho pode acon-
tecer conosco também.
O Chile é país da nossa
América do Sul, com
IDH superior ao nosso,
PIB mais favorável a eles
do que a nós. População

mais educada. Integra o grupo de
nações confiadas à colonização es-
panhola, que tiveram Universida-
de já no século XVI, enquanto a
nossa é uma criação do século XX.

A condição dos desvalidos no
Brasil é muito pior do que no Chi-
le. É importante que na adoção
de providências de mitigação e
adaptação com vistas às irrever-
síveis mudanças climáticas, leve-
se em consideração a vulnerabili-
dade de ocupações precárias, muito
mais suscetíveis à combustão do
que as glebas urbanizadas de
acordo com as normas edilícias.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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Fogo assassino

ternet em um ambiente perigoso.
A "sextorsão", onde criminosos
exigem dinheiro para não divul-
gar imagens das vítimas, utiliza a
inteligência artificial para criar de-
epfakes, intensificando ainda
mais o trauma e o desespero de-
las. Isso não apenas reflete a vul-
nerabilidade das crianças, mas
também a falha em protegê-las.

Os dados do instituto são um
grito de alerta que não pode ser
ignorado. A internet se transfor-
mou em um campo minado de
perigos para crianças. Um em
cada 9 homens em algumas par-
tes do mundo cometeu ofensas
sexuais online contra crianças.

O aumento no material de
abuso sexual infantil envolvendo
crianças desde o início da pande-
mia é uma prova de que a crise

não pode mais ser tratada como
secundária. Paul Stanfield, do
Childlight Institute, compara essa
situação a pandemias globais
como a Aids e a Covid-19, e com
razão. A exploração sexual infan-
til online é uma epidemia que re-
quer respostas imediatas e robus-
tas das autoridades mundiais.

As plataformas digitais aca-
bam sendo facilitadoras dessa cri-
se e devem ser responsabilizadas.
A criptografia de ponta a ponta,
recurso que visa proteger a priva-
cidade dos usuários, tornou-se uma
faca de dois gumes. Sem a capaci-
dade de monitorar e agir contra
abusadores, as plataformas se tor-
nam cúmplices silenciosas. A ado-
ção de tecnologias de detecção pro-
ativa de material de abuso sexual
infantil deve ser uma prioridade.

A pesquisa deve servir como
catalisador para mudanças pro-
fundas na forma como lidamos
com a segurança online das cri-
anças. A proteção infantil deve ser
prioridade absoluta. A luta con-
tra o abuso infantil online não
é apenas uma questão de regu-
lamentação tecnológica, mas
também de consciência social.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

DROGA
Existem coisas difíceis de

entender/explicar. É o caso da
descriminalização da maconha.
Pior: o judiciário se preocupan-
do com uma matéria única e ex-
clusiva dos legisladores. Cômico:
liberar/legalizar determinada
quantidade. Imagine um usuá-
rio com um cigarro da referida
droga (quantidade permitida),
em frente uma escola. E, aas con-
sequências? Tá na moda criar
problema, inventar situações,
descobrir pelo em ovo. É o caso,
por exemplo, da privatização das
praias. Muita coisa para deba-

ter/resolver num país com a
impunidade carimbada. Meno-
res furtam, roubam e matam;
foras da lei participam de lici-
tações em prefeituras munici-
pais, compram usinas e postos
de gasolina; políticos/autori-
dades se divertem com o dinhei-
ro público. Difícil dar certo.

PONTO FINAL
Com o sinal aberto para

quem sobe a rua XV e cruza a
Governador, as motos se sen-
tem numa pista de corrida.
Velocidade exagerada/proibiti-
va. Fiscalização/punição zero.

As redes sociais transforma-
ram a maneira como inte-
 ragimos, trabalhamos e

vivemos. Apesar de seus muitos
benefícios, como a conectividade
global e o acesso à informação, os
problemas causados pelo uso ex-
cessivo dessas plataformas estão
se tornando cada vez mais evi-
dentes, principalmente no que diz
respeito à saúde mental. Este ar-
tigo de opinião visa analisar os
principais problemas causados
pelas redes sociais e sugerir ma-
neiras de reduzir seu impacto
negativo na vida das pessoas.

PROBLEMAS CAUSADOS
PELAS REDES SOCIAIS

1. Comparação Social e
Autoestima - Um dos maiores
problemas das redes sociais é a
comparação social. Plataformas
como Instagram e Facebook mui-
tas vezes retratam uma versão
idealizada da vida das pessoas,
onde só os melhores momentos
são compartilhados. Isso pode le-
var a sentimentos de inadequa-
ção e baixa autoestima, à medida
que os usuários se comparam
com essas representações irreais.

2. Vício em Dopamina -
As redes sociais são projetadas
para serem viciantes. Cada curti-
da, comentário e compartilha-
mento libera dopamina no cére-
bro, criando um ciclo de recom-
pensa que pode levar ao uso com-
pulsivo. Este ciclo pode interferir na
capacidade de concentração, pro-
dutividade e, em casos extremos,
pode levar à dependência digital.

3. Ansiedade e Depres-
são - Estudos têm mostrado
uma correlação entre o uso ex-
cessivo das redes sociais e o au-
mento dos níveis de ansiedade
e depressão. A pressão para es-
tar constantemente conectado e
atualizado, juntamente com o
cyberbullying e a exposição a
conteúdo negativo, pode contri-
buir significativamente para es-
ses problemas de saúde mental.

4. Falta de Privacida-
de - Outro problema crítico é a
falta de privacidade. Informa-
ções pessoais são frequente-
mente compartilhadas sem
consideração pelos riscos, e as
plataformas de mídia social
têm um histórico preocupante de
vazamentos de dados. Isso pode
levar a problemas como roubo
de identidade e assédio online.
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REDUZINDO O IMPACTO
DAS REDES NA VIDA

1. Limitar o Tempo de
Uso - Uma das maneiras mais
eficazes de reduzir o impacto ne-
gativo das redes sociais é limitar
o tempo de uso. Definir horários
específicos para acessar essas pla-
taformas e utilizar aplicativos que
monitoram e restringem o tempo
online pode ajudar a diminuir a
dependência e a exposição a con-
teúdo potencialmente prejudicial.

2. Praticar a Descone-
xão Digital - Incorporar pe-
ríodos de "desconexão digital"
na rotina diária é fundamen-
tal. Passar tempo longe das
telas, dedicando-se a ativida-
des offline, como ler, praticar
exercícios físicos, ou interagir
pessoalmente com amigos e fa-
miliares, pode melhorar signi-
ficativamente a saúde mental.

3. Educar sobre o Uso
Consciente - A educação so-
bre o uso consciente das redes
sociais é crucial, especialmente
para as gerações mais jovens.
Promover uma compreensão
crítica sobre o que é comparti-
lhado online, como proteger in-
formações pessoais e como iden-
tificar conteúdos tóxicos ou fal-
sos pode empoderar os usuários
a navegar nesses ambientes de
maneira mais segura e saudável.

4. Buscar Apoio Profis-
sional - Para aqueles que já es-
tão sofrendo os efeitos negativos
do uso excessivo das redes soci-
ais, buscar apoio profissional pode
ser essencial. Psicólogos e tera-
peutas estão capacitados para
ajudar a desenvolver estratégias
para lidar com a ansiedade, de-
pressão e outros problemas rela-
cionados ao uso de redes sociais.

As redes sociais são uma
faca de dois gumes. Enquanto
oferecem inúmeras vantagens,
também apresentam riscos sig-
nificativos para a saúde men-
tal. É vital reconhecer esses
problemas e adotar medidas
para mitigá-los. Limitar o tem-
po de uso, praticar a descone-
xão digital, educar sobre o uso
consciente e buscar apoio pro-
fissional são passos funda-
mentais para reduzir o impac-
to negativo das redes sociais e
promover um equilíbrio mais
saudável em nossas vidas.

Divulgação
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Antonio Roberto de Godoi

"Alô, seo Flávio Bolsonaro!
 Tudo bem aí no Senado?
   Faltando alguma coisa?

Salário bom, em dia; nada a re-
clamar, né, senador? Papai não
estava louquinho para trans-
formar as nossas praias em
'Cancúns brasileiras'? Ele deve
estar feliz e orgulhoso de você.
E, ao que se pode imaginar, o
Neymar também. Claro!"

"Sabe, Flávio, agora que você
é o relator do projeto da 'privati-
zação' das praias brasileiras aí no
Senado da República - e inclusi-
ve já deu o seu aval! -, juntamen-
te com os patriotas entreguistas
da Pátria, vocês vão tentar mu-
dar a Constituição Brasileira -
nossa Lei maior - por meio de um
Projeto de Emenda Constitucional
(PEC)? É para não ter o que fala-
rem e facilitar? Cara! Como vo-
cês são espertos! E inteligentes!

"E o que é que tem de mais
mudar a lei, é ou não é? Se vai
favorecer os apoiadores, é mera
coincidência, não é mesmo?
Quem liga? E com o seu PL,
mais a bancada da bala, da Bí-
blia e do boi, todos eles dando
o maior apoio... 'Tamo juntos'!"

"Uma dúvida, senador: o que
essa turma aí tem a ver com prai-
as? Qual o interesse? Diversifica-
ção?! Como assim? Ah, diversifi-
cação de investimentos! Tem ló-
gica. Afinal, parece que a grande
maioria das igrejas estão cada
vez mais ricas e seus donos idem.
Amém? E se até o Neymar pare-
ce estar nessa, por que não?"

"E o pessoal do Agro tam-
bém está montado na grana,
hein, senador?! Já o pessoal da
bala, qual é a razão? 'Vender'
segurança? 'Quebrar' o gover-
no do Lula? Como é?... Deixa
quieto?... Okey. Mas o modelo
poderá envolver parcerias com
toda a turma, com as variadas
marcas de igrejas, confere?"

"Seo Flávio: Pensa bem! A
opinião pública pode pensar que
vocês estão de conluio com o
pessoal da especulação imobili-
ária! Ah, o senhor acha que
'não dá nada'?! Também tem
lógica. É a voz da experiência."

"E depois, se disserem algu-
ma coisa nas redes, aciona aí os
cinquenta e seis sites de influen-
ciadores digitais - essas e esses
caras que fazem a cabeça dos que
não quiseram estudar ou que
têm preguiça de pensar -, os 'coa-
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Nós vamos invadir a sua praia

chs' da extrema-direita especia-
listas em fake news de sucesso."

"Cria aí, senador, umas nar-
rativas dizendo que esse papo de
chamar de 'privatização das prai-
as' uma lei tão legal é coisa de es-
querdista, de comunista; de pobres
'premium'; de classe média dublê
de rico; que é coisa de invejosos.
Diz que será muito bom. (Só não
diga pra quem, hein?!). E sabe que
se repetir bastante, como de cos-
tume, vai colar como sempre, viu?"

"Antes de desligar, seo Bol-
sonaro filho: vocês vão fazer que
nem fizeram nas praias de Ipo-
ranga no litoral de São Paulo,
entre Guarujá e Bertioga, vão?!
Ali o povo não tem acesso direto
às praias. Não é o máximo?"

"São condomínios fechados
de altíííssimo padrão que só dei-
xam adentrar às praias umas
'meias-dúzias' de gatos pingados
de cada vez e um número limita-

do deles por dia. (Só pra dizer
que o acesso é livre, entende?).
Belo modelo. Excelente para ho-
téis com muuuitas estrelas'."

"Mas é bom deixar isso bem ocul-
to; e mete fake news nas redes! Des-
via o assunto, solta uns jabás pra
imprensa aliada e pronto. Já era."

"Entretanto, senador, há te-
mas que preocupam e é bom to-
mar cuidado: o povo que ali vive e
que tem nas praias o seu ganha-
pão, como é que fica? Ah, a maio-
ria é evangélica e há muito pastor
bom de papo! Há mesmo? E, se é
assim, os nativos deixarão as áre-
as facilmente. Belo raciocínio."

" Ah! Existem também os
defensores da Natureza, sena-
dor. Como?... Vão 'dobrá-los' com
a lei? Que lei? Um passa-boiada
das praias? Que brilhante!! Mas
mesmo com a vida de tantos
lambaris em jogo? Hummm!...
Entendi. O jogo é para tubarões."

"Então, tá. Que venha a
privatização das praias! Você e
seu pai são 'os caras'! E 'racha-
dinhas' nem pensar, é ou não
é? Abraço, meu querido."

———
Antonio Roberto de
Godoi,  pesquisador,
radialista, jornalista

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Da Livraria Pilão ao Café
co Dorfo (ca Bete também)

Café, mesmo queCafé, mesmo queCafé, mesmo queCafé, mesmo queCafé, mesmo que
não seja do velhonão seja do velhonão seja do velhonão seja do velhonão seja do velho
Pilão de Chiarini,Pilão de Chiarini,Pilão de Chiarini,Pilão de Chiarini,Pilão de Chiarini,
que sempre meque sempre meque sempre meque sempre meque sempre me
inspirou, nãoinspirou, nãoinspirou, nãoinspirou, nãoinspirou, não
vai faltar!vai faltar!vai faltar!vai faltar!vai faltar!

Adolpho Queiroz

Na entrevista
com o médico
Dr. Cássio Ne-

gri, às vésperas do
lançamento do seu li-
vro “Apenas Pala-
vras”, no meio da nos-
sa conversa, sempre
em ritmo amistoso e
bem humorado que conduzimos,
Bete e eu, no Portal Nova 15, o
nosso “Café co Dorfo”, que já vai
virando referência no meio inte-
lectual piracicabano, fiz uma
pergunta que me veio de percep-
ções que tenho tido sobre o am-
biente cultural em nossa cidade.

E disparei, ao desprevenido
Cássio, a pergunta sobre como ele
via “a renovação do movimento li-
terário na cidade de Piracicaba”,
com o surgimento de tantos au-
tores/as novos/as, tantos lança-
mentos no período pós pande-
mia? Teriam as ideias enjauladas
pela Covid-19, aflorado, de repen-
te, agitado os novos autores para
entrarem em campo, abrindo es-
paços para novas e vigorosas idei-
as sobre temas diversos, antes es-
quecidos no computador, como o
livro de origem de Cássio Negri?

Ele começou a argumentar e
de repente definiu, numa frase:
“Sabe, Adolpho, que eu nunca ti-
nha pensado nisso?” Foi o que me
bastou para, depois da entrevista,
no café tradicional que tomo com a
Bete, para avaliar nossos progra-
mas, ter novas ideias e convidados,
que surgiu a ideia desta página para
hoje. “Nossa!!!, exclamei, quantos
livros divulgamos no nosso Café
neste pouco mais de um ano do
nosso programa?” E passamos a
rabiscar num guardanapo de pa-
pel onde tomávamos o café, alguns
autores e títulos que lembramos.

Aí, passei a sistematizar os
dados. Fizemos até aqui 57 pro-
gramas no nosso Café co Dorfo,
sempre às quintas-feiras à noite,
lá no Portal Nova 15. E vamos reu-
nindo os amigos e novos conheci-
dos, em cada semana, para falar
de temas ligados às artes, cinema,
literatura, humor gráfico, dança,
música, entre tantas manifesta-
ções que são realizadas em nossa
cidade. Às entrevistas, a Bete pas-
sou a construir uma agenda cul-
tural semanal, que, para além do
nosso programa, é publicada nos
portais da nossa Folha e também
na Rádio Piracicaba. E, a partir de
agora, no jornal A Tribuna Piraci-
cabana. E os eventos da pós pan-
demia passaram a ocupar pelo
menos uns 10 minutos, na hora
inteira do nosso programa.

Em pleno domingo, passei a
listar – e consultar a Bete pelo zap
– sobre as entrevistas que tínha-
mos produzido neste ano e quatro
meses de existência do nosso Café.
E chegamos a 23 títulos de livros
apresentados em entrevistas, al-

guns transformados
posteriormente em rese-
nhas na nossa página
de Cultura da Folha de
Piracicaba. Daí, o per-
curso seguinte foi res-
gatar os autores que
passaram pelo nosso
crivo e boa prosa, sem-
pre regada ao tradici-
onal “café”, que servi-

mos quando o programa comple-
ta sua primeira meia hora.

Entre os autores entrevista-
dos, Ana Scagnolato (sobre Respon-
sabilidade Social e Empresarial),
Cássio Negri (textos que leu anteri-
ormente num programa na Rádio
Educativa de Piracicaba), Osmir
Bertazzoni (Alpharrábio´s memó-
rias e artigos nos jornais locais),
Rodolfo Capler (Geração Selfie),
Marcelo Silva (Intervalos da Pres-
sa), Eliete Nunes da Silva (Biogra-
fia de uma gestão, sobre assistên-
cia social), Elisabete Bortolin (197ª
Festa do Divino, artigo na revista
da Academia Piracicabana de Le-
tras), Antonio Aleoni Godoy (100
anos da Estação da Paulista, his-
tória em quadrinhos), Marilda So-
ares (O acervo do Monte
Alegre),Rico Veneno (Circo do Ve-
neno), Carlos Manhanelli (Marke-
ting Político), Alunos do Senac (Re-
vista Hórus), Daniel Carvalho (Jam-
balaya), João Nassif (sobre história
oral em Piracicaba) , Palmiro Ro-
mani e Marcos Bulzara (livros so-
bre os aniversários recentes da Aci-
pi), Erasmo Spadotto (Capivaras,
humor gráfico), Daniel Rosenthal
(mercado imobiliário), Paulo Cam-
pos (4 Paulo´s, uma biografia),
Adolpho Queiroz (Gatão, jogador do
XV, uma biografia), Bruno Cha-
momchubi (Cheio de ideias), Mar-
gareth Tassinari (Por um vaso de
hortênsias) , Gabriela Andrade Fer-
raz (a história de Santa Olimpia),
enfim, novos autores, novas ideias,
novos olhares sobre a cultura local.
Todos lançados em 2023 e reco-
meçando agora em 2024. E certa-
mente outros virão, como o livro
quase no prelo, de Nordahl Neptu-
ne sobre “Os bonecos do Elias”, que
deverá ser lançado mais adiante.

ANTECEDENTES - Aí fiquei
me lembrando do primeiro livro que
li “Itaí, o menino das selvas”, de
Thales Castanho de Andrade, com-
prado na Livraria Pilão, dirigida
por João Chiarini. Ela ficava numa
das lojas da Galeria Brasil e foi ins-
talada nos anos de 1960. Eu mora-
va num dos prédios da Galeria, o
Edifício Lúcia Cristina, e passava
com frequência pela livraria Pilão,
onde havia um velho e desgastado

pilão verdadeiro de madeira, com
o seu socador, igualmente de ma-
deira, que impressionavam olhares
curiosos como o meu daqueles dias.
O pilão de Chiarini, que macetava
grãos de café, milho, mandioca,
transformados em pedacinhos mi-
núsculos que se transformam numa
bebida que eu ainda não gostava, e
amalgamavam bolos, tortas, doces.
Era como se ele sugerisse que ao
aprendermos a ler livros, íamos ma-
cetando ideias, transformando-as
em pedaços minúsculos (quem sabe
uma alegoria das letras, que formam
palavras, ideias... e livros). Não sei
se Chiarini imaginou o nome da sua
livraria a partir dessa analogia. Mas
assim que passei a ver, quase que
diariamente aquele universo que se
me apresentava, os 50 metros da
porta do elevador que descia para
passear pelo centro da cidade.

Depois de Chiarini e do seu le-
gado, há que se reconhecer tam-
bém o papel de outro dos seus discí-
pulos diletos, o jornalista Evaldo
Vicente, que há mais de 20 anos,
publica semanalmente no jornal “A
Tribuna Piracicabana”, a página
“Prosa e Verso”, sob a coordenação
atual das escritoras Ivana Negri e
Carmem Piloto. Onde há espaço
para notícias, análises, comentários
e, especialmente, muita poesia. Sem-
pre privilegiando autores locais,
como Chiarini já fazia nos anos 60.

E como agora estamos fazen-
do no nosso Café co Dorfo. Dos 57

O primeiro livro adquirido na
Livraria  O Pilão, de João Chiarini

Livro de Daniel Rosenthal,
lançado recentemente na cidade

João Chiarini, idealizador de O
Pilão e incentivador de gerações

Marilda Soares e seu livro
sobre o acervo do Monte Alegre

programas que produzimos neste
quase ano e meio, e das digressões
contidas nas páginas da Folha, 35%
das nossas entrevistas e produções
foram dedicadas a novos autores,
a novos eventos literários na cida-
de. Sinal de que a literatura, como
lembramos na conversa minha e
do Dr. Cassio Negri, vive um mo-
mento diferente na cidade, com lan-
çamentos quase que semanais. E,
por fim, registro de gratidão tam-
bém à diretora da nossa Biblioteca
Municipal, Melisse Martin, que
abraçou como poucas – depois de
um período ingrato em que livros
não podiam ser lançados ou ven-
didos naquela instituição — rasgou
as regras (até então apenas orais
dos/as antigos/as mandatários/as
da terrinha) e transformou o local
num dos mais requisitados espa-
ços para os bem sucedidos lança-
mentos literários da atualidade.

Que essas notas sejam de esti-
mulo e apoio ao novo momento li-
terário que estamos vendo, com
imensa alegria, florescer em nossa
cidade. Vida longa a todos os que
conseguimos conversar e aos que
virão ao nosso encontro no futu-
ro. Café, mesmo que não seja do
velho Pilão de Chiarini, que sem-
pre me inspirou, não vai faltar!

———
Adolpho Queiroz, pro-
fessor universitário apo-
sentado, doutor em Co-
municação, escritor

Fotos: Arquivo
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Prefeitura e Competi promovem
ações contra o trabalho infantil
Primeira ação acontece amanhã (8), das 10h às 14h, na área de lazer de Santa Terezinha
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Câmara disponibiliza novos
documentos sobre estrangeiros

Dirceu Cardoso Gonçalves

O Estado do Paraná apresen-
 ta ao Brasil um novo for-
mato de administração à

rede escolar. Foi aprovado, terça
(4), o projeto que estabelece a ad-
ministração das casas de ensino
estaduais por empresas privadas,
à semelhança do que já ocorre
nas com as unidades de saúde,
mantidas com o trabalho admi-
nistrativo das ditas organizações
sociais. Pelo texto referendado
pelos deputados estaduais e em
seguida sancionado pelo gover-
nador Ratinho Jr., 204 das 2000
escolas estaduais paranaenses
contratarão a administradora,
que terá como função gerir o es-
tabelecimento, liberando o dire-
tor e os professores de atividades
de manutenção e cuidados com a
estrutura, para poderem atuar
exclusivamente nas tarefas de en-
sino, sem outras preocupações.

A novidade é chamada Pro-
grama Parceiro da Escola. A or-
ganização contratada, mediante
concorrência pública, se encar-
regará da manutenção, seguran-
ça, merenda escolar e outras ati-
vidades de gestão e será remu-
nerada por isso. Ficara reserva-
da aos diretores e professores a
atuação propriamente dita no
ensino com o objetivo de dar mais
atenção e elevar a qualidade do

aprendizado dos alunos e, inclu-
sive, a satisfação deles próprios
e de suas famílias. Os mestres
continuarão como servidores do
Estado, com todos os direitos e
obrigações estabelecidos nos
seus concursos de admissão,
exceto com as tarefas administra-
tivas, que passarão à parceira.

O sistema foi testado numa
escola da rede paranaense, com
bons resultados, segundo o go-
vernador e, depois de implanta-
do nas 204 hoje escolhidas, deve-
rá se expandir às demais, dentro
de um processo de diálogo com a
comunidade, especialmente os
pais de alunos. Segundo Ratinho
Jr., seu governo busca a excelên-
cia e tem como modelos a Coréia
do Sul, onde os alunos recebem
vauchers e com eles pode estudar
na escola que escolher, e na In-
glaterra, onde também há gran-
de flexibilidade na rede de ensino
e isso favorece ao aprendizado.

Como em tudo o que envol-
ve mudança, a aprovação da ma-
téria provocou a invasão da As-
sembleia Legislativa paranaense
e chegaram a ocorrer algumas
prisões de manifestantes contrá-
rios mais exaltados. O que se es-
pera é que o governo tenha feito
estudos suficientes para encon-
trar o formato adequado às es-
colas de sua rede e isso leve à
melhor qualidade de ensino e,

O diretor eO diretor eO diretor eO diretor eO diretor e
os professoresos professoresos professoresos professoresos professores
estarão o tempoestarão o tempoestarão o tempoestarão o tempoestarão o tempo
todo cuidando dotodo cuidando dotodo cuidando dotodo cuidando dotodo cuidando do
principal que éprincipal que éprincipal que éprincipal que éprincipal que é
a educação doa educação doa educação doa educação doa educação do
aluno, atividadealuno, atividadealuno, atividadealuno, atividadealuno, atividade
para qualpara qualpara qualpara qualpara qual
estudaram eestudaram eestudaram eestudaram eestudaram e
foram contratadosforam contratadosforam contratadosforam contratadosforam contratados
a executara executara executara executara executar

A escola pública sob administração privada

inclusive, nas condições de tra-
balho dos seus mestres. Quando
esses resultados se tornarem co-
nhecidos, é bem provável que o
esquema venha a servir para os
demais Estados, ou parte deles,
também reformarem o seu relacio-
namento com os servidores da rede
escolar e com os próprios alunos.

Apesar dos esforços da gran-
de maioria dos professores, os le-
vantamentos dizem que o rendi-
mento das escolas brasileiras
tem sido aquém das necessida-
des. É preciso iniciativas que pos-
sam vencer os obstáculos e fazê-
las produzir o melhor que seu
corpo docente pode dar e que os
alunos sejam os grandes benefi-
ciados. Os pais e familiares do
alunado também deve ser moti-
vado a participar do esforço pela
melhora na qualidade do ensi-

no, tentando entregar suas cri-
anças à escola com os requisitos
de educação familiar suficientes
para que, a partir de então, pas-
sem a receber a educação formal
e dela possam tirar proveito.

Que venham todas as inova-
ções, desde que sejam capazes de
otimizar o ensino e, principal-
mente, melhor preparar as nos-
sas crianças e jovens para os de-
safios que terão de enfrentar na
vida adulta e cidadania. Sem o
peso da obrigação de adminis-
trar acessórios do estabelecimen-
to, adquirir insumos e resolver
questões do cotidiano, o diretor e
os professores estarão o tempo
todo cuidando do principal que é
a educação do aluno, atividade
para qual estudaram e foram con-
tratados a executar. O diretor, por
exemplo  em vez de administrar
goteiras ou vazamentos, encomen-
dar comida da merenda e coisas
do gênero, terá tempo para plane-
jar as atividades e acompanhar
como suas orientações são execu-
tadas pelos professores sob seu
comando. Só poderá dar certo...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da Associação de As-
sistência Social dos Po-
liciais Militares de São
Paulo); email: tenente
dirceu@terra.com.br

O que fizemos da água?

A água tornou-seA água tornou-seA água tornou-seA água tornou-seA água tornou-se
pouca em diversospouca em diversospouca em diversospouca em diversospouca em diversos
pontos do orbe,pontos do orbe,pontos do orbe,pontos do orbe,pontos do orbe,
mas continuamas continuamas continuamas continuamas continua
sendo maltratadasendo maltratadasendo maltratadasendo maltratadasendo maltratada

Paiva Netto

Mais uma vez
utilizo este es-
paço para fa-

lar-lhes do gravíssi-
mo problema da falta
d'água, que persiste em
invocar nossa meticu-
losa atenção, seguida
de atitudes acertadas.

Na série de palestras que pro-
feri no início dos anos 1990, a res-
peito do Apocalipse de Jesus, a
fim de torná-lo mais acessível aos
Simples de Coração, trouxe, por
exemplo, ao debate a questão da
possível guerra pela água em vá-
rias regiões do planeta, já àquela
altura noticiada pela imprensa.

Com tristeza e preocupação, vi-
venciamos nos dias atuais, até mes-
mo em metrópoles brasileiras, o trá-
gico fantasma da carência de água.

Além dos fatores climáticos,
que, desde a Revolução Indus-
trial, mais fortemente influenci-
amos de forma condenável, o que
temos feito com esse precioso lí-
quido, fator básico da vida?

É fácil observar no mundo
o ato criminoso do desperdício.
Às crianças, aos jovens e aos
adultos insisto neste ensinamen-
to: a migalha de hoje é a farta
refeição de amanhã. E, por ex-
tensão, a gota d'água de hoje é o
abundante manancial do ama-
nhã. E, nestes tempos, de agora
mesmo. Ajudemos a evitar o pior.

Em Apocalipse sem Medo
(2000), ressaltei que, apesar dos es-
forços ecológicos de muita gente boa,
o ser humano ainda vive a poluir
tudo, como na advertência do Pro-
feta Isaías, 24:5: "Na verdade, a
Terra está contaminada por causa
dos seus moradores, porquanto
transgridem as leis, violam os esta-
tutos e quebram a Aliança Eterna".

A água tornou-se pouca em
diversos pontos do orbe, mas con-
tinua sendo maltratada. E a água
doce corresponde a menos de 3%
do que existe no planeta. O res-
tante é principalmente água sal-
gada, em torno de 97%. Como é
que as coisas ficam? (...) Preser-
vá-la não se resume a medidas de
governos. Exige decisivos cuida-
dos que precisamos nós, cidadãos,
ter também com ela. É necessário
que deixemos de ser meros obser-
vadores e passemos a atuar como

ativos participantes.
Afinal de contas, está
em jogo a nossa pró-
pria existência. Exato:
nossa própria vida! E a
correção disso deman-
da Justiça e Boa Von-
tade, vistos como antí-
doto contra a ganância,
que, de tão cega, não
percebe estar cavando a

sepultura inclusive para si mesma.

AQUECIMENTO GLO-
BAL - O instituto de meteorologia
do Reino Unido (Met Office) decla-
rou 2016 como o ano mais quente
da História, desde que tiveram iní-
cio os registros da temperatura glo-
bal (1850). Ainda segundo o refe-
rido serviço, a média de 2016 al-
cançou 1,16 grau Celsius acima do
que foi observado antes da Revo-
lução Industrial. De lá para cá ti-
vemos vários dos anos mais quen-
tes já registrados na História.

A cada pesquisa nova apre-
sentada, a Ciência se convence
de que a atuação humana tem
apressado o aquecimento do
planeta. E as consequências es-
tão aí, à vista de todos. A com-
plexidade dos desafios se inten-
sifica, incluída a que afeta dire-
tamente a economia das nações.

O Apóstolo Paulo, há dois mi-
lênios, em sua Epístola aos Gála-
tas, 6:7, deu uma lição que poderia
repetir hoje literalmente: "Ninguém
se iluda, porque Deus não se deixa
escarnecer. Aquilo que o homem se-
mear, isso mesmo terá de colher".

Ouçamos o alertamento bí-
blico. O Pai-Mãe Celestial certa-
mente aguarda de nós bom sen-
so e muito trabalho em prol do
bem-estar da humanidade. Peça-
mos a Ele proteção para as provi-
dências terrenas; chuva para os
lugares secos; um clima mais equi-
librado para a saúde das pessoas.
E não desprezemos o poder da ora-
ção e da vigilância coletivas.

———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Ação em combate ao trabalho infantil com crianças do CCInter Itapuã em 2023

Divulgação

Em alusão ao Dia Nacional de
Combate ao Trabalho Infantil, ins-
tituído em 12 de junho, a Prefeitu-
ra e a Comissão Municipal de Pre-
venção e Erradicação do Trabalho
Infantil e Trabalho Adolescente Ir-
regular (Competi) promovem du-
rante o mês de junho, ações de en-
frentamento ao trabalho infantil.
O ponta pé inicial será sábado (8),
das 10h às 14h, na área de lazer
de Santa Terezinha (rua Adelmo
Cavagioni, s/nº), com atividades
recreativas para a população,
com o objetivo de sensibilizar e
informar sobre a violação dos di-
reitos de crianças e adolescentes.

O evento contará com apre-
sentações culturais com o grupo
de crianças e adolescentes do Ser-
viço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos – Centro de
Convivência Intergeracional
(CCInter) Vem Viver e perfor-
mance da Capivara Mona; ofici-
nas de batalha de rimas, grafite e
dança; corte de cabelo gratuito; di-
vulgação de materiais sobre traba-
lho infantil, brincadeiras, pintura
facial, entre outras atividades.

As ações não param por aí. Nos
dias 11 e 12/06, representantes da
Competi promovem a formação
Atuação intersetorial na violação
de direitos de crianças e adoles-
centes para profissionais da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Nos dias 12, 18 e 19/06, tra-
balhadores da rede socioassisten-
cial participam de série de entre-
vistas na rádio educativa FM,
com assuntos relacionados ao
trabalho infantil. Além disso, vá-

rias ações de enfrentamento de-
vem ocorrer nos serviços da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads).

Euclidia Fioravante, secretá-
ria da Smads, explica que as ações
pontuais visam dar maior visibi-
lidade ao enfrentamento traba-
lhado durante todo o ano, com
crianças, adolescentes, famílias,
pessoas idosas e pessoas com defi-
ciência atendidas nos serviços da
Assistência Social. “Desenvolve-
mos ações que abordam a temá-
tica, indicando as consequências
do trabalho infantil e as formas de
denunciar os casos, visando a pre-
venção e a sua erradicação”.

A Competi é uma comissão
intersetorial de controle social,
articulada pelo Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança e
do Adolescente (CMDCA), que
tem entre as suas atribuições o
acompanhamento, controle e ava-
liação de políticas públicas, com
ênfase às diretrizes de prevenção,
atenção integral e promoção de
atividades de recomposição aos
agravos físicos e mentais advin-
dos das relações de trabalho.

CASOS DE TRABALHO
INFANTIL – Em Piracicaba, os
casos de trabalho infantil identi-
ficados pelo Serviço Especializado
em Abordagem Social (Seas) ou

Conselhos Tutelares são encami-
nhados ao Serviço de Atendimen-
to Especializado a Famílias e Indi-
víduos (Paefi), onde recebem
apoio, orientação e acompanha-
mento para a superação da situa-
ção e fortalecimento das relações
familiares e sociais, além do aces-
so aos benefícios a programas so-
ciais, oficinas, grupos e, conforme
demandas, crianças e adolescen-
tes podem ser incluídas no SCFV.

Para denunciar casos de tra-
balho infantil, as pessoas podem
entrar em contato com as equipes
do Seas, pelo telefone (19) 99446-
4389 ou Conselhos Tutelares, (19)
3422-9026 / 3421-8962 / 3435-4646.

Novos documentos disponíveis no Acervo Histórico da Câmara trazem
luz a diferentes aspectos da naturalização de estrangeiros no País

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba disponibilizou a partir des-
ta quarta-feira (5) novas subséri-
es documentais em seu Acervo
Histórico, acessíveis a toda a po-
pulação por meio do sistema
ATOM (Access To Memory). Essa
iniciativa, liderada pelo Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo, chefiado por Giovanna Cala-
bria, oferece um mergulho na his-
tória do processo de naturaliza-
ção de estrangeiros no Brasil.

Os novos documentos agora
disponíveis no Acervo Histórico da
Câmara trazem luz a diferentes
aspectos desse processo. Entre eles,
destaca-se o “Livro Registro de Ter-
mos de Juramento de Cidadãos
Naturalizados Brasileiros”, que
contém registros de juramentos de
1886 a 1889. Este livro foi nume-
rado e rubricado por Canuto José
Saraiva, então vice-presidente da
Câmara de Piracicaba, e oferece
detalhes sobre os compromissos
assumidos pelos estrangeiros ao se
tornarem cidadãos brasileiros.

Outro documento de destaque
é a lista alfabética dos estrangeiros
que optaram por não se naturali-
zar, organizada em 1904 e compos-
ta por 1126 nomes. Esta lista de-
corre do Decreto nº 58-A, de 14 de
dezembro de 1889, promulgado

pelo Governo Provisório, que con-
siderava cidadãos brasileiros to-
dos os estrangeiros residentes no
Brasil no dia 15 de novembro de
1889, salvo declaração contrária.

O Brasil sempre foi um país
marcado pela diversidade, com
um significativo influxo de imi-
grantes durante o século XIX. A
Constituição de 1824 mencionava
a naturalização, mas foi a Lei de
23 de outubro de 1832 que definiu
os critérios e demandas para esse
processo, incluindo a obrigatorie-
dade de os interessados declara-
rem na Câmara seus princípios
religiosos, sua pátria e a intenção
de fixar residência no Brasil.

A arquivista Giovanna Cala-
bria, responsável pela identificação,
descrição e transcrição dos docu-
mentos, contou com o apoio de sua
equipe para a edição e revisão dos
itens da série. Ela ressalta que, devi-
do à grafia e estado de conservação
dos documentos, podem haver im-
precisões na transcrição de nomes e
localidades. Por isso, também soli-
cita a colaboração da população na
identificação de possíveis erros.

Para acessar o Acervo Históri-
co da Câmara Municipal de Piraci-
caba, é só ir ao site oficial da Câma-
ra e explorar as novas subséries so-
bre naturalização de estrangeiros.

Fabrice Desmonts
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Governo de SP terá comitê gestor e conselho estadual
O planejamento público de

curto, médio e longo prazo para
prevenir e combater impactos de
eventos extremos ganha novo re-
forço em São Paulo. Nesta quarta
(5), data que marca o Dia Mundial
do Meio Ambiente, o governador
Tarcísio de Freitas formalizou a
instauração do Comitê Gestor da
política estadual de mudanças cli-
máticas e anunciar a formação do
Conselho Estadual para temas
como resiliência urbana, rural e
natural, redução dos gases de efei-
to estufa na atmosfera e contabili-
zação e sequestro de carbono.

O decreto que designou os
oito integrantes do Comitê Gestor
foi publicado no Diário Oficial do
Estado no último dia 29 de maio.
O grupo reúne representantes de

oito secretarias do Governo de São
Paulo que vão atuar sob coorde-
nação da pasta de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística.

Na prática, os profissionais
das Secretarias da Casa Civil;
Meio Ambiente, Infraestrutura e
Logística; Ciência, Tecnologia e
Inovação; Desenvolvimento Ur-
bano e Habitação; Agricultura e
Abastecimento; Transportes Me-
tropolitanos; e Fazenda e Plane-
jamento vão atuar de forma
transversal na implementação da
estratégia climática do estado,
que conta com os eixos de adap-
tação e mitigação, em articulação
com o Palácio dos Bandeirantes.

A prioridade é reduzir as emis-
sões de gases de efeito estufa e tor-
nar as cidades paulistas mais re-

silientes a desastres provocados
por grandes inundações, desliza-
mentos, incêndios florestais e es-
tiagem prolongada, entre outros.

Também no Dia Mundial do
Meio Ambiente, a administração
paulista vai anunciar a criação
do Conselho Estadual de Mu-
danças Climáticas. De caráter
consultivo e composição triparti-
te, terá a missão de acompanhar
e monitorar a implementação da
estratégia climática do estado.

O Conselho será formado por
dezoito membros titulares e res-
pectivos suplentes, sendo seis re-
presentantes de órgãos e entida-
des governamentais (Casa Civil;
Meio Ambiente, Infraestrutura e
Logística; Desenvolvimento Eco-
nômico; Ciência, Tecnologia e

Inovação; Agricultura e Abaste-
cimento; e Transportes Metropo-
litanos), seis representantes de
municípios (dois da Associação
Nacional de Municípios e Meio
Ambiente – ANAMMA – dois da
Região Metropolitana e dois da
Região Metropolitana da Baixa-
da Santista) e seis da sociedade
civil (dois representantes de uma
organização socioambiental com
atuação na área de mudanças cli-
máticas – objeto do Edital; dois
de universidades públicas paulis-
tas e dois da Federação das In-
dústrias do Estado de São Paulo
– FIESP). As funções de Conse-
lheiro não são remuneradas, dado
o relevante interesse público. Está
aberto o edital de chamamento
público até o próximo dia 16.
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Som Maior abre inscrições para edição 2024
O Festival Som Maior é uma realização da Prefeitura, por meio da Semac, em parceria com o Sesc Piracicaba

O cego que vê

O amor é cego?O amor é cego?O amor é cego?O amor é cego?O amor é cego?
Mas na políticaMas na políticaMas na políticaMas na políticaMas na política
não dá paranão dá paranão dá paranão dá paranão dá para
ser cego, surdoser cego, surdoser cego, surdoser cego, surdoser cego, surdo
e mudo!e mudo!e mudo!e mudo!e mudo!

Francys Almeida

Acegueira é uma
condição de pes-
 soas que apre-

sentam total incapaci-
dade de enxergar e
também para aquelas
com uma visão residu-
al que, apesar de não
ser a perda total da vi-
são, dificulta-as de realizar suas
atividades diárias normalmente;
há, porém, uma cegueira política.

A primeira é não observar
nas pesquisas realizadas, que o
atual prefeito tem de 15 a 20% de
ótimo ou bom, ou seja, tem espa-
ço para crescer e eventualmente
ir para um segundo turno. Esse é
o maior sonho da tucanada, par-
tido que, diga-se de passagem,
tentou acabar com o PT através
de Aécio Neves, e terminou aca-
bando e se tornando um nanico
nacionalmente, sendo Piracicaba
uma de suas prioridades para
não perder o trem da história.

Observamos na cidade que
o recapeamento dos asfaltos da
cidade, a toque de caixa, mos-
tram que sempre houve dinhei-
ro e faltou vontade política.

O ex oprimia os servidores com
reajuste zero! E vemos servidores
públicos pedindo o retorno de
quem só fez mal ao funcionalismo.

É surreal o que
vivemos! Escolher en-
tre "o menos pior",
quando temos diver-
sas outras opções.

Piracicaba é re-
fém de dois relacio-
namentos abusivos.
O atual é mesquinho
e egocêntrico. O ex é
aquele oportunista

que não faz tudo que promete,
mas na primeira oportunidade
aparece dizendo: "oi, sumida".

O amor é cego? Mas na política
não dá para ser cego, surdo e mudo!

O que vale salientar é que: as
pesquisas têm mostrado cresci-
mento da deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), e não se pode
subestimar quem aumentou
200% sua votação em quatro anos.

Quem sabe, a "primavera
caipira" libertará Piracicaba e
haverá  uma nova  h is tór ia
para a Noiva da Colina, deixan-
do o atual e esquecendo o ex.

———
Francys Almeida, ad-
vogado e articulista

O Festival Som Maior, um
projeto que acontece há mais de
20 anos na cidade, de caráter
cultural educativo, unindo a arte
à educação, abre inscrições para
a edição 2024, que acontece en-
tre os meses de agosto e novem-
bro com workshops, palestras e
apresentações musicais. O even-
to é voltado principalmente aos
estudantes da cidade, mas tam-
bém é aberto à população. Inte-
ressados podem fazer a inscri-
ção nas próprias unidades (pú-
blicas ou privadas) ou direta-
mente com a organização do fes-
tival pelo e-mail reg.gomes@uol.
com.br ou pelo telefone 3421-7252.

O Festival Som Maior é uma
realização da Prefeitura, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural) em
parceria com o Sesc Piracicaba
e Governo do Estado de São

Paulo, por meio da Diretoria de
Ensino – Região Piracicaba.

Para as palestras e workshops,
que acontecem no Teatro do Sesc
Piracicaba, são 150 vagas, com os
seguintes critérios de ocupação:
prioridade aos alunos e ou de
grupos independentes, inscritos
pelos colégios participantes, que
tenham sido aprovados pela co-
missão organizadora; as vagas
restantes poderão ser preenchi-
das por aqueles interessados em
participarem nas palestras, inclu-
sive os profissionais da música,
não necessariamente vinculados
a colégios, obedecendo à data limi-
te para inscrição que será até o mês
de agosto e que poderá ser encer-
rada antecipadamente, em caso de
se esgotar o número de vagas.

Para apresentações no festi-
val, serão aceitas inscrições (indi-
viduais ou em grupos), com idade

a partir de 12 anos nas modalida-
des solo, dupla, trio, grupos (ban-
das) no máximo de oito partici-
pantes. Os alunos interessados
deverão preencher ficha de inscri-
ção na secretaria da escola e indi-
car a música composta por eles.

“O projeto tem como objetivo
despertar nos jovens o interesse
pela boa música, desenvolvendo
neles o senso crítico e as condi-
ções necessárias para a participa-
ção do Festival, que se dará por
meio de palestras e ensaios, mi-
nistrados de forma acadêmica por
profissionais da área de música”,
destaca a idealizadora do Som
Maior, a pianista Regina Gomes.

Regina ressalta que nos
workshops, o jovem terá a exa-
ta noção do quanto é impor-
tante dedicação, pé no chão e
conhecimento sobre dificulda-
des da profissão de músico. Inscrições para a edição 2024 seguem até agosto
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Padres recebem o ‘Título de Cidadão Piracicabano’
Guilherme Leite

Padres recebem o ‘Título de Cidadão Piracicabano’ em sessão solene

Os padres Andrés Alejandro
Furlán e Maciel José da Silva rece-
beram da Câmara Municipal o “Tí-
tulo de Cidadão Piracicabano”, em
reunião solene nesta terça-feira (4),
às 19h30, no Salão Nobre Helly de
Campos Melges. A homenagem, de
autoria de Thiago Ribeiro (PRD)
também contou com a participação
do vereador Paulo Camolesi (PSB).

Conforme o projeto de de-
creto legislativo 1/2024, o padre
Andrés Alejandro Furlan nasceu
em Mendonza, região argentina
de Cuyo, e atualmente adminis-
tra a Paróquia São Paulo Após-
tolo, que inclui as capelas: São
José Operário (Primeiro de Maio);
Sagrado Coração de Jesus (Serra
Verde); Nossa Senhora do Rosá-
rio de Pompéia (Nova Pompéia);
São Sebastião (Sol Nascente) e
São Lázaro (Jardim Ipanema).

Já o projeto decreto legislati-
vo 2/2024 destaca o histórico do
padre Maciel José da Silva, nas-
cido em Cavaleiro, no município
de Jaboatão dos Guararapes, re-
gião metropolitana de Recife. Sa-
cerdote ordenado em 2007,
atuou como superior do Lar São
Luiz Orione, reitor no Seminário
Menor São Tarcísio e vigário na
Arquidiocese de Vitória, no Espíri-
to Santo. Desde 2022 em Piracica-
ba, trabalha como colaborador do
padre Andrés Alejandro Furlán,
na paróquia São Paulo Apóstolo.

A solenidade para entrega
das honrarias foi aberta ao pú-
blico e transmitida ao vivo pela
TV Câmara, nos canais 11.3 UHF,
4 da Net/Claro e 9 da Vivo. O
evento também contou com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.

SOLENIDADE - O vereador
Paulo Camolesi abriu o ciclo de sau-
dações falando da grande alegria
de comparecer na solenidade. E,
destacou o trabalho paroquial em
Piracicaba, onde mesmo diante dos
sofrimentos e dificuldades, nunca
desistiu do trabalho firme e forte
pelo amor a Deus. “Vocês saíram
de suas terras para fazer o bem.
Trouxeram a mensagem de Jesus,
nos fortalecendo cada vez mais a
nossa fé”, concluiu o parlamen-
tar, que fez questão de tirar sua
boina - seu chapéu, para reveren-
ciar os dois padres contemplados.

O presidente dos trabalhos e

autor da solenidade, Thiago Ribei-
ro falou do caráter festivo da noi-
te, com alusão aos mais novos pi-
racicabanos, de pessoas que tem
trabalho relevante em prol da ci-
dade e, que unidos em Cristo, são
merecedores das homenagens, pelo
amor e compaixão ao próximo. “De
homens que levam a palavra, o per-
dão, pessoas de alma transparente
e pura. Que continuem nesta mis-
são de salvar vidas”, concluiu o
parlamentar, que também falou da
era tecnológica, que de um lado
ajuda muito, mas também deixa o
ser humano doente, onde se so-
bressai o trabalho de pessoas
como os homenageados da noite,
que levam a esperança e a vida.

Na sequência da solenidade foi
apresentado um vídeo especial so-
bre os laureados da noite, onde o
cerimonialista destacou as condi-
ções em que o Poder Legislativo
concede o título honorífico, volta-
do às pessoas abnegadas, que pres-
tam relevantes serviços à cidade.
Nos depoimentos, familiares e ami-
gos, além de religiosos destacam
a trajetória dos  contemplados.

HOMENAGEADOS - Pa-
dre Andrés ocupou a tribuna de
honra para falar do recebimento
do título de cidadania, onde veio
de longe para estar conosco. Tam-
bém falou do papel do missioná-
rio, das dificuldades, que deixam
a sua pátria, família e amigos,
para cumprir a palavra de Jesus,
indo para todo o mundo para pre-
gar o evangelho. Também consi-

derou que estar em Piracicaba faz
a diferença, pois a cidade sabe aco-
lher o próximo. “Agora, como ci-
dadão piracicabano faço parte de
vocês, somos uma grande família.
Isto muito nos honra. Estou me
sentindo como o Messi, ao ganhar
a Bola de Ouro”, concluiu o reli-
gioso, que ainda enalteceu a Câ-
mara, perante seus assessores.

Andrés ainda citou o vereador
Camolesi, igualmente a Thiago Ri-
beiro, pelo trabalho que realizam
na Câmara, em conjunto com a
Igreja, na propagação dos valores
cristãos e respeito à vida, contra os
maiores males, a exemplo do abor-
to. Também falou do que significa
para eles a honraria recebida, onde
é grato a todos. Além de acentuar
que faz parte de um coletivo muito
grande, que une todos os padres,
onde a força está na união, e no
trabalho com o Bispo Dom Evair.

O religioso também ressal-
tou o Instituto do Verbo Encar-
nado, nos 40 anos de atuação
na igreja, em mais de 45 países e
97 dioceses, na  formação de
missionários, espalhados por
várias partes do mundo, nos
continentes. “A eles devemos este
trabalho fecundo em Piracicaba,
fazemos parte dele”, finalizou.

Padre Maciel também ocu-
pou a tribuna de honra para fa-
lar da alegria no recebimento da
honraria. E, citou as 300 missões
pelo mundo, e em todos os luga-
res de Piracicaba, “num lugar ex-
cepcional, onde chegamos e já nos

sentimos piracicabanos”, disse.
Maciel também agradeceu o ve-
reador Thiago e acentuou o tra-
balho dos missionários, além de
citar amigos e familiares, como a
razão maior para estar aqui.

O pároco ainda enalteceu o
bem estar espiritual, que ultrapas-
sa o material, onde “passamos para
a sociedade a primazia do bem es-
piritual”, além de considerar as
causas que levam a sociedade es-
tar em crise hoje, em detrimento à
falta de valores. Também falou da
causa da crise na sociedade hoje,
sem esquecer a parte espiritual do
povo. “Se a alma está sadia, mes-
mo no hospital o homem levanta.
Nossa sociedade está enferma”,
disse o religioso, que ainda menci-
onou o povo que hoje está sofren-
do na Faixa de Gaza, onde lá,
mesmo eles não tendo nada, ain-
da resta acreditar na esperança.

Padre Maciel encerrou o seu
discurso de agradecimento lem-
brando que é nestas horas de afli-
ções, “é que a gente entende a im-
portância de fazer o bem espiritual
ao povo. Agradecemos imensamen-
te este reconhecimento, em traba-
lho junto para curar toda a socie-
dade. Mesmo que tenhamos ape-
nas uma alma piracicabana salva,
já valeu nosso trabalho. Quando
uma sociedade coloca Deus em
primeiro plano a sociedade flores-
ce. Vamos trabalhar juntos para
que Deus seja o primeiro, acima
de tudo e de todos, e Cristo para
sempre seja louvado”, concluiu.

PPPPPUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃO

Livro da Ibis Libris explora o
narcisismo familiar e terapia

O livro “Só Diz Que Me Ama”
é um lançamento do selo feminino
MAAT, da Ibis Libris Editora. A
obra, de Denise de Barros Camar-
go Barbone, mergulha em questões
profundas e complexas presentes
nas famílias no geral e em especial
em uma “de poder” - a da autora -
, com enfoque singular no tema do
narcisismo e principalmente a cura
pelo amor por meio da terapia.

Para Thereza Christina Roc-
que da Motta, diretora editorial da
Ibis Libris, a decisão de publicar “Só
Diz Que Me Ama” foi motivada pela
busca por novas perspectivas e pelo
desejo de ser pioneiro no campo
editorial. Segundo ela, o livro ex-
plora padrões recorrentes de desu-
nião e afastamento em famílias,
oferecendo uma oportunidade úni-
ca de reflexão para os leitores.

“Acreditamos que este livro
pode proporcionar insights valio-
sos para aqueles que enfrentam
desafios semelhantes em seus re-
lacionamentos familiares”, co-
menta Thereza Christina. “É uma
obra provocativa que convida à
reflexão e à busca por soluções.”

O LIVRO - Autobiografia
com autoajuda, o livro “Só Diz
Que Me Ama” foca na complexi-
dade das relações familiares e os
efeitos dos transtornos psíquicos
ao longo das gerações. Após a
perda de sua mãe em 2022, Deni-
se de Barros Camargo Barbone
enfrentou agonia e desespero,
encontrando apoio na terapeuta
Luciana Ravasio, que a guiou
rumo à cura pelo amor. O lan-

çamento da obra será amanhã (7),
em evento privado, em Piracicaba.

A obra revela padrões fami-
liares de falta de amor e exces-
so de poder, destacando tam-
bém a presença de traços de
narcisismo, especialmente entre
as mulheres de sua família. Esse
contexto moldou a personalida-
de de Denise, levando-a ao de-
senvolvimento do Transtorno
de Personalidade Borderline.

Denise compartilha sua jor-
nada de autoconhecimento, bus-
cando inspirar outros a inicia-
rem seu próprio processo de
cura. O livro aborda temas como
relacionamentos familiares,
amor-próprio e quebra de ciclos
disfuncionais. Comentários da
psicóloga Luciana Ravasio ofere-
cem uma perspectiva profissional
sobre os desafios enfrentados na
busca por equilíbrio e felicidade.

As ilustrações em 3D, uma
colaboração inovadora com a Pla-
ds Studio, complementam a nar-
rativa, transmitindo emoções e
experiências da autora nos 12 ca-
pítulos do livro. Os responsáveis
são Pedro Henrique Lara de Cas-
tro e Lara Ravasio Grandal.

SERVIÇO
Lançamento do livro “Só Diz
que me Ama - A presença cí-
clica de transtornos de per-
sonalidade em famílias de
poder”, de Denise Barbone.
Páginas: 140. Lançado pela
MAAT, selo feminino da Ibis
Libris Editora. Instagram:
@sodizquemeama.livro.

AAAAALGODOALLGODOALLGODOALLGODOALLGODOAL

Requerimento pede informações sobre manutenção de ponte
Durante a 33ª Reunião Ordi-

nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, na noite desta segunda-
feira (3), foi aprovado o requeri-
mento 696/2024, do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira. O requerimento solicita
informações ao Executivo Muni-
cipal sobre a falta de manutenção
na via da Ponte do Caixão, locali-
zada na Avenida Investigador
Lucídio Leite, no bairro Algodoal.

Cássio Fala Pira justificou
seu pedido informando que mo-
radores procuraram seu gabine-
te para relatar a urgência das ma-
nutenções necessárias na ponte,

que apresenta grandes rachadu-
ras, criando um risco iminente de
desabamento e um perigo aos
munícipes que transitam pelo lo-
cal. Ele destacou a necessidade
urgente de reparos na via para
evitar um “cenário devastador”,
mencionando a gravidade das
rachaduras e a falta de interven-
ções municipais até o momento.

O vereador apresentou diver-
sas questões, incluindo se o órgão
competente tem conhecimento das
rachaduras na ponte, se foram re-
alizadas vistorias para apurar a
situação, e, em caso afirmativo,
por que as devidas providências

ainda não foram tomadas, consi-
derando o risco de acidentes gra-
ves e mortes. Além disso, questio-
nou qual seria o prazo previsto
para a resolução do problema.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua”, também se manifes-
tou, lembrando que já havia pro-
posto um projeto de lei, que aca-
bou sendo judicializado pelo Exe-
cutivo, para que fossem realiza-
dos laudos técnicos periódicos
nas obras da cidade. Ela mencio-
nou um incidente ocorrido em
São Paulo, onde um caminhão
colidiu com um viaduto, causando

trincas, para ilustrar a importân-
cia de tais medidas preventivas.

O vereador Josef Borges (PP)
também comentou sobre a situa-
ção, informando que a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria (Se-
mozel) está realizando a manuten-
ção na ponte há 15 dias e mencio-
nou um acidente recente no local.

Ele destacou as dificuldades
enfrentadas pela Semozel devido
ao fluxo de veículos que utilizam
a ponte para conectar a Zona
Norte ao Centro e garantiu que
os funcionários estão trabalhan-
do diariamente, apesar dos peri-
gos envolvidos na manutenção.
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Semdettur tem cursos em várias áreas
Vagas são para caldeireiro montador, marcenaria sob medida, analista de marketing, básico de Canva, fotografia e técnicas de depilação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), tem
inscrições abertas para seis cursos
profissionalizantes gratuitos. As
vagas são para caldeireiro monta-
dor e marcenaria sob medida, com
aulas no Senai (Serviço Nacional
de Aprendizagem Industrial) Vila,
e para os cursos de analista de
marketing, básico de Canva, foto-
grafia e técnicas de depilação, que
acontecerão no Senac (Serviço
Nacional de Aprendizagem Co-
mercial). As inscrições podem ser
feitas até o dia 11/06. A previsão
de início das aulas é em julho.

As aulas para todos os cursos
são gratuitas e todo o material é
fornecido aos alunos, além do vale-
transporte para os participantes dos
cursos. O Senai Vila, onde aconte-
cem as especializações de caldeirei-
ro e marceneiro, fica localizado na
Avenida Marechal Castelo Branco,
1000, no bairro Jardim Primavera.
Já o Senac, onde acontecem os de-

mais cursos, fica localizado na Rua
Santa Cruz, 1148, no Bairro Alto.

Com 16 vagas disponíveis, o
curso de caldeireiro montador tem
duração total de 160 horas, acon-
tecem no período noturno, das 19h
às 22h, de segunda a quinta-feira.

Já a especialização em Mar-
cenaria sob Medida – Cozinhas
tem 16 vagas com carga horária
de 80h. As aulas serão no perí-
odo da tarde, das 13h15 às
17h15, de terça a quinta-feira.

O curso de analista de ma-
rketing tem 25 vagas com car-
ga horária total de 40h. As au-
las acontecem no período no-
turno, das 19h às 22h30, às se-
gundas, quartas e sextas-feiras.

O curso Aprendendo o Bá-
sico do Canva soma 12 horas de
aulas e tem 25 vagas disponí-
veis. A especialização acontece no
período noturno, das 19h às
22h30, às terças e quintas-feiras.

Para a formação básica em
fotografia, os participantes po-
dem ter idade mínima de 16

anos. A carga horária é de 60h
e as aulas acontecem no período
noturno das 18h30 às 22h30,
de segunda a sexta-feira.

O curso de Técnicas de Depila-
ção tem 25 vagas com carga horá-
ria de 48h. Ele acontece no período
noturno, com aulas das 18h30 às
22h30, às segundas e terças-feiras.

REQUISITOS – Para os
cursos de Analista de Marketing
e Aprendendo o básico do Canva,
é preciso ter o ensino médio com-
pleto. Os demais, podem se ins-
crever candidatos com o ensino
fundamental completo (8ª série/
9º ano). Todos precisam residir
em Piracicaba (obrigatório).

A idade mínima para parti-
cipação nos cinco cursos é de 18
anos – exceto para o de básico
em fotografia, que é de 16 anos.
A prioridade nas vagas para
quem está desempregado e para
os autônomos ou Microempreen-
dedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado
com cursos de qualificação ofe-
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Semdettur tem curso gratuito para edição no Canva

recidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em cartei-
ra, aposentados e beneficiários
do INSS ficarão em um cadastro
de reserva caso as vagas sejam
atingidas pelo grupo prioritário.

A convocação será feita
pela Semdettur atendendo as
exigências da prioridade e
por ordem de inscrição.

INSCRIÇÕES – Os candida-
tos podem fazer a inscrição pre-
enchendo o formulário pela in-
ternet, no endereço: https://for-
ms. gle/rHQCeAmDhF4VsWQB9.

Na próxima segunda-feira,
10/06, uma equipe da Semdettur
também vai fazer um plantão pre-
sencial para auxiliar os candida-
tos com dificuldades de acesso à
internet ou quem tiver dúvidas
sobre os cursos. O plantão acon-
tece das 8h30 às 16h, no Aten-
dimento ao Público do Térreo 1
do Centro Cívico, localizado na
Rua Antônio Corrêa Barbosa,
2233, no bairro Chácara Nazaré.

É permitida somente uma ins-
crição por CPF – caso o candidato
faça mais de uma inscrição, será
considerada somente a última. Ao
preencher o formulário, os candi-
datos precisam anexar cópias do
RG, CPF, comprovante de endere-
ço e histórico escolar. As inscrições

realizadas sem toda a documenta-
ção exigida serão desclassificadas.

A Semdettur entrará em con-
tato com os candidatos que con-
seguirem a vaga para realizar a
matrícula, e se reserva ao direito
de adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

TTTTTAPAPAPAPAPAAAAA-----BURABURABURABURABURACOCOCOCOCO

Vinte e seis vias receberam
serviços na última semana
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Apae realizará Festa Junina no Engenho

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 27/
05 a 29/05, em 26 vias do muni-
cípio, entre avenidas, ruas, tra-
vessas e rodovias. Ao todo, as
equipes percorreram 17 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência,
como avenidas com fluxo inten-
so, e necessidades pontuais. Os
serviços são executados com me-
dição da massa aplicada por me-
tro quadrado (m²) e padroniza-
ção, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchen-
do com bica corrida (conjunto de
pedra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Os bairros e respectivas vias
atendidas: Bosques do Lenheiro:
rua Pau Brasil, Chapadão: aveni-
da Pompeia, Glebas Califórnia: rua
Sorocaba, Jardim Irapuã: rua Ma-
noel Ferraz de Camargo, Jupiá: rua
Ernesto Montebello e rua Saidah
Sarkis Dumit, Kobayat Libano: rua
Antonio de Pádua e rua Arminto
Raya, Morumbi: avenida Antonia
Pazinato Sturion, Noiva da Colina:
rua Professor Jair Correa de Arru-
da e rua Segisfredo Paulino de Al-
meida, Nova Piracicaba: rua das
Juritis e rua Rosa Pizelli
D’Abronzo, Piracicamirim: aveni-
da Rio das Pedras, rua Fernando
Barella e rua José Maria Baltieri,
Residencial Javary II: estrada En-
genheiro Alberto Romano, Santa
Cecília: rua Heckel Tavares, Santa
Teresinha: rua Corcovado, rua
Corumbataí e rua Joaquim Antô-
nio de Carvalho, São Jorge: rua
Dasio Oswaldo Delazari, Vila Bes-
sy: rua Domingos Soares de Bar-
ros, Vila Independência: rua Se-
verino Alberto Ferraz, Vila Indus-
trial: rua Antônio Franco de Lima
e rua Arthur Paulo Furlan.

Divulgação/CCS

26 vias, em 17 bairros de Piracicaba, foram atendidas

Será realizada no barracão 9
do Engenho Central, no final de
semana de 8 e 9 de junho, sába-
do e domingo, mais uma edição
da Festa Junina da APAE, Asso-
ciação dos Pais e Amigos de Ex-
cepcionais de Piracicaba. Ela co-
meça no sábado, a partir das 11
até 22 hs. ,com várias atrações :
bebidas, comidas típicas, brinque-
dos infláveis, shows musicais e no
encerramento, uma quadrilha da
APAE, com alunos e convidados.

Já no domingo, com início às
12 hs. e até 18hs, teremos a conti-
nuidade dos shows musicais.

Na parte gastronômica a enti-
dade vai oferecer com seus volun-
tários, cuscuz, pastel, cachorro
quente, pipoca, churrasco, milho
verde, lanche de linguiça com rú-
cula, crepe, doces, vinho quente, re-
frigerantes, água e cervejas.

Para as crianças haverá brin-
quedos infláveis e para os jovens,
touro mecânico, entre outras atra-
ções. E segundo a presidente da en-
tidade, Vanessa Carvalho, "o even-
to está sendo possível graças ao
apoio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural e de outras empre-
sas que estão colaborando conosco
e o intuito, além do congraçamen-
to entre pais, amigos e estudantes
da nossa entidade, também é o de

arrecadar fundos pra a manuten-
ção deste projeto grandioso e
exemplar para a nossa cidade."

ORIGENS - A APAE, Associ-
ação dos Pais e Amigos dos excepci-
onais, é uma entidade fundada em
29 de janeiro de 1986 pelo ex verea-
dor e vice prefeito de Piracicaba,
Antonio Fernandes Faganelo, que
justamente denominou a instituição
co uma homenagem ao seu filho, já
falecido, portador de deficiência,
dando  o nome de "Antonio Fer-
nandes Faganelo Junior" ao prédio
que hoje abriga a instituição e que
ao lado de outros amigos beneméri-
tos, passou a cuidar de crianças, jo-
vens e adultos na região norte de
Piracicaba, onde está estabelecia.

A entidade atende preferen-
cialmente moradores da Vila In-
dustrial, Vila Fátima, Algodoal,
Mário Dedini, Santa Terezinha,
Vila Sonia, Bosque dos Lenheiros,
Jardim Gilda, entre outros que se
localizam na região. Sua sede, na
Avenida Brasília, 1381 atualmen-
te tende cerca de 300 educandos e
oferece às pessoas com deficiên-
cia intelectual, transtornos inva-
sivos, deficiência múltipla, autis-
tas, com ações nos campos da as-
sistência social, saúde e educação.

Seus atendimentos são fei-
tos para pessoas a partir dos

seis anos até a idade adulta, co
seus programas de educação in-
fantil, ensino fundamental,
educação de jovens e adultos,

oficinas pedagógicas e educação
profissional. Mantém equipes es-
pecializadas nessas áreas pra aten-
dimento os que a ela procuram.
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Vereador solicita pavimentação asfáltica em estrada no bairro
O vereador Valdir Vieira

Marques, o Paraná (PSD), na tar-
de desta terça-feira (4) vistoriou
a estrada Olívio Franhani, locali-
zada no bairro Campestre, mais
precisamente no trecho  da ave-
nida Laranjal Paulista e a rodo-
via Cornélio Pires (SP-127), que
liga Piracicaba a Saltinho.

Moradores e motoristas que
utilizam dessa via reclamam das
péssimas condições, que a cada dia
vem aumentando, sendo que nos
dias de chuva há muita lama e
muito barro e nos dias de sol, mui-
ta poeira, o que acaba trazendo
uma série de transtornos à toda

população, principalmente ao afe-
tar a saúde das pessoas. O parla-
mentar observa que além do asfal-
to, a população também solicita a
colocação de guias e sarjetas em
todo esse percurso. E, diante destas
demandas, informa que irá enca-
minhar um ofício à Semozel (secre-
taria municipal de Obras e Zelado-
ria), solicitando essa pavimentação.

“Precisamos atender toda essa
população aqui do Campestre e
também do Costa Rica, pois a falta
desse asfalto está trazendo várias
dificuldades e causando vários
transtornos aos moradores e usuá-
rios da via”, comentou o vereador. Vereador solicita pavimentação asfáltica em estrada do Campestre

Assessoria Parlamentar

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz será sede do
Workshop Científico - Centro de
Ciência para o Desenvolvimento em
Agricultura Digital (CCd-AD/Se-
mear Digital). Durante esses dois
dias ocorrerão apresentações rela-
cionadas ao tema, além de semi-
nário, apresentação dos Distritos
Agro Tecnológicos, debates e en-
caminhamentos. O evento será re-
alizado no Anfiteatro do EsalqLog,
hoje (6), das 13h30 às 17h40, e
amanhã (&), das 8h30 às 17h30.

O avanço no uso de tecnologi-
as digitais é apontado como um dos
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Evento será realizado hoje e amanhã na Esalq
fatores determinantes para que a
agricultura brasileira mantenha
sua capacidade produtiva de ma-
neira sustentável, tanto do ponto
de vista econômico quanto ambi-
ental e social. A participação de pe-
quenos e médios produtores rurais
neste processo de transformação no
campo é fundamental. Para isso, a
Embrapa, vinculada ao Ministério
da Agricultura e Pecuária, e a Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do
Estado de São Paulo (Fapesp), lan-
çaram o Centro de Ciência para o
Desenvolvimento em Agricultura
Digital (CCD-AD/Semear Digital).

Sediado na Embrapa Agricul-
tura Digital, em Campinas, o
CCD-AD Semear é um dos Cen-
tros de Ciência para o Desenvol-
vimento da Fapesp e tem o objeti-
vo de contribuir para ampliar a
produção e produtividade agrí-
cola de maneira mais sustentável
por meio de tecnologias digitais.

Entre as ações previstas, estão
os Distritos Agrotecnológicos
(DATs), em diferentes regiões do
País, para a promoção de soluções
de conectividade em áreas rurais e
a inserção de tecnologias digitais
em processos de produção agro-

pecuária, envolvendo, por exem-
plo, aplicações em inteligência ar-
tificial e sensoriamento remoto, au-
tomação e agricultura de precisão,
rastreabilidade e certificação.

O CCD-AC Semear tem como
instituições associadas o Centro
de Pesquisa e Desenvolvimento
em Telecomunicações (CPQD), a
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP), o
Instituto Agronômico (IAC), o Ins-
tituto de Economia Agrícola (IEA),
o Instituto Nacional de Telecomu-
nicações (Inatel) e a Universida-
de Federal de Lavras (UFLA).
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Nova Pinacoteca inaugura
site e lança edital do 69º SBA
Endereço contém informações gerais sobre o funcionamento, o que é a Pinacoteca,
a programação atualizada e futuros cursos; objetivo é aproximar a população
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Evento reuniu comunidade
para falar de segurança para
crianças e adolescentes

Divulgação

Site da Pinacoteca terá toda a programação do espaço

A Nova Pinacoteca Municipal
Miguel Dutra, um equipamento
mantido pela Prefeitura por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), inaugurou ontem
(5) o site oficial: https://
pinacoteca.piracicaba.sp.gov.br,
que contém informações gerais so-
bre o funcionamento, o que é a
Pinacoteca, a programação, futu-
ros cursos e apresentações musi-
cais que aconteceram e que irão
ainda acontecer. “O site é mais
uma ferramenta de aproximação
e comunicação entre a Nova Pi-
nacoteca e a população, seja públi-
co e classe artística”, comenta Re-
nata Gava, a diretora do espaço.

Tem, também, ícones em que,
ao clicar/selecionar, o internauta
pode conhecer todos os eventos
oficiais do espaço, como o Salão
de Belas Artes, Salão de Aquare-
las e Salão de Arte Contemporâ-
nea. “Serve, também, como uma
ferramenta de registro de ações e
mais um canal de prestação de
serviços para aumentar o acesso
do público às ações culturais da
Pinacoteca”, completa Renata.

Vale destacar que o site tem
uma formatação 100% acessível,
com alto-contraste, intérprete de
libras e aumento de fontes.

SALÃO DE BELAS AR-
TES – O Salão de Belas Artes de
Piracicaba (SBA), realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria da Ação Cul-
tural), lançou nesta quarta-feira, 5/
06, o regulamento da 69ª edição,
que será inaugurada no dia 2/08,
na Nova Pinacoteca Municipal Mi-
guel Dutra. O documento dispõe
sobre datas, regras de participação,
premiação e outras informações.

O regulamento completo da
69ª edição do SBA, assim como
a ficha de inscrição, está no site
da Nova Pinacoteca: https://
pinacoteca.piracicaba.sp.gov.br/
saloes/sba-2024. O prazo para
inscrições é de 5/06 a 2/07.

Serão aceitas obras de três
categorias: pintura, escultura e
desenho. As inscrições são gra-
tuitas e devem ser realizadas
pelo meio digital, conforme es-
tabelecido pelo edital, no perío-
do indicado no cronograma.

O artista poderá inscrever de
duas a cinco obras por categoria,
apresentando uma inscrição para
cada categoria inscrita. Os traba-
lhos devem ser originais e inédi-
tos, datados e assinados, com li-
mite de 2,5 metros contados com
a moldura. Todas as obras de-
vem ser entregues emolduradas.

Como destaca o regulamento
do 69º SBA, para as obras de es-
cultura, o artista poderá apresen-
tar até três fotos e, até o prazo fi-
nal, é possível corrigir as irregula-
ridades apontadas na inscrição.

Para a seleção e premiação
das obras uma comissão será for-
mada, por cinco membros de
comprovada especialização e re-
conhecido valor no cenário artís-
tico nacional, indicados à Secre-
taria da Ação Cultural pela Co-
missão Organizadora. A seleção
e premiação das obras ocorrerá
dividindo-se em duas fases: pri-
meiro a seleção inicial das obras
através das fotos enviadas e, em
um segundo momento, a seleção
final das obras físicas, que com-
porão o Salão e a premiação.

PREMIAÇÃO – Serão en-
tregues os seguintes prêmios: Prê-

mio Aquisitivo Prefeitura Munici-
pal (no valor de R$ 38 mil) e Prê-
mio Aquisitivo Câmara Municipal
(no valor de R$ 15.790,20). Além
disso, poderão ser concedidos
Prêmios Honoríficos: uma meda-
lha de ouro, uma de prata e uma
de bronze e três menções honro-
sas. A 69º edição do Salão de Be-
las Artes de Piracicaba será
aberta no dia 02/08 (sexta-fei-
ra), às 19h, na Nova Pinacoteca,
no Armazém 14A do Engenho
Central, e ficará disponível para
visitação até 6/10 deste ano.

SERVIÇO
Regulamento e ficha de ins-
crição da 69ª edição do Salão
de Belas Artes no site da Nova
Pinacoteca: https://pinacoteca.
piracicaba.sp.gov.br/saloes/
sba-2024. Mais informações:
3412-3770 e (19) 3412-3772.

A Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP) vai realizar no
próximo dia 08, sábado, a partir
das 8h na quadra principal do
campus da Fumep, a competição
“Desafio de Engenharia: Apren-
dendo na Prática”, que incentiva
alunos para a construção de um
veículo de locomoção autoprope-
lido, termo designado para equi-
pamentos de mobilidade indivi-
dual com propulsão alternativa.

O evento aberto ao público
contará com 32 equipes inscritas
da EEP e do Ensino Médio e Téc-
nico do Colégio Cotip. Vence o ve-
ículo que atingir o melhor desem-
penho nos quesitos avaliados.

O professor André de Lima,
coordenador do curso de Enge-
nharia de Produção, convidou
toda à comunidade para partici-
par da competição que deve atra-
ir muitos curiosos e simpatizan-
tes da engenharia de forma geral.

“Para desenvolver seus pro-
jetos os alunos promoveram
aplicações de conhecimentos

O Cyber NexGen, evento so-
bre segurança digital para crian-
ças e adolescentes, aconteceu no
sábado (25) na sede do Pecege.
Além de muita informação sobre
cibersegurança, o encontro levou
entretenimento e diversão para
toda a família. Mais de 400 pes-
soas participaram das atividades
presenciais e remotas. De acordo
com Karina Queiroz, executiva da
Teckids (empresa idealizadora do
Cyber), "O evento foi um sucesso,
famílias participando das ativida-
des, alunos criando soluções para
o desafio de proteção a crianças
online, os pequenos entretidos com
atividades offline e no final do
evento um painel incrível com pro-
fissionais fechando a pauta".

Nesta edição, o Cyber Ne-
xGen contou com a correalização
do Pecege. "Nós do Pecege acre-
ditamos que a educação é a cha-
ve para a transformação social.
Por isso, unimos esforços com o
projeto da Teckids. Essa iniciati-
va possibilitou a conexão entre
famílias e especialistas das áreas
de educação, tecnologia e segu-
rança, fortalecendo laços em prol
da conscientização sobre o tema.
Juntos, estamos empenhados em
uma causa tão importante, traba-
lhando para construir um futuro
digital mais seguro e inclusivo",

Capitão da Polícia Militar Johnny explica sobre
os perigos que envolvem o mundo digital

Divulgação

explica Daiane Fausto, responsá-
vel pela área social da instituição.

UNIDADES - O evento con-
tou com a participação de parte
dos representantes da segurança
pública. O Capitão da PM Johnny
Gomes da Silva ressaltou que a se-
gurança digital é um tema atual.
"Para você estar seguro no mun-
do real é necessário estar seguro
no mundo digital também. Acho
interessante essa integração de
transmissão de informações, as
pessoas saberem sobre os riscos,
evitar ou ao menos diminuir a
possibilidade dessas ocorrências".

O policial federal Ivan de Sou-
za Ricardo concorda: "A participa-
ção da sociedade auxiliando a se-
gurança pública, principalmente na
questão da prevenção, é essencial.
A gente entende que é necessário a
instrução de crianças adolescentes
sobre os riscos e as necessidades de
se praticar o uso da internet num
mundo cibernético como um todo,
de forma segura e consciente".

Por fim, a cabo do Corpo
Bombeiros Karen Ribeiro explica:
"Os dias atuais, em que as pesso-
as estão mais presentes no meio
digital, a informação é muito im-
portante. Saber, por exemplo, so-
bre os riscos que aqueles desafios
online oferecem às crianças, o
perigo que eles proporcionam".
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Esalq fará lançamento
“Do Mérito à Honra”

No último dia 3 de junho, foi
realizada a cerimônia de aniversá-
rio dos 123 anos da Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq), e 90 anos da Universidade
de São Paulo (USP). Entre os atos
do cerimonial, um deles apresen-
tou o lançamento do livro “Do
Mérito à Honra”. Nas versões im-
pressa e digital, a obra reúne tex-
tos veiculados no site da Esalq e
encaminhados como sugestões de
pauta à imprensa. Tratam-se de
prêmios, homenagens e indicações

que preservam a história e a exce-
lência da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz. Ao final
do evento, os homenageados e o
público presente receberam um
exemplar desta primeira edição,
um recorte de acontecimentos
nobres ocorridos no último ano,
incluindo destaques acadêmicos,
científicos e institucionais. Aces-
se o livro gratuitamente em ht-
t p s : / / w w w . l i v r o s a b e r t o s .
abcd.usp.br/portaldelivrosUSP/
catalog/view/1322/1206/4634
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Competição entre veículos com a propulsão alternativa acontece dia 8
Divulgação

32 projetos foram inscritos para participar da competição

discutidos em sala de aula, vi-
venciados pelos profissionais no
mundo corporativo na área de
mobilidade”, informou Lima.

O coordenador lembrou ainda

que a escolha da tecnologia e o cum-
primento das regras referente as
dimensões dos veículos foram os
principais desafios encontrados pe-
las equipes. Para ele a competição

criou um tempo especial de apren-
dizado junto aos participantes, que
se envolveram em atividades de
construção mecânica, liderança, tra-
balho de equipe e competitividade.
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Concessionária apoia campanha de incentivo ao Teste do Pezinho
A concessionária Via Colinas

apoia a campanha Junho Lilás, re-
alizada pelo Instituto Jô Clemente
(IJC), que incentiva a realização da
triagem neonatal com o Teste do
Pezinho. Durante todo o mês, os
painéis eletrônicos instalados em
todas as rodovias da concessioná-
ria veicularão a seguinte mensa-
gem de conscientização: “Faça o
Teste do Pezinho - Junho Lilás”.

A campanha, que conta com
o apoio da ARTESP e está em sua
oitava edição, busca conscienti-
zar a sociedade sobre a importân-
cia de realizar a triagem neona-
tal com o Teste do Pezinho. É por
meio do Teste do Pezinho Amplia-
do que se detecta o diagnóstico pre-
coce de dezenas de doenças graves
e raras, que demandam interven-
ções clínicas emergenciais e trata-
mentos específicos. Realizado a
partir da coleta de gotinhas de san-
gue do calcanhar do recém-nasci-

do, o exame é fundamental na pre-
venção da deficiência intelectual e
na melhoria da qualidade de vida
das crianças. A orientação é que o
exame seja feito após as primeiras
48 horas de nascimento e até o
quinto dia de vida do bebê.

Pioneiro na implementação do
Teste do Pezinho Básico no Brasil,
em 1976, o IJC possui o maior labo-
ratório para triagem neonatal do
país e é credenciado pelo Ministé-
rio da Saúde como Serviço de Refe-
rência em Triagem Neonatal (SRTN)
desde 2001. Atualmente, é respon-
sável pela triagem de 67% dos bebês
nascidos vivos no estado de São
Paulo. Considerando a rede pública
da capital paulista, 100% dos exa-
mes são feitos no IJC. O laboratório
da Instituição é o maior do Brasil
em número de exames realizados de
triagem neonatal e, desde sua im-
plementação, triou mais de 17,5
milhões de crianças brasileiras.

TESTE DO PEZINHO BÁ-
SICO: é obrigatório e gratui-
to em todo o país. Identifica,
no Estado de São Paulo, as
seguintes doenças: Fenilce-
tonúr ia,  Hipot i reoidismo
Congênito, Fibrose Cística,
Anemia Falciforme e demais
Hemoglobinopatias, Hiper-
plasia Adrenal Congênita e
Deficiência de Biotinidase.

TESTE DO PEZINHO MAIS:
além das doenças detecta-
das no teste Básico, inclui
mais quatro diagnósticos:
Deficiência de G-6-PD, Ga-
lactosemia, Leucinose e To-
xoplasmose Congênita.

TESTE DO PEZINHO SU-
PER: é o único a triar 48 doen-

ças e um dos mais comple-
tos testes de triagem neona-
tal existentes no mundo. In-
clui, além das dez doenças
identificadas nos Testes do
Pezinho Básico e MAIS, ou-
tros 38 diagnósticos realiza-
dos por meio da avançada tec-
nologia de Espectrometria de
Massas em Tandem (MS/MS).

TESTE DO PEZINHO PARA
SCID E AGAMA: detecta um
grupo de doenças genéticas
graves nas quais não há
produção de células de de-
fesa T e/ou B nem de anti-
corpos protetores. O teste
pode ser realizado associa-
do a qualquer dos testes aci-
ma ou a critério médico.

Conheça quais são os
testes e sua importância
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Pré-candidata a prefeita, Bebel
comemora eleição da primeira
mulher presidenta do México
Eleição de Claudia Sheinbaum “dá um sinal” de que as mulheres estão
furando a bolha e exercendo a função executiva na política mundial

Fotos: Divulgação

Claudia Sheinbaum, que é cientista climática,
é a primeira mulher eleita para presidir o México

Para a deputada Professora Bebel, a eleição de Claudia
enche as mulheres de esperança e de orgulho

Em suas redes sociais e da
tribuna da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, na
terça (4), a deputada estadual
Professora Bebel (PT) — pré-can-
didata a prefeita de Piracicaba
nas eleições de outubro deste ano
pela Federação “Brasil da Espe-
rança” — comemorou a eleição da
primeira mulher presidenta do
México, Claudia Sheinbaum, que
é cientista climática. Bebel, a úni-
ca pré-candidata a prefeita mu-
lher nas eleições municipais locais,
destaca que a eleição de Claudia
Sheinbaum “dá um sinal” de que
as mulheres estão conseguindo
furar a bolha e a exercer a função
executiva na política mundial.

Claudia Sheinbaum, como
destaca Bebel, é uma mulher de es-
querda, de origem judia, pró-pales-
tina e continuará liderando um pro-
jeto socialista de soberania nacional
no México, em continuidade ao tra-
balho do presidente Lopes Obrador.
“Parabéns ao povo mexicano e que
essa vitória repercuta em toda a
América, especialmente no nosso
Brasil”, escreveu a pré-candidata.

Da tribuna da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo, a
Professora Bebel disse que “não
poderia  deixar de me pronunciar
sobre a eleição da primeira mulher
à presidência do México, e com
uma trajetória já de grande visibi-
lidade. Além de cientista, já foi

prefeita da cidade do México, car-
rega consigo um grande repertório
que poderá fazer uma gestão bas-
tante propícia no México”, falou.

METADE — A deputada pi-
racicabana Professora Bebel enal-
teceu o fato de que no México o
parlamento também é composto por
50% de homens e 50% por mulhe-
res, “portanto, bastante progressis-
ta. No Brasil tem pouco mais de
17% de mulheres no parlamento”.
Sobre o fato de ser pré-candidata à
prefeita em Piracicaba, a Professo-
ra Bebel ressaltou que muito se diz
de que a mulher não tem experiên-
cia, mas isso ocorre porque não é
lhe dada a experiência. “A mulher
na política terá experiência se tiver

oportunidades. Foi assim comigo
quando me formei professora: me
perguntavam, você tem experiên-
cia? Não, mas acabei tendo a opor-
tunidade e a experiência veio natu-
ralmente”, falou, lembrando que
tem experiência na vida e na admi-
nistração, uma vez que como pro-
fessora foi eleita por cinco vezes
consecutiva presidenta da Apeoesp,
e presidiu o maior sindicato de pro-
fessores da América Latina por 20
anos, sendo sempre eleita com
mais de 50% dos votos. “Enfim, a
eleição de Claudia Sheinbaum,
para presidir o México, nos orgu-
lhou muito e isso encoraja muito
as mulheres e a continuar nesta
caminhada”, destacou Bebel.
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Festa Junina da Cotip
será neste sábado (8)

O Colégio Cotip vai realizar
a sua tradicional Festa Junina
neste sábado (8), a partir das
16h, na área de convivência do
campus da Fundação Municipal
de Ensino de Piracicaba (Fu-
mep), na Av. Monsenhor Marti-
nho Salgot, 560, bairro Areão.

A expectativa dos organizado-
res é receber mil pessoas durante o
evento que terá parte da sua renda
destinada à Paroquia Menino Je-
sus de Praga, aos formandos e aos
projetos da Mostra Cultural do
Cotip que acontece em outubro.

Os interessados em adqui-
rir os ingressos (R$ 5,00 ante-
cipado e no dia R$ 10,00) po-
dem ligar para 3412-1122 ou
entrar em contato pelo e-mail
coordenação.cotip@fumep.edu.br

A professora e coordenado-
ra de eventos do Cotip, Viviane
Cristina O. Moretti, acredita

que Festa Junina deste ano vai
bater o seu recorde de público
pela qualidade das atrações e por
oferecer amplo estacionamento
interno para os visitantes.

“A comunidade acadêmica se
uniu para fazer uma festa ines-
quecível para toda a família pira-
cicabana”, revelou Viviane.

ATRAÇÕES – a Festa Juni-
na do Cotip terá um show com a
dupla Lucas & Maju e várias op-
ções gastronômicas que oferecerão
doces, vinho quente, quentão, cho-
pe, cuscuz, cerveja, pastéis, mi-
lho, cachorro quente, batata fri-
ta e refrigerantes, entre outros.

Também haverá atrações
para as crianças com barracas de
brincadeiras que incluem pescaria,
correio elegante, cadeia e argolas
entre outros, além da apresenta-
ção de quadrilha e casamento cai-
pira organizado pelos alunos.

Assessoria Parlamentar

O vereador Gilmar Rotta (PDT)
visitou o córrego do bairro 1º
de Maio, atendendo a um pe-
dido dos moradores preocu-
pados com a situação do lo-
cal. O córrego, que já apresen-
tava sinais visíveis de erosão
em suas margens, teve o pro-
blema agravado pelas chuvas
recentes, intensificando o pro-
cesso de desgaste. Durante a
visita, o parlamentar ouviu as

preocupações dos moradores
e verificou de perto a gravida-
de da erosão, que ameaça tan-
to a segurança da comunida-
de quanto o meio ambiente lo-
cal. “A situação requer atenção
urgente para evitar danos
maiores e possíveis riscos à
infraestrutura das áreas pró-
ximas’, enfatizou Gilmar Rot-
ta ao destacar a importância
do Executivo intervir na região.

VISTORIA NO 1º DE MAIO
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Projeto que disciplina a
ocupação de APP em área
urbana entra em pauta

A regulamentação da ocupa-
ção de APPs (Áreas de Preserva-
ção Permanente) em área urbana
volta à discussão na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba este ano atra-
vés do projeto de lei complementar
nº 5/2024, de autoria da vereado-
ra Sílvia Morales (PV), do Manda-
to Coletivo A Cidade é Sua. A pro-
positura está na Pauta da Ordem
do Dia da 34ª Reunião Ordinária,
hoje (6), a partir das 19 horas.

Proposta semelhante foi
apresentada pela parlamentar no
ano passado, através do PLC nº
3/2023, que chegou a ser apro-
vado em primeiro turno, mas re-
jeitado pela maioria na segunda
votação. Em 2022, a vereadora
também apresentou o PLC nº 2/
2022, no mesmo sentido, da mes-
ma forma rejeitado pela maioria.

A proposta, que está na Pau-
ta desta quinta-feira (6) em pri-
meira discussão, altera o artigo 48
da Lei Complementar nº 421/
2020, que disciplina o uso e ocu-
pação, parcelamento, condomínio
e edificação do solo urbano no
município. Na justificativa do pro-
jeto, a autora salienta que o obje-
tivo é adequar a legislação muni-
cipal aos parâmetros mínimos pre-
vistos no Código Florestal (Lei Fe-
deral nº 12.651/2012) para a con-
servação ambiental nas APPs.

Defende ainda que a matéria
atende ao que está estabelecido na
Lei Federal nº 14.285/2021, que
alterou o Código Florestal, deter-
minando que os municípios pas-
sem a definir os limites das áreas
de preservação permanente mar-
ginais de qualquer curso d’água
natural em área urbana. O projeto
impede a flexibilização da defini-
ção das faixas de proteção, man-
tendo as metragens mínimas esta-
belecidas pelo Código Florestal.

PRIMEIRA DISCUSSÃO
– Outros cinco projetos estão na
Pauta da Ordem do Dia da 34ª
Reunião Ordinária em primeira
discussão, dos quais três são de-
nominações de espaços públicos.
Já o PL 154/2023, de autoria do

vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, propõe
a disponibilização do pix como
meio de pagamento da tarifa de
transporte público coletivo e o PL
221/2023, de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB),
dispõe sobre a implementação
do Projeto “ParaTodosVerem”,
nas publicações que vinculam
imagens, no sítio eletrônico e
redes sociais de órgãos da Ad-
ministração Pública Municipal
Direta e Indireta do Município.

Em segunda discussão, os ve-
readores devem apreciar o PLC 3/
2024, de autoria da vereadora Ales-
sandra Bellucci (Avante), que alte-
ra o Código de Posturas do Muni-
cípio para determinar a proibição
do uso de correntes em animais.
Também integra a pauta em segun-
da votação o PL 77/2023, de auto-
ria do vereador Cássio Fala Pira,
que institui a Campanha de Com-
bate à Violência no ambiente esco-
lar e ainda o PL 51/2024, de auto-
ria do vereador Thiago Ribeiro
(PRD), que adota o sinal amarelo
piscante intermitente nos semáfo-
ros no período da madrugada.

Há ainda seis requerimentos
em Pauta e o projeto de decreto le-
gislativo 15/2024, de autoria do
vereador Paulo Camolesi, que con-
cede Título de Cidadão Piracicaba-
no a Willian Lucas Evangelista.

Também está prevista para o
início da sessão a entrega da mo-
ção nº 210/22, de autoria do vere-
ador Laércio Trevisan Júnior (PL),
de aplausos ao curso de Adminis-
tração da Escola de Engenharia de
Piracicaba - EEP, pela conquista do
“Prêmio Angrad – Inovação em
Ensino e Aprendizagem 2022”.

A 34ª Reunião Ordinária pode
ser acompanhada através da
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

ALIMENTECALIMENTECALIMENTECALIMENTECALIMENTEC

Alunos lançam bolo sustentável
feito com a casca do abacaxi

Os alunos Adrian Elias, Bru-
no Matheus, Isabelly Jardim, Ma-
ria Heloiza e Luiza Cristina, do 1º
ciclo do curso Superior de Tecno-
logia em Alimentos da FATEC Pi-
racicaba, sob a orientação da Pro-
fa. Dra. Marcia Nalesso Costa
Harder, apresentarão hoje (6) um
inovador projeto na ALIMENTEC,
feira destinada a divulgar os pro-
jetos desenvolvidos no curso.

O destaque do evento será o
lançamento de um bolo elaborado
a partir da casca de abacaxi. Este
projeto visa o aproveitamento inte-
gral da fruta, promovendo uma
alimentação mais consciente e sus-
tentável ao utilizar partes não
convencionais do abacaxi. A inici-
ativa reflete um esforço dos aca-

dêmicos para reduzir o desperdí-
cio de alimentos e incentivar práti-
cas alimentares mais responsáveis.

Durante a ALIMENTEC, os
estudantes apresentarão detalha-
damente o processo de desenvolvi-
mento do bolo. Os visitantes terão
a oportunidade de acompanhar
uma exposição do projeto, enten-
dendo cada etapa da criação da
receita. Os alunos também demons-
trarão como preparar a casca de
abacaxi para o uso culinário, ofe-
recendo dicas e técnicas práticas.

Ao final da exposição, have-
rá uma sessão de degustação,
onde os participantes poderão pro-
var o bolo e apreciar seu sabor e
textura únicos, resultado do apro-
veitamento integral do abacaxi.
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Hyundai apresenta iniciativas
para soluções em hidrogênio
Ações da fabricante sul-coreana com sede em Piracicaba são abordadas
no encontro, realizado ontem (5) e hoje (6), em Cidade Nova (RJ)

6ª E6ª E6ª E6ª E6ª ETTTTTAPAPAPAPAPAAAAA

Com disputas emocionantes,
Ultimate Drift será no ECPA

A visão da Hyundai é o veículo para futuro: carros e caminhões

Fotos: Divulgação

Encontro sobre carros e caminhões a hidrogênio é realizado no RJ

A Hyundai participa do con-
gresso “Hydrogen Expo South
America”, que ocorre no Rio de
Janeiro (RJ), ontem (5) e hoje
(6). O evento reúne empresas,
autoridades e especialistas para
discutir o uso do hidrogênio como
solução de energia limpa em di-
versos setores de atividade.

No painel “Carros e Cami-
nhões a Hidrogênio”, Anderson
Suzuki, Head de Novos Negócios
de Hidrogênio da Hyundai Mo-
tor para as Américas Central e do
Sul, apresenta ao público o histó-
rico de trabalho da marca nessa
área, os produtos da empresa
movidos a célula de combustível, e
as tendências que a companhia vis-
lumbra para o avanço do uso des-
se recurso no setor automotivo.

“A Hyundai se posiciona
globalmente como uma fornece-
dora de soluções de mobilidade
com foco em energia limpa. E
neste cenário o hidrogênio exer-
ce papel importantíssimo. Já são
mais de 20 anos desde os pri-
meiros protótipos e experimen-
tos com célula de combustível,
passando por veículos de pas-
seio, ônibus e caminhões. Hoje,
estamos posicionados para im-
pulsionar o uso massivo do hi-
drogênio nos transportes, por
meio de pesquisa e desenvolvi-
mento voltado à acessibilidade ao
recurso”, afirma o executivo.

A marca também levará ao
evento o Nexo, veículo movido a
hidrogênio, que poderá ser visto
de perto pelos participantes nos
dois dias de congresso. SUV de
porte médio, o Hyundai Nexo tem
potência combinada de 183 cv en-
tre a propulsão de célula de com-
bustível e o motor elétrico, e ofe-
rece uma autonomia de 666 qui-
lômetros (ciclo WLTP). O veículo
incorpora ainda tecnologias ino-
vadoras, como a purificação de
ar durante a rodagem, o que ga-

rante uma experiência de condu-
ção ainda mais limpa e saudável.

A fabricante sul-coreana está
expandindo suas soluções em hi-
drogênio para além dos veículos
de passeio, incluindo caminhões,
ônibus, bondes, equipamentos es-
peciais, embarcações, geradores
de energia e mobilidade aérea
avançada. Essa abordagem inte-
grada visa acelerar a transição
energética e estabelecer uma so-
ciedade baseada no hidrogênio.

Recentemente, a Hyundai
Motor Company compartilhou
sua visão para o setor de hidro-
gênio na Advanced Clean Trans-
portation (ACT) Expo 2024, nos
Estados Unidos, onde foram
apresentadas soluções de logísti-
ca limpa impulsionadas pelo ca-
minhão elétrico movido por célu-
la de combustível a hidrogênio da
marca, o XCIENT Classe 8 Fuel Cell.
A Hyundai também promoveu ex-
posições digitais, que demonstra-
ram o conceito de aprimoramento
do veículo e suas tecnologias na
cadeia de valor de hidrogênio.

COMPROMISSO — Du-
rante a Consumer Electronics
Show (CES) 2024, realizada em
janeiro deste ano, em Las Vegas,
Jaehoon Chang, Presidente e CEO
da Hyundai Motor Company,
destacou a visão da empresa em
seu discurso de abertura. “O hi-
drogênio limpo deve ser para to-
dos, impulsionando tudo, e dis-
ponível em todos os lugares”. Essa
percepção visionária reflete o com-
promisso da marca em criar um
futuro mais sustentável para a
mobilidade, com foco na neutra-
lidade de carbono até 2045.

Sob esta diretriz, a marca in-
veste em soluções de hidrogênio
em toda a sua cadeia de valor,
desde a produção até o consumo
final, acreditando que o combus-
tível é a chave para a energia lim-
pa do futuro. De acordo com esse

Sobre a Hyundai Motor Brasil/ Hyundai
Motor Central & South Americas

A Hyundai Motor Brasil
está presente no país desde
2012, quando inaugurou sua
fábrica em Piracicaba (SP).
Com 3,2 mil colaboradores, é
responsável pela fabricação e
comercialização da linha de
veículos compactos HB20 e do
SUV compacto Creta. Recen-
temente, passou a coordenar
desde a importação até a dis-
tribuição final do portfólio com-
pleto de veículos da marca no
Brasil. Também, gerencia a
produção nacional de veículos
da marca fabricados pelo Gru-
po CAOA em Anápolis (GO). A
partir do Brasil, a Hyundai ad-

ministra as operações comer-
ciais para a região das Améri-
cas Central e do Sul, exportan-
do para países vizinhos como
Argentina, Colômbia, Paraguai
e Uruguai. Para saber mais so-
bre a Hyundai e seus produ-
tos no Brasil, acesse www.
hyundai.com.br. Acompanhe
também o dia a dia da marca
nas redes sociais: Facebook
(www.facebook.com/hyundai-
br), Instagram (www.instagram.
com/hyundaibr), LinkedIn (www.
linkedin.com/company/hyun-
dai-motor-brasil), TikTok (www.
tiktok.com/@hyundaibr) e no YouTu-
be (www.youtube.com/hyundaibr).

Sobre a Hyundai Motor Company
Fundada em 1967, a

Hyundai Motor Company está
presente em mais de 200 pa-
íses com cerca de 120 mil
funcionários dedicados a en-
frentar os desafios de mobi-
l idade em todo o mundo.
Com base na visão da marca
“Progresso para a Humanida-
de”, a Hyundai Motor está ace-
lerando sua transformação
em um provedor de soluções
de mobilidade inteligente. A
empresa investe em tecnolo-
gias avançadas, como robó-
tica e Mobilidade Aérea Avan-
çada (AAM) para trazer solu-
ções revolucionárias, en-

quanto busca por inovação
aberta para desenvolver fu-
turos serviços de mobilida-
de. À procura de um futuro
sustentável para o mundo,
a Hyundai continuará em-
pregando seus esforços
para introduzir veículos de
emissão zero equipados
com a mais alta tecnologia
em eletrificação, liderando a
indústria de células de com-
bustível de hidrogênio. Mais
informações sobre a Hyundai
Motor e seus produtos podem
ser encontradas em: http://
worldwide.hyundai.com ou
http://globalpr.hyundai.com .

direcionamento corporativo, a
empresa se compromete em pro-
mover o uso de 100% de energia
renovável em suas fábricas, glo-
balmente, até 2045, e estende esse
desafio às subsidiárias até 2050.

A Hyundai Motor Brasil está
alinhada com essa visão global e

tem o potencial de adotar essas ino-
vações não apenas nos futuros ve-
ículos a serem produzidos, mas
também na produção do combus-
tível limpo. Com isso, a Hyundai
reafirma seu compromisso em im-
pulsionar a mobilidade sustentá-
vel no Brasil e em todo o mundo.
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Comitê Migra-Pira realiza hoje (6) primeira reunião
O Comitê Municipal de Aten-

ção e Promoção aos Direitos Hu-
manos de Imigrantes, Refugiados
e Apátridas (Migra-Pira), criado
pela Prefeitura de Piracicaba, rea-
liza sua primeira reunião hoje (6),
a partir das 13h30, na sede da Se-
cretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads),
a rua Monsenhor Manoel Fran-
cisco Rosa, 900, Centro. O colegi-
ado discutirá a estrutura do Co-
mitê, a representação da socieda-
de civil, espaço para imigrantes e
refugiados na Feira de Empregabi-
lidade e a capacitação em parceria
com o Instituto Trabalho Decente.

O Comitê tem a função de con-
tribuir para um processo migrató-
rio digno por meio de ações inter-
setoriais, visando o combate à xe-
nofobia e a criação de políticas pú-
blicas de inclusão e inserção social.
Ele é administrado pela Coordena-
ção de Direitos Humanos da Sma-
ds, com envolvimento de outras
secretarias como Educação, Espor-
te, Cultura, Saúde, Habitação;
universidades, Ministério Públi-
co, OAB, Segurança Pública e re-
presentantes da sociedade civil.

De acordo com Larissa Bedo,
coordenadora de Direitos Huma-
nos da Smads, a estratégia da cria-

ção de comitês para pensar as polí-
ticas públicas para imigrantes, re-
fugiados e apátridas tem sido re-
forçada pelas agências da ONU,
Secretaria de Justiça e Cidadania,
Ministérios e outros órgãos que
atuam com a temática. Em linhas
gerais, trata-se de um público di-
verso, com demandas específicas
que, independentemente de sua na-
cionalidade, detém os mesmos di-
reitos previstos ao povo brasileiro.

Entre as atribuições instituí-
das ao Comitê, constam realizar di-
agnóstico municipal e estabelecer
parâmetros de coleta e análise dos
dados para subsidiar a elaboração
do Plano Municipal de Políticas

para Migrantes, Refugiados e Apá-
tridas; articular a rede intersetorial
na promoção de políticas públicas,
promovendo o acesso e acolhida nos
serviços ofertados em diversas áre-
as; ampliar o conhecimento e reco-
nhecimento dos direitos humanos
e sociais, visando a integração ao
mercado de trabalho e à inclusão
social e produtiva; entre outras.

PARTICIPAÇÃO – O Co-
mitê ainda possui vagas para re-
presentantes indicados de Mo-
vimentos Sociais e/ou organi-
zações que trabalham com re-
fúgio e imigração, Imigrantes,
Refugiados e Apátridas, Uni-
versidades públicas e privadas.

“A participação da sociedade
civil é imprescindível para o Comi-
tê, uma vez que a integração dos
imigrantes e refugiados necessita de
ações de planejamento para imple-
mentação de uma política integral e
intersetorial. Neste sentido, justifi-
ca-se a importância da implantação
de um Comitê, que contribuirá sig-
nificativamente para a promoção
dos direitos humanos, prevenção de
discriminações e a integração efeti-
va dos imigrantes e refugiados em
nosso município”, explica Bedo.

Para fazer parte do colegiado, os
interessados devem entrar em conta-
to pelo e-mail smads.desenvolvimento
social@piracicaba.sp.gov.br .

Colegiado discutirá a representação da sociedade civil, espaço para imigrantes e refugiados e parcerias

Divulgação

A sexta etapa da temporada
2024 do Ultimate Drift, parte do
Campeonato Brasileiro de Drift,
está agendada para ocorrer nos
dias 15 e 16 de junho no autódro-
mo do ECPA (Esporte Clube Piraci-
cabano de Automobilismo) em Pi-
racicaba, São Paulo. Esta será a
quarta vez consecutiva que Piraci-
caba recebe o evento, conhecido por
suas disputas emocionantes.

As competições serão dividi-
das em duas categorias: PRO, a
principal, e Light. A temporada
atual já proporcionou emocio-
nantes embates nas etapas ante-
riores, realizadas em São Paulo/
SP, Santa Luzia/MG e Londri-
na/PR, com rodadas duplas.

Gustavinho Radical lidera a
categoria PRO com duas vitórias
em cinco provas, acumulando 386
pontos na classificação geral. She-
riff Barion segue em segundo lu-
gar com 354 pontos, seguido pelo
atual campeão Matheus Sartor,
que possui o mesmo número de vi-
tórias, somando 324 pontos.

Na sequência da tabela de pon-
tos, Lucas Medeiros ocupa a quar-
ta posição com 296 pontos, segui-
do por Dudu, em quinto, com 216
pontos. O TOP 10 da classificação

Dayball Diorio Bernardo: Piracicaba recebe
Campeonato Brasileiro de Drift em junho

geral da categoria PRO é completado
por Chico Horne (208), Gabrie Pa-
checo (192), Adam LZ (176), Hashi-
moto (160) e Renato Garcia (145).

Diversos pilotos renomados
já confirmaram participação na
etapa, incluindo Valentina Piaz,
Bruno Bar e Márcio Kabeça, to-
talizando uma expectativa de
mais de 50 competidores.

Os interessados podem ob-
ter mais informações sobre o
evento através do Instagram
@ultimatedriftbr ou pelo WhatsA-
pp (11) 4210-4759. Os ingressos
estão disponíveis para compra no
link https://lets.events/e/6-etapa-
ultimate-drift-piracicaba-sp.

Os patrocinadores do even-
to incluem Perfect Automoti-
ve, PneuStore, Fueltech, Mah-
le, Menzoil, SKY Automotive,
NGK e Barbarius World, com
apoio da CBA (Confederação
Brasileira de Automobilismo).

Para aqueles que desejam
comparecer ao evento, o ECPA
está localizado na Rodovia SP 135
Km 13,5 - Tupi - Piracicaba/SP. Para
mais informações, contate através
do WhatsApp (19) 974037683
ou siga nas redes sociais Insta-
gram e Facebook @ecpabrasil.
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Prefeitura abre novas turmas para
alongamento e ginástica funcional

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), abre novas turmas para au-
las de alongamento e de ginástica
funcional com início marcado para
a próxima segunda-feira (10), no
salão paroquial, em frente a Igreja
Bom Jesus, à rua Dona Felisbina
Monteiro, 104, no Bairro Alto.

As atividades são gratuitas e
ministradas pela professora de
Educação Física da Selam, Jéssica
Priscila Fragoso de Moura. As au-
las de alongamento acontecem das

8h30 às 9h30 e as atividades de
ginástica funcional estão marcadas
para o período das 10h às 11h. No
período da tarde, as aulas de gi-
nástica funcional ocorrem das
14h às 15h e de alongamento, no
horário das 15h30 às 16h30.

SERVIÇO
Inscrições gratuitas com a
professora no local e nos
horários divulgados. Rua
Dona Felisbina Monteiro, 104,
no Bairro Alto. Mais informa-
ções (19) 9.9954-4105.

Divulgação

Aulas de alongamento da professora Jéssica; aulas
são gratuitas e têm início na segunda-feira (10)
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Simap realiza encontro da EducaTrilha
Hoje também acontece oficinas no Sesc Piracicaba e reunião do Conselho Consultivo de Ibicatu

Divulgação

Segundo encontro de tutoria do EducaTrilha na Escola acontece hoje (6)

Seguindo com a programação
da Simapira (Semanas Integradas
de Meio Ambiente de Piracicaba),
a Prefeitura, por meio do Núcleo
de Educação Ambiental da Secre-
taria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), realiza hoje (6),
das 8h às 11h, o segundo encon-
tro de tutoria do EducaTrilha na
Escola, programa de educação
ambiental, cultural, inclusiva e de
promoção de saúde e bem-estar no
enfrentamento às mudanças so-
cioambientais globais realizado
com escolas municipais, estaduais
e particulares de Piracicaba. O
evento é fechado para as escolas
que realizaram a inscrição no pro-
grama em março deste ano.

O EducaTrilha oferece en-
contros formativos e de tutoria
aos professores e tem um papel
integrador em relação às demais
iniciativas de educação ambien-
tal e cultural no âmbito escolar.
O prêmio para as escolas vence-
doras é uma viagem pedagógica
para os professores a uma área
protegida do Estado de São Pau-
lo escolhida pelos participantes.
O encontro de amanhã será feito
no espaço Cacuí, no Imaflora.

É realizado pela Prefeitura
em parceira com o Instituto de
Pesquisas Ambientais (IPA),
Corredor Caipira, Laboratório de

Educação e Política Ambiental
(Oca/ESALQ/USP) e Fundação
Florestal (FF), tem patrocínio da
CJ Brasil e apoio das secretarias
de Educação (SME) e da Ação
Cultural (Semac); Diretoria de
Ensino da Região de Piracicaba;
Grupo Multidisciplinar de Educa-
ção Ambiental (GMEA); Conselho
Municipal de Defesa do Meio
Ambiente de Piracicaba (Comde-
ma); Comissão Municipal de Mu-
danças Climáticas de Piracicaba
(Comclima); OSCIP Pira 21; Fun-
dação Triunfo; Movimento Tô
Aqui; Instituto CLQ; Imaflora;
Rotas Afro; Casa do Hip Hop; Os-
cip Novo Encanto; Pira na Pai-
sagem; Espaço Pipa; Movimen-
to Circular; e Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz.

Além do EducaTrilha, a pro-
gramação da Simapira oferece
ainda duas oficinas no Sesc Pira-
cicaba, de confecção de giz de cera
natural, das 14h às 17h, e de con-
fecção de tintas naturais, das 19h
às 22h. Ambas as atividades são
abertas ao público, mas é neces-
sário se cadastrar pelo portal ht-
tps://www.sescsp.org.br/unida-
des/piracicaba/. Das 14h às 16h
acontece reunião ordinária do
Conselho Consultivo da Estação
Ecológica de Ibicatu, no Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais de

Piracicaba – a atividade é fecha-
da aos integrantes do conselho.

A Estação Ecológica Ibicatu é
uma unidade de conservação de
proteção integral em Piracicaba,
com área de 76,4 hectares e foi cri-
ada em 1987. Abriga 289 espécies
de plantas, com 171 espécies de ár-
vores e 28 espécies constam amea-
çadas de extinção. Tem importan-
te população de jequitibá-rosa,
com indivíduos de grande porte,
provavelmente as maiores e mais
antigas árvores de Piracicaba.

A gestão da unidade está sob
responsabilidade da Fundação
Florestal, entidade da administra-
ção pública indireta, vinculada à
Secretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente do Estado de São Paulo.
Por ser uma unidade de conserva-
ção do grupo de Proteção Integral,
tendo sido categorizada como Es-
tação Ecológica, somente são per-
mitidas pesquisas científicas; a vi-
sitação pública é proibida, permi-
tindo-se somente quando com ob-
jetivos educacionais e de acordo
com o que dispuser o Plano de Ma-
nejo, nos termos do art. 9º, §2º da
Lei Federal nº 9.985/00 (SNUC).

SIMAPIRA – A Simapira ob-
jetiva otimizar esforços, mobilizar
pessoas e fortalecer reflexões e prá-
ticas sobre as questões socioambi-
entais locais e globais e também

como forma de celebrar o Dia do
Meio Ambiente, comemorado em
05/06. É idealizada por mais de 20
instituições, sendo: Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Educação (SME), Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente de
Piracicaba (Simap) – Núcleo de
Educação Ambiental, Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo

(Semdettur), Secretaria Municipal
de Saúde (SMS) – Programa Saú-
de da Família; Fundação Flores-
tal; Instituto de Pesquisas Ambi-
entais; Grupos e Programas do
campus Luiz de Queiroz (Esalq/
USP); Escola Estadual Luciano
Guidotti; GMEA; Conselho Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambi-
ente; Comissão Municipal de Mu-
danças Climáticas; Conselho Mu-

nicipal de Segurança Alimentar;
Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba (Fumep); Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP);
Simespi; Imaflora; Instituto CLQ;
Casa do Hip Hop; Corredor Cai-
pira; Pastoral da Ecologia Inte-
gral da Diocese de Piracicaba; e
Mandato Coletivo a Cidade é Sua.

A programação completa pode
ser acessada em: https://x.gd/eBYsD.

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Jogos Comunitários têm
rodada de futsal e futebol
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Secretaria discute parceria para aprimoramento do programa

O próximo final de semana
será repleto de jogos válidos pela
fase de classificação da nona roda-
da do torneio de futsal masculino
e da terceira rodada do torneio de
futebol de campo da 39ª edição dos
Jogos Comunitários. A rodada do
sábado (8) do futsal masculino
movimenta a quadra do Complexo
Esportivo Professor José Carlos
Callado Hebling, no Parque Prezot-
to. A primeira partida será às 13h,
com o confronto da categoria sub-
12 entre as equipes da Vida Nova e
Santo Antônio. Logo após, às
13h30, Vila Sônia e Santo Antônio
se enfrentam na partida do sub-
10. Às 14h, o Cecap enfrenta o San-
to Antônio e, a partir das 14h30,
tem jogo da equipe da Alvorada di-
ante do Santa Rita. As duas parti-
das são válidas pela fase de classifi-
cação do torneio de futsal sub-14.

Pela terceira rodada do fute-
bol de campo, os jogos movimen-
tam os campos do Tupi e do São
Jorge a partir das 8h, com as par-

tidas iniciais entre Vila Industrial
e Parque Orlanda e Parque dos
Eucaliptos diante do Santo Antô-
nio, ambos pela categoria sub-15. A
bola rola pelos gramados até o meio-
dia com jogos do sub-13 e sub-15.

Em todas as rodadas dos Jo-
gos Comunitários, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras), fornece transpor-
te gratuito aos atletas e suas co-
missões técnicas para garantir o
acesso às praças esportivas.

SERVIÇO
Nona rodada do torneio de fut-
sal dos 39º Jogos Comunitá-
rios, sábado, 08/06, a partir
das 13h, no Complexo Espor-
tivo Professor José Carlos
Callado Hebling, localizado a
rua 13 de abril, s/nº, Parque
Prezotto. Terceira rodada do
torneio de futebol de campo,
domingo (9), às 8h, no Campo
do Tupi (rua 10 de agosto, 97,
Tupi e no Campo do São Jor-
ge, rua Brodósqui, São Jorge).

Divulgação

O torneio de futsal masculino chega a 9ª rodada neste final de semana

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento), esteve
em reunião na última terça-feira
(4), com a ONG The Nature Con-
servancy - TNC Brasil, para discu-
tir parceria para aprimoramento
do programa municipal de Paga-
mento por Serviços Ambientais
(PSA), por meio da plataforma geo-
espacial Portal da Mantiqueira.

A reunião contou com um trei-
namento para uso da plataforma
oferecido pelo representante da
TNC Brasil, Edson Santiami, um
dos coordenadores do Portal. De
acordo com ele, a plataforma Por-
tal da Mantiqueira busca oferecer
gratuitamente aos gestores locais,
uma ferramenta geoespacial que
auxilia na tomada de decisão de
programas e políticas públicas.

Por meio do Portal é possível
realizar um diagnóstico ambien-
tal, cadastrar informações, criar
um banco de áreas, monitorar

Parceria auxiliará servidores nos programas da Sema
e ações de assistência técnica e extensão rural

Thais Passos/Sema

projetos de restauração e conser-
vação e gerar relatórios que con-
tribuem para o trabalho dos ser-
vidores, entre outros objetivos.

Participaram do treinamen-
to, além da equipe da Sema, os
membros da UGP/PSA (Unidade
Gestora de Projetos), com repre-
sentantes da Simap (Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambiente),
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), Agência das Ba-
cias PCJ e Cati (Coordenadoria
de Assistência Técnica Integral).

Segundo o engenheiro flores-
tal da Sema, Ramon Pittizer, “o
Portal da Mantiqueira será uma
importante ferramenta de gestão
para aumentar a qualidade do
nosso programa de PSA e auxili-
ar na ampliação com novas pro-
priedades rurais participantes,
que é um dos nossos objetivos”.

Para a secretária Nancy
Thame, por meio dessa parceria,
além do PSA, será possível usar

a plataforma para auxiliar os téc-
nicos da Sema no diagnóstico e
monitoramento das ações den-
tro de outros programas muni-
cipais, como o Programa Muni-

cipal de Adequação Ambiental
Rural, o SIM (Serviço de Inspe-
ção Municipal) e ações de assis-
tência técnica e extensão rural com
produtores rurais e agricultores.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Moção apela a governador para que revogue a progressão automática
O governador Tarcísio de

Freitas receberá a moção de ape-
lo 125/2024, para considerar a re-
vogação da aprovação automáti-
ca de estudantes da Rede Pública
das Escolas Estaduais. Segundo
o vereador autor da propositura,
Paulo Campos (Podemos), a res-
ponsabilidade tem sido deixada
inteiramente para os professores,
que se veem obrigados a lidar
com salas superlotadas e alunos
que não possuem as habilidades
básicas de alfabetização. O texto

foi aprovado na 33ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (3).

Campos argumenta que a
aprovação automática tem gera-
do resultados prejudiciais, pois as
famílias não se sentem responsá-
veis pelo desempenho educacio-
nal de seus filhos. Ele critica o
foco do sistema educacional em
“falsos ensinos” e reprovações,
sem incentivar o interesse das fa-
mílias no processo escolar. O vere-
ador também lamenta o estado da
educação no país e responsabiliza

os “especialistas” pelo que consi-
dera um desastre educacional.

O vereador defende uma mo-
bilização pela participação das fa-
mílias na educação e critica que
alunos estejam sendo aprovados
sem dominar conceitos básicos de
escrita e matemática. “A progres-
são gera um prejuízo muito gran-
de às crianças e adolescentes.
Cada ente da federação tem auto-
nomia para revogar essa lei maléfi-
ca. Converso com adolescentes da
sétima e oitava séries com dificul-

dades na leitura e na fala”, disse o
vereador, na tribuna da Câmara.

Após a aprovação da propo-
situra, também justificaram o
voto favorável à moção de apelo
o vereador Acácio Godoy (Avan-
te). “Um dos problemas está no
vínculo da remuneração dos pro-
fessores aos índices de aprovação.
Se a escola eventualmente ultra-
passar aquele índice, comprome-
te o abono dos professores. Esta-
mos gerando analfabetos funcio-
nais”, argumentou o parlamentar.
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Em clima de festa junina, Fussp
realiza ReCriando Sabores
Projeto objetiva estimular a alimentação saudável e levar
orientações sobre a importância do consumo de alimentos naturais
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Mercadinho foi
cenário para gravação

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) promo-
veu terça-feira (4) a oficina ReCri-
ando Sabores na Casa do Hip Hop,
no bairro Paulicéia. Com tema Fes-
ta Junina, cerca de 70 pessoas par-
ticiparam da ação, incluindo cri-
anças e idosos. O projeto ReCrian-
do Sabores tem por objetivo esti-
mular a alimentação saudável e le-
var orientações sobre a importân-
cia do consumo de alimentos na-
turais, além de reforçar os benefí-
cios de evitar ultraprocessados.

Nesta edição, a Casa do Hip
Hop recebeu alunos das Escola
Municipais Prof. Walter Vitti e
Prof. Irineu Umberto Packer, e
idosos do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos
da Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial de Piracicaba (Smads) para
uma série de atividades juninas,
incluindo a degustação de pra-
tos típicos da tradicional Festa.

Para Andréa Almeida, pre-
sidente do Fussp, essa ação in-
tergeracional é importante para
promover a socialização entre
crianças e idosos. “Aqui na Casa
do Hip Hop, fizemos uma peque-
na Festa Junina para apresen-
tar às crianças alimentos que
muitas delas ainda não conhe-
ciam ou não sabiam que são
saudáveis. Já ao público idoso,
essa é uma excelente oportuni-
dade para relembrar a tradição
e fortalecer a memória afetiva,
além de compartilhar histórias
entre os participantes”, explicou.

A presidente do Fussp ressal-
tou ainda que é possível fazer par-
te desse projeto como voluntário.
“Pessoas interessadas em nos aju-
dar a levar o ReCriando Sabores
para outros espaços podem se ca-

Em clima de Festa Junina, Fussp realiza ReCriando Sabores na Casa do Hip Hop

Divulgação

dastrar por meio da plataforma Pi-
raSolidária, que conecta voluntá-
rios da cidade às instituições que
estão precisando de auxílio”, disse.

A oficina se iniciou com uma
série de atividades de integração
entre os participantes, com brin-
cadeiras lúdicas e musicais. Jun-
tos, crianças e idosos dançaram
e cantaram canções juninas, e fi-
zeram atividades de colagem.

Para Odete Franco, de 71
anos, essas ações são muito im-
portantes para o público da ter-
ceira idade. “Adoramos fazer es-
sas brincadeiras com as crianças,
afinal, nós precisamos delas, e elas
precisam de nós. Conforme a ida-
de vem chegando, nossa criança
interior se intensifica, então, para
nós, tudo volta a ser mais interes-

sante e divertido. É uma troca
muito enriquecedora”, comentou.

Após finalização das brinca-
deiras, a equipe de voluntárias ser-
viu cuscuz com legumes, pipoca,
milho verde na espiga e cocada.
Nataly Vieira, de 8 anos, nunca ha-
via comido cuscuz e aprovou. “Achei
todas as atividades muito legais.
Comi milho e pipoca, provei cuscuz
pela primeira vez e adorei”, disse.

A Casa do Hip Hop desenvol-
ve atividades culturais, educativas,
esportivas e recreativas para cri-
anças, adolescentes e jovens há
mais de 20 anos. “É a segunda vez
que realizamos a oficina ReCrian-
do Sabores em nosso espaço, e para
nós é uma felicidade constatar que
estamos promovendo socialização
por meio da cultura e da educa-

ção. Essa ação nos faz olhar para
o alimento de uma outra manei-
ra, por meio de brincadeiras lúdi-
cas e ações educativas. Afinal, a
gente é o que a gente come”, des-
tacou Ubirajara Sabino, o Bira,
coordenador da Casa do Hip Hop.

COMO PARTICIPAR — O
projeto tem por objetivo estimular
a alimentação saudável e levar ori-
entações sobre a importância do
consumo de alimentos naturais,
além de reforçar os benefícios de
evitar ultraprocessados. Para se
voluntariar, basta se cadastrar
na plataforma Pira Solidária –
pirasolidaria.com.br –, portal de
iniciativa do Fussp que conecta
interessados em ajudar uma
causa social às organizações
comprometidas com a mudança.

Um mercadinho de bairro em
Piracicaba foi cenário para as gra-
vações do curta-metragem “Tro-
ca Cem?” Comtemplado pela Lei
Paulo Gustavo através do Gover-
no do Estado de São Paulo, Secre-
taria da Cultura, Economia e In-
dústria Criativas, Governo Fede-
ral e Ministério da Cultura, o cur-
ta conta a história solitária e o
cotidiano de seu proprietário: o
senhor Ari – um homem na casa
dos 65 anos cuja vida atrás do
balcão passa a ser observada e per-
cebida pelo espectador em relação
à passagem do tempo, suas mu-
danças e o seu lugar num mundo
moderno e dominado por novas
tecnologias e novos estabelecimen-
tos. As gravações aconteceram ao
longo do feriado de Corpus Chris-
ti, no último final de semana.

O projeto, a direção e o roteiro
do curta são da atriz paulistana
Lina Agifu – que reside em Piraci-
caba há vários anos. Toda equipe
técnica envolvida conta com profis-
sionais da cidade. Como protago-
nista, o curta conta com a atuação
do ator Edvaldo Oliveira. A propos-
ta contemplada pela Paulo Gustavo
oferecerá ainda, como contraparti-
da, oficinas variadas na área do
audiovisual – especialmente dedi-
cadas à terceira idade, acessibili-
dade e profissionais da educação.

Dentre as inovações e diver-
sas curiosidades que o projeto
propõe está o fato de que a cap-
tação de imagens do curta foi re-
alizada exclusivamente por meio
de aparelhos celulares. Numa via
inversa ao que caracteriza o pro-
tagonista da história, o uso de
um recurso tecnológico tão po-
pular e contemporâneo visa a ex-
perimentação da utilização pro-
fissional dessa ferramenta que é,
de alguma forma, ícone destes
tempos que nos atropelam.

Para Lina Agifu, “aprofun-
dar-se nas possibilidades de uti-
lização do celular é salutar para
democratizar o acesso à produ-
ção de vídeos de baixo orçamen-
to e viabilizar experimentações
nesta linguagem”, comenta. Lina
destaca também a preocupação
da produção com questões de aces-
sibilidade e aponta que “o curta terá
versões com tradução e interpreta-
ção em libras, legenda descritiva e
audiodescrição”. “Posteriormen-
te, será contratado um produtor
voltado especialmente para o ma-
peamento de entidades no Esta-
do de SP para a distribuição des-
sas versões acessíveis”, explica.

O curta entra agora em fase
de pós-produção e, em breve,
acontecem as atividades de con-
trapartida previstas no projeto.

Gabriel Avila

Gravação aconteceu em Piracicaba, semana passada
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Orquestra Sinfônica realiza
concerto com Maria Gadú

Divulgação

A Orquestra Sinfônica Juvenil Chiquinha Gonzaga
é formada apenas por mulheres

A Orquestra Sinfônica Chi-
quinha Gonzaga, em colaboração
com Maria Gadú e Alessandra
Maestrini, apresenta amanhã (7)
um concerto gratuito no CAT
Sesi Piracicaba. O evento, mar-
cado para celebrar os 80 anos
do mestre Chico Buarque, con-
tará também com uma Roda de
Viola com Yassir Chediak.

A abertura dos portões está
prevista para as 18h, com a apre-
sentação de Chediak às 18h30. A
atração principal, com a participa-
ção especial de Maria Gadú e Ales-
sandra Maestrini, está programa-
da para começar às 20h. Os ingres-
sos para o concerto estão disponí-
veis para reserva através da plata-
forma Meu Sesi, com direito a duas
reservas por CPF cadastrado.

Além das apresentações mu-
sicais, o evento oferecerá uma es-
trutura completa, incluindo espa-

ço para venda de bebidas e ali-
mentação típicas juninas. A Or-
questra Sinfônica Juvenil Chiqui-
nha Gonzaga, composta exclusi-
vamente por jovens instrumentis-
tas femininas, promete encantar
o público com sua performance.
Sob a regência da maestrina Pris-
cila Bomfim, o grupo, formado
por 45 integrantes, já conquistou
palcos no Brasil e na Europa.

O concerto é uma homenagem
à pianista, compositora e maestri-
na Chiquinha Gonzaga, figura icô-
nica na música brasileira e pionei-
ra como regente de uma orquestra
no país. O evento promete ser uma
celebração da diversidade musical
e do talento feminino na música.

SERVIÇO
Ingressos gratuitos, com reser-
va pela plataforma Meu Sesi
(www.sesisp.org.br/eventos).

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 5,18 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no último sábado (01),
nos bairros São Jorge, Santo Antô-
nio e Paineiras. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Para o próximo sábado (8),
das 8h às 14h, o Arrastão da Den-
gue vai passar pelos bairros Jar-
dim Monte Cristo, Jardim Ibira-
puera, Jardim Camargo, Tatuapé
e Santo Antônio, com ponto de en-
contro no Centro Comunitário
próximo a UPA Vila Cristina.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 01/01 a
04/06 de 2024 foram registradas
43.022 notificações para a dengue
com 20.303 casos positivos e seis
óbitos. No mesmo período de 2023,
foram 10.933 notificações, 2.698
casos confirmados e dois óbitos. Em
2022, foram 5.003 notificações,
1.296 confirmações, e um óbito.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que tenham
possíveis criadouros da dengue
bastar registrar solicitação no SIP
156 e outras orientações no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

PREVENÇÃO – Alguns dos
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Arrastão recolheu 5,18 toneladas  de inservíveis em três bairros
Divulgação/CCS

Arrastão da dengue recolheu mais de cinco toneladas de inservíveis no último sábado

cuidados mais importantes para
a prevenção da dengue são:

– Utilizar repelente, principal-
mente em lugares fechados.

– Eliminar focos de água
parada;

– Manter os pratos de va-
sos de flores e plantas com areia
até a borda;

– Guardar garrafas com a
boca virada para baixo;

– Limpar sempre as calhas
dos canos;

– Não jogar lixo em terre-
nos baldios;

– Colocar o lixo sempre em
sacos fechados;

– Manter baldes e caixa
d’água devidamente tampados e
piscinas com colocação de cloro;

– Não deixar acumular água
em pneus;

– Furar latas de alumínio
antes de serem descartadas
para não acumular água;

– Lavar bebedouros de aves
e animais pelo menos uma vez
por semana;

– Em caso de suspeita da do-
ença, entrar em contato imediata-
mente com a unidade de saúde mais
próxima da residência e jamais uti-
lizar medicação por conta própria.
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Requerimento cobra detalhes sobre sinalização e desvios em obras
O vereador Laércio Trevi-

san Jr. (PL) solicita ao Executi-
vo, no requerimento 674/2024,
informações detalhadas sobre a
“ausência de sinalização e de
desvios adequados” antes de
obras nas vias públicas do mu-
nicípio. A propositura foi apro-
vada na 33ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (3).

O parlamentar disse receber
reclamações de munícipes sobre a
falta de sinalização e de possíveis des-
vios antes de obras nas vias públicas,
especialmente as obras de recapea-
mento asfáltico. Trevisan Jr. cita “si-
tuações desagradáveis” como con-
gestionamentos inesperados.

Trevisan Jr. lista seis questio-
namentos e pergunta qual é o pro-

cedimento atual para a sinalização
de obras nas vias públicas; se exis-
te algum planejamento específico
para informar os motoristas sobre
obras e possíveis desvios com ante-
cedência; quais os critérios utiliza-
dos para determinar a necessida-
de de sinalização e desvios; se a
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e

Transportes) tem realizado ins-
peções periódicas para verificar a
eficácia da sinalização em obras;
se há planos para implementar
melhorias na sinalização de obras
e desvios para evitar os proble-
mas relatados pelos munícipes; e
qual é o prazo médio para a ins-
talação de sinalização adequada
após o início de uma obra viária.
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Prefeitura inicia transição dos
serviços de transporte coletivo
Procedimentos serão executados entre técnicos da Secretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes (Semuttran) e técnicos da empresa Rápido Sumaré

A Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) inicia
no próximo dia 10 os procedimen-
tos internos para transição dos
serviços de transporte coletivo de
Piracicaba. Os procedimentos se-
rão executados entre técnicos da
pasta, por meio de seu Departa-
mento de Transportes, e os técni-
cos da empresa Rápido Sumaré
Ltda., escolhida para operar o sis-
tema de transporte público, de
forma a integrar as tramitações
técnicas e operacionais para o iní-
cio da operação das linhas.

O alinhamento técnico opera-
cional é necessário para que o ser-
viço de transporte coletivo e o trans-
porte especial Elevar, continue sen-
do prestado com a mesma eficácia,
sem que cause prejuízos aos usuá-
rios dos ônibus. Segundo informa-
ções do Departamento de Trans-
portes Públicos da Semuttran, a
fase de transição do serviço inclui,
entre outras ações, transferência de
linhas para a nova empresa, cadas-
tramento do usuário nos novos
cartões, contratação de pessoal,
implantação do sistema de moni-
toramento nos ônibus e limpeza e
manutenção dos terminais.

A rodagem dos veículos será
iniciada somente após as tratati-
vas técnicas e administrativas en-
tre a Semuttran e a Rápido Suma-
ré, e acontecerá pela linha 444 –
Sônia/TCI, seguindo gradativa-
mente com as demais linhas. A es-
colha pela linha 444 é por ser con-
siderada uma linha crucial, além
de ser a que mais têm veículos.

Dessa forma, até que a Rápi-
do Sumaré assuma integralmente

Divulgação

Prefeitura inicia no dia 10-06 a transição dos
serviços de transporte coletivo na cidade

as operações do transporte públi-
co, o serviço seguirá sendo ofereci-
do pela TUPi Transportes, de for-
ma a não haver interrupções na
operacionalidade do sistema.

“A pasta vem trabalhando
para melhor atender a população
que utiliza o transporte coletivo,
monitorando dia a dia as linhas,
os terminais e as demandas rece-
bidas. Estamos atentos e sempre
buscando oferecer um transpor-
te de qualidade. Esperamos que a
nova operação supere as expecta-
tivas, principalmente em questão
de conforto e segurança do usu-
ário, aumentando a qualidade e
o uso transporte público pela po-
pulação, gerando economia dire-
ta e melhorando a mobilidade com
redução do uso de outros mo-
dais”, destacou Jane Franco Oli-
veira, titular da Semuttran.

GARAGEM – Conforme
documentação protocolada pela
empresa Rápido Sumaré Ltda,
até a construção definitiva da
garagem prevista no edital de
licitação deste serviço, a empre-
sa vai locar o mesmo imóvel
onde hoje está a empresa TUPi.

NOVA FROTA – Todos ve-
ículos que integrarão a nova frota
de transporte público coletivo em
Piracicaba atendem à legislação fe-
deral, sendo 100% acessíveis e com
plataforma elevatória para pesso-
as com deficiência (PcD) que utili-
zam cadeira de rodas, além de dis-
positivos internos que facilitam a
acessibilidade, como assento para
pessoas com deficiência visual com
cão guia, local reservado com cin-
to de fixação para cadeira de ro-
das, botão de acionamento de

campainha acessível e piso dos
ônibus revestido com material an-
tiderrapante. Os ônibus também
serão equipados com wi-fi (inter-
net sem fio) e entradas USB.

Parte dos veículos ainda será
equipada com ar-condicionado,
sendo aqueles que realizam as li-
nhas troncais (entre terminais):
240-Cecap/TCI, 444-Sônia/TCI,
301-Pauliceia/TCI, 801 e 802 – São
Jorge/TCI. Os veículos deverão ter
monitoramento por câmeras em
seu interior e sistema de rastrea-
mento (GPS) e serão monitorados
em tempo real pela Central de Con-
trole Operacional (CCO) da Semut-
tran. A empresa será responsável,
ainda, pela construção da garagem
e da manutenção dos terminais. A
empresa deve operar tanto as li-
nhas urbanas e rurais quanto o
Transporte Especial Elevar, que
será ampliado, serviço esse desti-

nado a pessoas que usam cadeira
de rodas. Os veículos deverão ter,
ainda, idade média de cinco anos
e idade máxima de dez anos.

O edital ainda exige que seja
fornecido gratuitamente ao pú-
blico interessado, por meio de
aplicativo, serviço de informação
que possibilite ao usuário ver os
horários previstos atualizados
em tempo real de chegada dos
ônibus aos pontos de embarque,
além do itinerário das linhas.

A Rápido Sumaré foi escolhi-
da para operar o sistema de trans-
porte público de Piracicaba por-
que ofereceu a menor tarifa. O
valor estimado do investimento
anual é de R$ 110.807.577,08.

O modelo dos veículos segue
também as normas de controle de
poluição do ar (Proconve P8), que
reduzem, em média, 75% as emis-
sões de poluentes atmosféricos.

Enfermeira coordenadora da Maternidade da Santa Casa de
Piracicaba, Bianca Valencio, informa que a execução do teste é rápida

Divulgação

O teste do pezinho é um pro-
cedimento simples, realizado a
partir da coleta de gotas de san-
gue da região do calcanhar do
bebê, nas primeiras 48 horas de
vida do recém-nascido, e que de-
sempenha um papel essencial na
identificação precoce de doenças
metabólicas e genéticas. De acor-
do com e enfermeira coordena-
dora da Maternidade da Santa
Casa de Piracicaba, Bianca Valen-
cio, a execução do teste é rápida.

Ela conta que, no Brasil, o 6 de
junho é reverenciado como o Dia
Nacional do Teste do Pezinho e foi
instituído para aumentar a consci-
entização sobre a importância do
exame, garantindo que todos os
recém-nascidos tenham acesso ao
teste e que sua realização ocorra
dentro do prazo recomendado.

“O teste do pezinho é um exa-
me fundamental que detecta di-
versas doenças, muitas das quais
são assintomáticas nos primeiros
dias de vida, como a fenilcetonú-
ria, o hipotireoidismo congênito
e a anemia falciforme, entre ou-
tras detectadas neste exame, per-
mitindo a intervenção médica
rápida e eficaz de forma a preve-
nir complicações graves e a me-
lhorar a qualidade de vida das cri-
anças afetadas”, explica Bianca.

De acordo com a enfermei-

ra, a aplicação universal do tes-
te do pezinho também traz bene-
fícios para o sistema de saúde.
“Ao identificar e tratar doenças
metabólicas e genéticas desde
cedo, evita-se a necessidade de
tratamentos mais complexos e
caros no futuro, além de reduzir
a incidência de morbidade e
mortalidade infantil. Isso repre-
senta uma economia considerá-
vel de recursos e  melhora na qua-
lidade de vida das crianças afe-
tadas e suas famílias”, ressalta.

Em 2022 foram realizados
na Santa Casa 2.139 partos na
Maternidade, sendo 1.032 crian-
ças do sexo feminino e 1.107 do
sexo masculino. Em 2023, nas-
ceram 2.227 bebês na Santa Casa,
sendo 1.130 do sexo feminino e
1.097 do sexo masculino. Até
abril de 2024, foram feitos 765
partos, sendo 377 (feminino) e
388 (masculino). Todas as crian-
ças realizaram o teste do pezinho.

No Brasil, o teste do pezinho é
obrigatório e gratuito pelo SUS (Sis-
tema Único de Saúde) desde 1992.
A abrangência do teste tem aumen-
tado ao longo dos anos, com a in-
clusão de novos parâmetros e do-
enças no painel de triagem, o que é
fundamental para acompanhar o
avanço do conhecimento médico e
as necessidades de saúde pública.
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‘Teste do Pezinho’ é
ferramenta essencial
para a saúde infantil
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Gilmar Rotta critica falta de
atendimento do Executivo

Ao ocupar a tribuna da Câ-
mara, nesta segunda-feira (3), o
vereador Gilmar Rotta (PDT)
apresentou problemas relaciona-
dos à região do IAA, em Santa
Teresinha, e ao bairro Pauliceia.
Ainda durante a 33ª Reunião Or-
dinária, o parlamentar criticou a
falta de atendimento às solicita-
ções feitas pelos vereadores ao
Executivo e às empresas que pres-
tam serviços para o poder público.

“Falavam que éramos o 156.
Criou um corpo no poder público
e dentro das empresas que pres-
tam serviço ao poder público. Ti-
raram o poder do vereador cons-
titucional de fiscalizar. Temos que
pensar lá atrás, quem provocou
tudo isso. Não pedimos nada para

nós mesmos”, declarou. Gilmar
Rotta apresentou fotografias de
problemas no Varejão do bairro
IAA, que foi fechado a pedido dos
permissionários. “Existe agora a
demanda de moradores de usa-
rem o espaço”, lembrou, ao in-
formar que fizeram pintura no
muro, mas a parte interna não
recebeu intervenção. Ele fez um
requerimento e está esperan-
do a resposta do Executivo.

Além disso, o parlamentar des-
tacou problema relacionado a uma
árvore na Pauliceia, que foi aberta
para consertar os fios de energia,
porém, ela ficou dividida em dois,
caindo em cima de duas residênci-
as. “Será que a zeladoria da prefei-
tura não pode ir lá?”, questionou.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 33ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (3), em segunda discussão,
o projeto de lei nº 226/2023, de
autoria do vereador André Ban-
deira (PSDB), que dispõe sobre a
inclusão de recursos visuais e
sonoros nos postos de saúde
para facilitar a identificação de
chamadas de atendimento.

O projeto estabelece que os
recursos visuais e sonoros a se-
rem implementados devem ser
acessíveis a todas as pessoas, in-
cluindo aquelas com deficiênci-
as visuais ou auditivas, respei-
tando os princípios da acessibi-
lidade universal. O texto deixa
ainda a regulamentação da nor-
ma para o Poder Executivo.

Na justificativa do projeto, o

PL 226/2023PL 226/2023PL 226/2023PL 226/2023PL 226/2023

Câmara aprova inclusão de chamada
visual e sonora em postos de saúde

autor salienta que a iniciativa pre-
serva o direito à saúde universal a
todos os cidadãos, independente-
mente de suas habilidades senso-
riais. “A inclusão de recursos vi-
suais e sonoros garante que pes-
soas com deficiências visuais ou
auditivas não se sintam excluídas
do processo de chamada para
atendimento”, defende, no texto.

“A implementação de sistemas
visuais e sonoros proporciona uma
forma mais eficaz de comunicação,
reduzindo o tempo de espera e mi-
nimizando a confusão no ambien-
te dos postos de saúde. Isso contri-
bui para uma gestão mais eficiente
dos recursos disponíveis e, por con-
seguinte, melhora a qualidade do
atendimento prestado”, coloca.

O projeto segue agora para ser
sancionado pelo Poder Executivo.
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Permissionários da Ceagesp são homenageados pelo Legislativo
Em noite de comemoração no

entreposto da Ceagesp (Companhia
de Entrepostos e Armazéns Gerais
de São Paulo), nesta terça-feira (4),
o vereador Thiago Ribeiro (PRD)
entregou para 28 permissionários
da unidade votos de congratula-
ções, pelo comércio de frutas, legu-
mes e verduras. De acordo com o
vereador, os comerciantes ofere-
cem produtos de alta qualidade que
atendem não apenas às necessida-
des nutricionais da população, mas
também promovem a saúde e o
bem-estar em Piracicaba. Os reque-
rimentos foram aprovados pela
Câmara em março deste ano.

Os 28 permissionários que fo-
ram homenageados, são André
Augusto de Oliveira (Req.236/
2024), Antônio Ferro (241/2024),
Antônio Firmino Pinto (240/2024),
Cooperativa dos Produtores de
Agricultura Familiar de Miracatu
(235/2024), Christian Rodrigo Kes-
tner (242/2024), Claudinei José
Poletti (234/2024), Claudio da Luz
(243/2024), Comércio de Frutas e
Cereais Crisnalle (233/2024), De-
nilson Cueva Palacio (232/2024),
F. Azevedo de Souza (231/2024),
Fruta Leve (230/2024), Frutart
(244/2024), Wilson Presotto (229/
2024), Giovane da Luz (228/2024),
João Renato Bucioli (227/2024),
Ferrinho Tomate (245/2024), L.F.
Comércio de Frutas e Verduras
(226/2024), Magali Lopes Cavalhei-
ro (225/2024), Marco Antônio

Homenagens são de autoria do vereador Thiago Ribeiro (PRD)

Assessoria Parlamentar

Cezarino (220/2024), Natalio
Dirlei Gustinelli (224/2024), Pau-
linho Hortifruti (27/2024), Regis
Banana (247/2024), Paumar
(223/2024), Possato & Possato
(222/2024), Sabatin Hortifruti
(248/2024), Bananas Passos
(249/2024), Vanderlei Vieira do
Nascimento Junior (221/2024),
Neto Coco (250/2024) e Teodoro
Antônio da Luz (219/2024).

No texto dos requerimentos, o
parlamentar destaca que os per-
missionários buscam a excelência,
pela inovação na forma de comer-
cialização de hortifrúti e por práti-
cas sustentáveis que respeitam o
meio ambiente e incentivam a pro-
dução local. Também frisa que eles
têm contribuído significativamen-
te para a economia local, gerando
empregos e fomentando a agricul-
tura regional, o que é de vital im-
portância para o desenvolvimen-
to sustentável do município.

“A qualidade dos produtos
e a satisfação do cliente têm sido
um exemplo para outros comer-
ciantes e têm elevado o padrão
de serviço no Ceagesp Piracica-
ba, tornando-o um modelo de ex-
celência em atendimento e qua-
lidade”, avalia o vereador.

Ele também ressalta que a
contribuição dos permissionári-
os vai além da venda de horti-
frúti, abrangendo ações sociais
e educativas que promovem a
conscientização sobre a impor-

tância da alimentação saudável
e do consumo de produtos locais.

O vereador aproveitou o en-
contro, para abordar o projeto de
lei complementar 4/2024, de sua
autoria, que altera e acrescenta
dispositivos da Lei Complemen-
tar n.º 224, de 13 de novembro
de 2008, que “dispõe sobre a con-
solidação das leis que disciplinam
o Sistema Tributário Municipal”,
no que tange ao Imposto sobre a
Propriedade Predial e Territorial
Urbana - IPTU - da Companhia
de Entrepostos e Armazéns Ge-
rais do Estado de São Paulo – Ce-
agesp e que busca a imunidade tri-
butária para os permissionários do
entreposto. O projeto já trami-

tou nas comissões e se encontra
apto para votação em plenário.

A gerente do entreposto da
Ceagesp em Piracicaba, Claudicéia
de Lima Ferreira, intermediou a
entrega das honrarias e contribuiu
na organização do evento. Ela des-
tacou a importância do reconheci-
mento aos permissionários e o
apoio dado pelo vereador Thiago
durante seu mandato ao entrepos-
to. “O vereador esteve presente des-
de o início do mandato, contribu-
indo e olhando pelos permissioná-
rios. O projeto de imunidade tribu-
tária é um exemplo da luta que ele
tem feito em prol deles na Câmara.
Nós agradecemos muito por toda
a ajuda do parlamentar”, afirmou.
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A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Josef Borges (PP) enaltece
os mais de 17 anos da SMC (Conta-
bilidade e Consultoria Empresari-
al), que atua no mercado piracica-
bano há mais de 17 anos, apresen-
tando soluções na abrangência das
diversas áreas contábeis. A entre-
ga da honraria aconteceu na quar-
ta-feira (5), em ato solene nas de-
pendências da empresa, localiza-
da na rua Samuel Neves, 1608,
bairro Jardim Europa, sob o co-
mando de Sandra Margareti Janu-
ário, que recebeu a homenagem ao
lado de colaboradores da empresa.

Na oportunidade, o verea-
dor Josef Borges parabenizou
todos os integrantes da empre-
sa, pelos relevantes serviços que
fazem, na contribuição com a
economia de Piracicaba, no tra-
balho de assessoramento com as
empresas, no enquadramento
das leis, em toda sua tributação,
o que reflete no desenvolvimento
do País. O parlamentar também
ressaltou o desafio da empresa
nestes 17 anos, frente às dificul-
dades de se empreender num país
como o Brasil, onde boa parte das
organizações não conseguem su-
perar os 10 anos de existência.

Sandra Margareti agrade-
ceu o recebimento da homena-
gem pela Câmara, em reconheci-
mento aos quase 18 anos de atu-
ação em Piracicaba, “onde já pas-
samos por tudo, pois quem é
empresário sabe que os primei-
ros anos não são fáceis e só me-
lhoram com a passar do tempo”,
considerou Margareti para rati-
ficar o crescimento da empresa.

CONGRATULAÇÕES - No
teor do requerimento de votos de
congratulações 528/2024, o verea-
dor Josef Borges considerou os
mais de 17 anos desde que a em-
presa foi fundada em 01/12/2006,
onde a SMC (Contabilidade e Con-
sultoria Empresarial) construiu uma
história de solidez, integridade, cre-
dibilidade, profissionalismo e exce-
lência na prestação de serviços.

A trajetória da empresa é
marcada e reconhecida por apre-
sentar soluções em diversas áre-

as, com competência para cada
uma dessas práticas contábeis,
atuando na consultoria empre-
sarial, educação financeira de
pessoas físicas, profissionais li-
berais, assessoria contábil, tribu-
tária, recursos humanos, traba-
lhista, ativo imobilizado, plane-
jamento tributário para empresas
de todos os portes, atos societári-
os na elaboração de contratos e
em análises legais preventivas.

No documento também é ob-
servado o impacto positivo da SMC,
na economia local, ao gerar empre-
gos e contribuir para o desenvolvi-
mento da região Metropolitana de
Piracicaba. Além do destaque da
empresa na prestação de soluções
tributárias eficazes e de qualidade,
sempre em conformidade com a lei,
para que as empresas apresentem
uma economia tributária nos seus
respectivos negócios após a con-
tratação dos serviços contábeis.

O crescimento e profissiona-
lização da pequena, média e gran-
de empresa, através das soluções
dos serviços contábeis e consul-
toria com eficácia, competência,
qualidade, agilidade e confiabili-
dade para satisfazer as necessi-
dades e expectativas dos clientes
também é ressaltado no teor do
requerimento de congratulações.

O parlamentar ainda reco-
nhece os valores que permeiam a
SMC, em trabalho de equipe, onde
as capacidades e experiências pes-
soais de cada um da equipe são
indispensáveis para a qualidade
dos serviços, tendo o compromis-
so de levar ao cliente dentro do
prazo estipulado as melhores so-
luções tributárias, reduzindo os
impactos fiscais decorrentes das
suas decisões empresariais, com
ética, honestidade, transparência
e qualidade, se atualizando cons-
tantemente com as mudanças das
leis, frente às exigências contábeis.

“O sucesso e dedicação da
SMC vai além do crescimento do
empreendimento, pois buscam
proporcionar serviços com ética,
qualidade, meritocracia, respeito,
valores inerentes à uma empresa
com compromisso de valores e ido-
neidade”, conclui o parlamentar.

Samuca Miazaki

Voto de congratulações celebra os 17 anos da empresa SMC
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Voto de congratulações celebra
os 17 anos da empresa SMC
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Audiência debate mudanças em
lei que normatiza laqueadura
Audiência pública realizada nesta terça (4) trouxe profissionais da saúde para debater
alterações trazidas em 2022 em lei federal que trata do Planejamento Familiar

Cássio Luiz Barbosa solicitou e presidiu a audiência
pública realizada na tarde desta terça-feira (4)

Rubens Cardia

A busca por dados relativos
à realização e acompanhamento
de procedimentos de laqueadura
realizados no município, confor-
me previsão trazida em âmbito fe-
deral pela Lei de Planejamento Fa-
miliar, foi a tônica de audiência
pública realizada pela Câmara
Municipal de Piracicaba na tarde
desta terça-feira (4), solicitada e
presidida pelo vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), que também
preside a Comissão de Saúde e
Promoção Social no Legislativo.

Aos gestores públicos muni-
cipais da área da saúde e da as-
sistência social e a representan-
tes de hospitais que realizam
atendimentos via SUS na cidade,
o parlamentar solicitou maior de-
talhamento dos critérios legais e
médicos para a realização do
procedimento cirúrgico contra-
ceptivo definitivo em mulheres.

De acordo com o parlamen-
tar, a audiência foi motivada por
solicitações de munícipes que o
procuraram para relatar dificul-
dades na realização da laqueadu-
ra, mesmo depois de terem pas-
sado por triagem e obterem junto
ao Centro Especializado em Saú-
de da Mulher (Cesm) - órgão da
Secretaria Municipal de Saúde
que tem entre suas atribuições de-
senvolver ações de planejamento
familiar -, documento que atesta
que a paciente que optou pela este-
rilização cirúrgica atende os crité-
rios legais para o procedimento.

Cássio exibiu um vídeo de uma
mulher chamada Tainá, de 27 anos,
mãe de dois filhos, que relatou ter
tido dificuldades para realizar o
procedimento. “Fizemos essa audi-
ência justamente para entender-
mos questões de critérios, quais são
os critérios tanto técnicos e o papel
do Cesm, e de que forma são feitas
essas análises. Pelo que a gente en-
tendeu, não batem. Um hospital en-
tende que faz o procedimento e o
outro entende que tem que fazer
de outra forma”, disse o vereador.

A cobrança vem na esteira
das modificações trazidas pela
lei 14.443 de 2022, que trouxe
novos critérios na Lei do Plane-
jamento Familiar (lei 9.263, de
12 de janeiro de 1996) para a ob-
tenção do aval para a realização
da laqueadura. Antes, a lei pre-
via que, para a realização do pro-
cedimento, a mulher deveria ser
maior de 25 anos de idade ou,
pelo menos, ter dois filhos vivos.

Com as alterações, podem
pleitear o procedimento mulheres
maiores de 21 anos de idade ou,
pelo menos, com dois filhos vi-
vos. O regramento anterior tam-
bém previa que a esterilização de-
pendia do consentimento expres-
so de ambos os cônjuges quando
da vigência de sociedade conjugal,
algo não mais previsto pela lei.

AUMENTO NOS PEDI-
DOS - Marcela Buoro, coordena-
dora do Cesm e enfermeira respon-

sável pelo Programa Municipal de
Saúde da Mulher, destacou que as
alterações na lei ensejaram um au-
mento na busca pela laqueadura.
“De 1998, quando o Cesm iniciou o
trabalho com planejamento famili-
ar, até 2020, 1019 mulheres pas-
saram por esse processo que a
gente chama de triagem. Em 2021
foram 122 mulheres. Em 2022,
169. E aí, quando a lei muda, e
entra em vigor em março de 2023,
no ano de 2023 a gente atendeu
318 mulheres para esse processo
de triagem. Até maio deste ano, já
atendemos 184. Então, possivel-
mente, dobraremos um pouco
mais até o final do ano o número
de mulheres que tiveram acesso
às informações de planejamento
familiar”, disse a coordenadora.

Ainda de acordo com Mar-
cela, a mudança na legislação
também ampliou o acesso das
mulheres ao procedimento pois,
anteriormente, “era vedado ao
médico a realização da laqueadu-
ra no momento do parto, a não
ser que a mulher tivesse cesaria-
nas sucessivas anteriores”. Ela
explica que, para se obter a carta
de recomendação para o procedi-
mento via SUS, as mulheres pre-
cisam ser antes inseridas em um
sistema de informação após ma-
nifestarem a vontade pela laque-
adura, quando do pré-natal em
uma Unidade Básica de Saúde:

“Ela é inserida no sistema de
informação e, a partir dessa data,
são contados no mínimo 60 dias,
conforme traz a lei, para a realiza-
ção do procedimento, para que ela
tenha tempo de refletir e de não
querer fazer o procedimento. Nes-
te momento, em torno de 28 a 32
semanas, nós, do Cesm, chamamos
essa mulher para um procedimen-
to que acontece lá, dentro do nosso
espaço. Lá, ela assiste uma pales-
tra sobre a lei, se ela está ou não
dentro do critério, e sobre a deci-
são de forma segura sobre o proce-
dimento e que existem outras for-
mas de se evitar a gestação”.

“Depois dessa palestra”,
acrescentou a enfermeira, “ela pas-
sa por um atendimento individu-
al com o serviço social e com a psi-
cóloga e comigo, individualmen-
te, para ver questões da segurida-
de social, dos acesso que ela possa
ter, questões de relacionamento
familiar, número de gestações,
possíveis complicações que ela pos-
sa ter tido em outras gestações.
Tudo isso é registrado. Temos,
hoje, em torno de 2 mil prontuári-
os de mulheres atendidas no Cesm
e, aí, ela sai com essa cartinha. A
orientação é dada claramente.”.

Ela também reforçou que “es-
tar com a carta não significa que,
ao chegar na maternidade, você
vai agendar a sua cesariana”.

PROCEDIMENTOS - Cás-
sio Luiz também apontou que, de
acordo com relatos por ele rece-
bidos, algumas mulheres se quei-

xaram de informações contradi-
tórias sobre a realização do pro-
cedimento em hospitais, ou seja,
que determinada instituição re-
alizava a laqueadura no momen-
to da cesariana e outra não.

De acordo com a médica
Coordenadora do Serviço de
Ginecologia Obstetrícia do
Hospital Fornecedores de Cana,
Débora Cristina Hong, a reali-
zação da laqueadura no mo-
mento da cesariana depende,
além de todos os critérios legais,
da análise médica caso a caso:

“O que não é indicação, hoje,
neste exato momento, amanhã de
manhã pode ser. Então, a obste-
trícia ela é movimento. Se hoje eu
não indiquei uma cesariana, ama-
nhã pode romper a bolsa e haver
mecônio [e precisar]. Eu não sei
falar o que aconteceu nesses casos
pontualmente, o que eu sei dizer é
que a obstetrícia muda a cada mi-
nuto. Somos baseados em proto-
colos, no nosso serviço nós apoi-
amos o parto normal, e respeita-
mos o direito da mulher”, disse.

Segundo o médico e Diretor
Técnico da Santa Casa de Piraci-
caba, André Lourenço, a insti-
tuição também segue integral-
mente o que a lei prevê, e analisa
clinicamente caso a caso. Ele ci-
tou, também, a existência de lei
estadual que faculta à gestante
optar pela cesariana no momen-
to do parto, o que pode ensejar
um aumento na busca anterior
pela carta referente à laqueadura:
“quem fica na ponta, fica fragili-
zado de várias formas”, disse.

MAIOR DIVULGAÇÃO
DA LEI - Durante a audiência,
também foi bastante discutida a
ampliação do acesso à lei do pla-
nejamento familiar em sua inte-
gralidade, algo bastante cobrado
tanto pelo presidente da audiên-
cia quanto pelo vereador Acácio
Godoy (Avante), que pontuou que
também é responsabilidade do
Legislativo averiguar se a aplica-
ção de recursos públicos é ou não
adequada para a garantia do aces-
so aos diversos métodos contra-
ceptivos e de planejamento: “nós
cuidamos do orçamento e, às ve-

zes, não foi feita a distribuição
adequada porque nós, aqui den-
tro, não colocamos dinheiro sufi-
ciente naquele tema”, disse.

Sobre a divulgação da lei, os
representantes da secretaria mu-
nicipal de Saúde e de Governo, e a
secretária municipal de Assistên-
cia Social, Euclídia Fioravante,
disseram há a busca por sinergia
entre as pastas, e que as informa-
ções referentes aos métodos con-
traceptivos existentes são dissemi-
nadas e trabalhadas nas unida-
des da rede básica de saúde do
município, tanto por meio de con-
versas quanto por meio da entre-
ga de informativos, bem como de
encaminhamentos específicos
quando determinada demanda é
detectada fora da rede de saúde.

“Nós temos, hoje, 54 unidades
PSFs (Programa Saúde da Famí-
lia). E, nesses PSFs, os Agentes Co-
munitários de Saúde vão às casas,
entregam os materiais. Há também
mais 20 UBs (Unidades Básicas de
Saúde), onde é feita toda a orienta-
ção. São, portanto, 74 unidades”,
disse Marcelo Pinto de Carvalho,
assessor de gestão em projetos da
secretaria municipal de Saúde.

Ainda de acordo com ele, o
acompanhamento das mulheres
que realizaram o procedimento
após a obtenção da carta do Cesm
é feito pelas unidades básicas de
saúde nas quais as mulheres bus-
cam atendimento, e a que a di-
vulgação dos dados específicos
devem respeitar o sigilo médico,
a Lei Geral de Proteção de Dados
e outras legislações pertinentes.

Ao término da audiência
Cássio Luiz pediu que a comu-
nicação entre os diversos ór-
gãos e secretarias seja aprimo-
rada, de forma a melhor o aces-
so aos direitos e regras contidos
na lei de planejamento familiar.

“Essas pessoas são leigas.
Quando elas saem de lá [Cesm],
muitas delas saem com a certeza
de que elas irão fazer a laqueadu-
ra, que é um direito delas. Elas ba-
tem no peito quando nos procuram
e falam ‘meu direito está aqui’.
Então, é preciso melhorar essa co-
municação”, finalizou o vereador.

PPPPPIANOIANOIANOIANOIANO

Empem apresenta recital com música clássica e popular
A Escola de Música de Piraci-

caba Maestro Ernst Mahle (EM-
PEM) promove amanhã (7) Reci-
tal de Piano, a partir das 19h30. O
evento será realizado no Salão No-
bre do Colégio Piracicabano, loca-
lizado na Rua Boa Morte, 1225,
no Centro. A apresentação é aber-
ta ao público e a entrada é gratui-
ta, proporcionando uma excelen-
te oportunidade para apreciar a
música clássica e popular inter-
pretada por talentosos alunos.

O recital contará com a parti-
cipação de vinte e sete alunos das
classes das professoras Luciane
Penati e Rosélys Alleoni. Os jovens
pianistas, de diferentes idades e
níveis de aprendizado, executarão
um repertório diversificado que
inclui obras de renomados compo-
sitores brasileiros e estrangeiros.
Entre as peças apresentadas, des-
tacam-se composições de Villa-Lo-
bos, Chiquinha Gonzaga, Maria
Helena Lages, Ernesto Nazareth,
Chopin, Clementi, Krieger, Bastien

e Mancini, entre outros. O público
poderá desfrutar de peças tradici-
onais, trilhas sonoras e músicas
eruditas como a “Sonatina em Dó
Maior” de Clementi, a “Valsa em Lá
Menor” e a “Polonaise” de Chopin.

Os recitais promovidos pela
EMPEM têm um caráter pedagó-
gico e visam motivar e encorajar os
alunos a apresentarem o trabalho
desenvolvido durante as aulas.
Esses eventos são uma oportuni-
dade valiosa para os estudantes
interagirem entre si, independen-
temente da idade ou nível de
aprendizado, além de oferecerem
um ambiente inspirador onde um
pode ouvir o outro e se familiari-
zar com as obras de grandes com-
positores da música clássica.

Além disso, os recitais ajudam
os alunos a desenvolverem habili-
dades importantes como concentra-
ção e autocontrole. Encarar o públi-
co é uma experiência de superação e
aprendizado que os jovens músicos
levam para o resto de suas vidas. Luciane Penati e os alunos Pedro Gabriel Santana e Alice Milito

Divulgação
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Instituição realiza competição entre
veículos com propulsão alternativa

A Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP) vai realizar neste
sábado (8), às 8h, na quadra prin-
cipal do campus da Fumep, a com-
petição “Desafio de Engenharia:
Aprendendo na Prática”, que in-
centiva alunos para a construção
de um veículo de locomoção auto-
propelido, termo designado para
equipamentos de mobilidade indi-
vidual com propulsão alternativa.

O evento aberto ao público
contará com 32 equipes inscritas
da EEP e do Ensino Médio e Técni-
co do Colégio Cotip. Vence o veícu-
lo que atingir o melhor desempe-
nho nos quesitos avaliados.

O professor André de Lima,
coordenador do curso de Engenha-
ria de Produção, convidou toda à
comunidade para participar da

competição que deve atrair muitos
curiosos e simpatizantes da enge-
nharia de forma geral. “Para de-
senvolver seus projetos os alunos
promoveram aplicações de conhe-
cimentos discutidos em sala de
aula, vivenciados pelos profissio-
nais no mundo corporativo na área
de mobilidade”, informou Lima.

O coordenador lembrou ain-
da que a escolha da tecnologia e
o cumprimento das regras refe-
rente as dimensões dos veículos
foram os principais desafios en-
contrados pelas equipes. Para ele
a competição criou um tempo es-
pecial de aprendizado junto aos
participantes, que se envolveram
em atividades de construção me-
cânica, liderança, trabalho de
equipe e competitividade.

ASSINE E
ANUNCIE:
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Estágio de R$ 1 mil do Governo
tem apoio de Alex Madureira
Iniciativa, que propõe bolsa para alunos do Ensino Médio, foi encaminha
à Alesp; alunos beneficiados serão da rede do Ensino Médio e Técnico

89ª E89ª E89ª E89ª E89ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Festa de São João do Tupi
acontecerá dias 22 e 23

Aldo Guimarães

Deputado Alex Madureira e o governador Tarcísio de Freitas

Em sua função enquanto de-
putado, Alex Madureira apoiará
a iniciativa da Secretaria da Edu-
cação (Seduc-SP), do Governo de
São Paulo, que propôs à Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) a criação de um
programa de estágio remunera-
do para alunos da rede que cur-
sam o Ensino Médio e Técnico.

“O objetivo é inserir os alunos
no mercado de trabalho e comba-
ter a evasão escolar. A iniciativa
inédita também vai valorizar os
estudantes do Ensino Médio, que
poderão atuar como monitores no
reforço de língua portuguesa e
matemática nas escolas de ensino
regular”, afirmou Alex Madureira.

O projeto prevê que a equipe
técnica da Seduc-SP abra editais para
parcerias com instituições e empre-
sas privadas interessadas em rece-
ber os estudantes do programa. O
início dos estágios deve ocorrer en-
tre o fim deste ano e o início de 2025.
Inicialmente, o programa deve be-
neficiar 5.000 estudantes do ensi-
no técnico. A expectativa é ampliar
o número para 30 mil estagiários.

“A proposta da Secretaria
da Educação visa proporcionar
aos estudantes complementa-
ção do ensino e da aprendiza-
gem, com o pagamento de bolsas

mensais de até R$ 1.000 a estagi-
ários que frequentam os cursos
na área de tecnologia oferecidos
no itinerário formativo de Ensi-
no Médio Técnico, de ciência de
dados e desenvolvimento de sis-
temas”, informou o parlamentar.

Para todos os estudantes sele-
cionados, a bolsa será paga por
quatro horas de jornada de ativi-
dades de estágio diárias, equiva-
lente a 20 horas semanais. “Para
os demais cursos, a expectativa é
um pagamento mensal de R$
650”, completou Alex Madureira.

Pela proposta do governo, já
em análise na Alesp, a bolsa-auxí-
lio será paga por um período de seis
meses, assim como o seguro con-
tra acidentes pessoais dos estudan-
tes. As empresas parceiras deverão
fornecer auxílio transporte aos es-
tudantes e dispor de profissio-
nal que atuará como supervisor
do estágio, com formação ou ex-
periência na área de conhecimen-
to do curso técnico da Seduc-SP.

“Após um período de está-
gio de seis meses no programa
estadual, os estudantes con-
cluintes do Ensino Médio po-
derão ter seus contratos de es-
tágio assumidos pelas empresas,
garantindo assim seu primeiro
emprego”, disse o deputado.

O programa prevê, ainda,
o pagamento de bolsas a es-
tudantes dos itinerários for-
mativos de exatas e humanas
da Secretaria da Educação,
que estudam em período
parcial e poderão atuar como
monitores das disciplinas de
língua portuguesa e matemá-
tica a partir do segundo se-
mestre deste ano. O objetivo
é que esses estudantes de-

PROGRAMA

Monitoria para melhorar o ensino
sempenhem atividades de
auxílio ao aprendizado, com
supervisão de professores-
orientadores das áreas de
língua portuguesa e matemá-
tica. A previsão é o pagamen-
to de R$ 400 mensais relati-
vos à bolsa monitoria. Outras
regras do estágio, assim
como da monitoria, serão de-
finidas mediante a aprovação
do projeto de lei pela Alesp.

 Flúor na água - 50 anos
Há 50 anos foi aprovada a Lei 6050, de 24

de maio de 1974, que instituiu a fluoretação
da água em sistemas de abastecimento pú-
blico, quando existir estação de tratamento.

De acordo com o Centro Colaborador do
Ministério da Saúde em Vigilância da Saúde
Bucal (CECOL), mais da metade dos municípi-
os brasileiros têm o benefício assegurado, al-
cançando cerca de 75% da população do país.

Vale ressaltar que, atualmente, mais da
metade dos municípios brasileiros têm o be-
nefício assegurado pelos sistemas de abas-

tecimento de água, e desde 2010, o país
tem uma prevalência de cárie considerada
baixa pelos padrões da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), equivalente aos paí-
ses em que a ocorrência da cárie diminuiu.

O flúor ajuda a prevenir as cáries de
duas maneiras distintas: o flúor se con-
centra nos ossos em crescimento e nos
dentes em desenvolvimento das crian-
ças, ajudando a endurecer o esmalte dos
dentes de leite e permanentes que ain-
da não nasceram. (Fonte: CRO-SP)
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Sesc Piracicaba realiza ‘Em Clima de Mudança’
O seminário “Em Clima de

Mudança”, na unidade do Sesc Pi-
racicaba, ocorrerá nos dias 11 e 12 de
junho e contará com painéis de expe-
riência, conferências e intervenções
artísticas, convidando o público a
refletir sobre as mudanças na forma
de pensar, agir e estar no mundo di-
ante da crise climática em curso.

Durante o evento, será des-
tacado o protagonismo de agen-
tes e iniciativas socioambientais,
chamando a atenção para a im-

portância do engajamento social e
político na construção da agenda
positiva do clima, mantendo o
compromisso de promover a edu-
cação para a cidadania e a difusão
da cultura da sustentabilidade.

O seminário contará com a
participação de profissionais de di-
ferentes regiões do país que atu-
am politicamente nas causas am-
bientais, incluindo Pablo Ares
(@iconoclasistas), Luís Fernando
Guedes Pinto, Rede Jandyras,

José Marengo, Sineia Wapichana,
Isvilaine da Silva Conceição, Ju-
randy Clementino da Silva, Sabri-
na Fernandes, Cíntia Moura Men-
donça, Marina Marçal, Txai Su-
rui, Maria Zulmira de Souza Zuzu
e Thiago Henrique Karai Djekupe.

A inscrição no seminário per-
mite o acesso às conferências de
abertura, encerramento, que
acontecem no período noturno e
mais dois painéis de experiências
que serão realizados no mesmo

local no período vespertino. Além
disso, a atividade possui progra-
mação complementar integrada,
sem necessidade de inscrições e de
forma gratuita, que inclui vivên-
cias externas no dia 13 de junho,
além de visitas mediadas nas Áre-
as Verdes Educadoras e no Espa-
ço Gaia, durante todo o evento.

SERVIÇO
Inscrições pelo portal inscrico-
es. sescsp.org.br/piracicaba.

A tradicional Festa de São
João do Tupi, realizada no dis-
trito de Tupi, em Piracicaba, vai
acontecer entre 22 e 23 de junho,
na Paróquia São José de Tupi,
com entrada franca todos os
dias. O evento, que ficou três
anos sem a realização, em razão
da pandemia, voltou no ano pas-
sado e chega em sua 89ª edição
prometendo agitar toda a região.

Considerada como uma das
festas de São João mais tradicio-
nais do Estado, a Festa de São
João de Tupi é realizada ininter-
ruptamente desde 1934, o evento
celebra a devoção pela comuni-
dade ao santo. Dezenas de volun-
tários emprestam seus serviços
para a comunidade. A festa con-
templa a parte religiosa e demais
atividades artísticas e gastronô-
micas. A expectativa é de que 40
mil pessoas passem pelo evento.

No sábado (22), a partir das
11h a festa inicia com o almoço no
salão principal até às 16h e depois
das 18h às 22h. No almoço, serão
servidas comidas típicas como cus-
cuz, quarto de leitoa, porção de lei-
toa à pururuca, frango inteiro as-
sado e frango a passarinho. As bar-
racas já estarão abertas a partir das
11h. Às 15h haverá a Santa Missa
com bênção de São João. Às 16h,
no palco, diversas atrações musi-
cais estarão se apresentando.

No domingo, (23), as ativida-
des iniciam às 10h com a Santa
Missa com benção de São João, e
às 11h almoço no Salão Paroquial

até às 16h e depois das 18h às 22h.
Neste dia, as barracas também já
estarão abertas a partir das 11h.
Às 16h, várias atrações musicais
estarão se apresentando, entre elas,
Rafinha Sanfoneiro, Claudemir &
Moisés, Sheba Projeto Modão e
Duduca & Dalvan. A festa encerra
com o levantamento do mastro e
acendimento da fogueira, às 18h, e
com a queima de fogos às 00h.

SÃO JOÃO - Um dos perso-
nagens mais significativos do cris-
tianismo, São João Batista nasceu,
segundo registros históricos, por
volta do ano 5 a.C. em uma pequena
cidade próxima à Jerusalém. Judeu,
era considerado como um dos
principais profetas de seu tempo,
anunciando a chegada do Messias.

Nas passagens Bíblicas, João
foi aquele que batizou Cristo no
Rio Jordão - o termo baptista de-
corre desta cerimônia, comum a
várias religiões e que tem grande
notoriedade nas de matrizes cris-
tãs. A festa em sua homenagem,
realizada no dia de seu nascimen-
to, em 24 de junho, tem origem na
Idade Média em substituição à
dedicada ao deus grego Adônis,
comemorado no mesmo dia.

SERVIÇO
Evento: 89ª edição da Festa
de São João do Tupi. Data:
22 e 23 de junho. Horário de
abertura: 11h. Local: Paró-
quia São José de Tupi (rua
São José, 163, Tupi). Mais in-
formações: (19) 3438 7146

Em requerimento aprovado
nesta segunda-feira (3), na 33ª
Reunião Ordinária, o vereador
Paulo Campos (Podemos) busca in-
formações sobre a escala de médi-
cos da UPA (Unidade de Pronto
Atendimento) da Vila Rezende.

“Recebi de munícipes denún-
cia de que na Unidade de Pronto
Atendimento, em referência ao
número de salas para atendimen-
to a pacientes, é inferior ao nú-
mero de médicos escalados”, traz
o vereador na propositura.

Paulo Campos pergunta qual
o número de consultórios clíni-
cos e pediátricos existentes e dis-
poníveis na unidade e, também,
qual o número de médicos esca-
lados por turno na UPA. “Requei-
ro a juntada das escalas de servi-
ço dos médicos na UPA da Vila
Rezende nos últimos 30 dias”,
também solicita o parlamentar no
requerimento 670/2024. A pro-
positura segue agora para apre-
ciação e resposta por parte do
órgão municipal competente.
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Vereador pede em requerimento
escala de médicos da UPA
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Misp faz oficina sobre
protagonismo negro
Atividade acontece hoje (6) e será comandada por Carlos Primati,
crítico e pesquisador especializado em cinema fantástico

Divulgação

Carlos Primati é crítico e pesquisador
especializado em cinema fantástico

A Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
equipamento da Prefeitura man-
tido pela Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural), recebe
hoje (6), às 18h, a oficina Prota-
gonismo Negro nos Filmes de
Horror: Do Baxploitation à Cena
Contemporânea. A atividade
será comandada por Carlos Pri-
mati, crítico e pesquisador espe-
cializado em cinema fantástico.
São 40 vagas e a inscrição, gra-
tuita, deve ser realizada online
em https://doity.com.br/oficina-
o-protagonismo-negro-nos-filmes-
de-horror-do-blaxploitation-
cena-contempornea.

Na atividade, Primati irá
abordar o tema com apresentação
de slides e trechos em vídeo. A ofi-
cina é uma parceria da Semac e do
Misp (Museu da Imagem e Som
de Piracicaba) com o Pontos MIS
(Museu da Imagem e do Som).

Primati publicou artigos em
livros sobre a obra do cineasta José
Mojica Marins, sobre o Horror no

Cinema Brasileiro e sobre o cineas-
ta Carlos Hugo Christensen, em
mostras dedicadas à produção na-
cional no gênero, e nas revistas Fil-
me Cultura, Preview, Cineplot,
Acrobata, LumeScope e Teorema.

Ele também ministra cursos de
cinema sobre Alfred Hitchcock,
Expressionismo Alemão, Cinema
de Horror, Ficção Científica da
Década de 1950, Horror Indepen-
dente, Zé do Caixão, Horror Fic-
ção Científica e Fantasia no Cine-
ma Brasileiro, Apocalipse Zumbi,
Horror Britânico, entre outros.

SERVIÇO
Oficina Protagonismo Negro
nos Filmes de Horror. Hoje
(6), às 18h30, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. Na rua Salda-
nha Marinho, 333. Classifica-
ção: 16 anos. Inscrição gra-
tuita: https://doity.com.br/ofici-
na-o-protagonismo-negro-
nos-filmes-de-horror-do-blax-
ploitation-cena-contempor-
nea. Informações: 3433-3674.
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Em requerimento, vereador cobra
poda de árvores no Bairro Alto

No requerimento 677/2024,
o vereador André Bandeira
(PSDB) solicita do Executivo in-
formações sobre a poda das ár-
vores na rua Manoel Ferraz de
Arruda Campos, 1113, no bairro
Alto, neste Município. A proposi-
tura foi aprovada nesta segunda-
feira (3), na 33ª Reunião Ordinária.

André Bandeira já havia aler-
tado o Executivo sobre a necessi-
dade da poda, ao elaborar a indi-
cação 1019/2024, apresentada em
7 de março. “Na oportunidade,
informei que as árvores apresen-
tam uma altura considerável e es-
tão repletas de galhos, que obstru-
em significativamente a visibilida-
de e a passagem na área. Além dis-
so, os galhos estão caindo nos te-

lhados das casas, representando
um risco iminente para a seguran-
ça dos moradores e para a integri-
dade das instalações elétricas, vis-
to que encobrem fios”, disse.

Ele recebeu como resposta do
Executivo, em 3 de abril, que a soli-
citação foi encaminhada ao setor de
análise. No entanto, o vereador dis-
se que os moradores da região en-
traram novamente em contato com
seu gabinete para informar que não
foi realizada qualquer ação no local.

O parlamentar questiona, ago-
ra, se é possível atender a indica-
ção e qual é a situação atual da
análise e implementação. Pergun-
ta ainda qual é o prazo estimado
para a realização e, caso não exista
esse prazo, quer saber o motivo.

O terreiro de umbanda Cabo-
clo Jiboia e Zé Pelintra das Almas
realiza no próximo dia 13, às 19h30,
a palestra “Santa Muerte: culto e
devoção”, abordando a diversida-
de do culto à Santa Muerte. O pa-
lestrante, Ademir Barbosa Júnior
(Pai Dermes de Xangô), destacará
a importância de dissolver precon-
ceitos e apresentar os elementos que
ligam o catolicismo popular à cos-
movisão mesoamericana. Dermes,
também autor de um livro sobre o
tema, esclarece que a associação
entre Santa Muerte e narcotráfico
no México reflete uma interpreta-
ção superficial, comparando-a

com outras distorções históricas
em nome da espiritualidade.

Ademir Barbosa Júnior é um
renomado acadêmico e autor, com
vasta experiência em estudos de
religião e cultura. Seu trabalho visa
esclarecer e promover o entendi-
mento sobre temas muitas vezes mal
compreendidos pela sociedade. Ele
mantém o perfil no Instagram
@santamuertecultoedevocao.

Interessados podem se inscre-
ver pelo WhatsApp 19997064603.
O evento, gratuito e com 20 va-
gas disponíveis, solicita aos
participantes a doação de 1 kg
de alimento não perecível.
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Palestra sobre ‘Santa Muerte’
irá arrecadar alimentos

SR. LUIZ FEITOR faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
77 anos, filho dos finados Sr.
Sinesio Feitor e da Sra. Maria
Feliciano Feitor, era casado
com a Sra. Neuza Caetano Fei-
tor; deixa os filhos: Patricia
Cristina Feitor Simões; Luiz
Alberto Feitor; Alexandre Apa-
recido Feitor; Wagner Feitor e
Edenilson Roberto Feitor. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CACILDA MARIA DE MO-
RAES VOLLET faleceu ontem,
nesta cidade, contava 70 anos,
filha dos finados Sr. José de
Moraes e da Sra. Rita do Car-
mo Jesus Moraes, era viúva do
Sr. Sebastião Vollet; deixa os
filhos: Reginaldo Ari Moraes
Vollet, casado com a Sra. Ana

SR. APARECIDO RODRIGUES
LIMA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 62
anos de idade e era casado
com a Sra. Olinda Aparecida
Pedro Lima. Era filho dos fina-
dos Sr. Manoel Rodrigues Lima
e da Sra. Olindina Maria da Co-
inceição. Deixou os filhos Willi-
ans Lima; Thiago Lima; Karina
Lima e Rebeca Lima. Deixa ain-
da demais familiares. O seu
corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Porto
Feliz e seu sepultamento deu-
se ontem às 11:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Porto Feliz. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO TINELLI JUNIOR fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba aos 91 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Thereza
Puppin Tinelli, era filho dos fi-
nados Sr. João Tinelli e da Sra.
Maria Freserin. Deixou os fi-
lhos: Jose Osvaldo Fernando
Tinelli viúvo de Renata Apare-
cida Castro Tinelli; Joseli Re-
gina Tinelli. Deixa ainda 05 ne-
tos, 05 bisnetos e demais fa-
miliares. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30hs, sa-
indo a urna mortuário do velório
da Saudade sala-03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRED CEDRAZ SILVA fale-
ceu anteontem  na cidade de
Piracicaba, aos 43 anos de
idade e era casado com a Sra.
Elisete Aparecida Paulino. Era

Maria Silva Vollet; Rita de Cas-
sia Vollet; Rute Maria de Mora-
es Vollet da Cruz, casada com
o Sr. Luiz Fernando da Cruz;
Ronaldo Cesar Vollet e Rafa-
ela Bruna de Moraes. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. O velório ocor-
rerá hoje das 08h00 às 14h00
na sala “Safira” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA CLEA DO AMA-
RAL MANFRINATO faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 95 anos, filha dos finados
Sr. Leopoldo Machado do Ama-
ral e da Sra. Nair Fernandes do
Amaral, era viúva do Sr. Helio
Almeida Manfrinato; deixa os
filhos: Angela Coda, casada
com o Sr. Massimo Coda; He-
lio Almeida Manfrinato Junior;
Marcos do Amaral Manfrinato;
Davi Manfrinato, casado com a

Sra. Elienai Manfrinato; Warwi-
ck do Amaral Manfrinato e Lilia
Manfrinato Justi, casada com
o Sr. Luis Carlos Justi. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
Igreja Metodista Central, sito a
rua: Gov. Pedro de Toledo X
Dom Pedro I. (Próximo ao Mer-
cadão Municipal), para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VILMA SALVAGNA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 70
anos, filha dos finados Sr. Fer-
mino Salvagna e da Sra. Rosa-
lina Calsavara Salvagna, era vi-
úva do Sr. Geraldo de Moura;
deixa os filhos: Patricia de Mou-
ra; Iraides de Moura, casada
com o Sr. Jesiel Oliveira Silva;
Geraldo Augusto de Moura e
Fernanda de Moura. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-

retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal de Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEONILDA TODESCHINI
BATAGELLO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 92 anos,
filha dos finados Sr. Carlos To-
deschini e da Sra. Irene Maria
Camossi, era viúva do Sr. Rici-
eri Batagello; deixa o filho:
Jose Carlos Batagello, casado
com a Sra. Andreia Kerche de
Oliveira. Deixa os netos: Ricieri
Batagello Neto; Maria Eduarda
Batagello; Maria Clara de Olivei-
ra Batagello e Gustavo Pache-
co de Souza. Deixando também
o bisneto: Davi Batagello de
Souza, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “08”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

filha do Sr. Alfredo Pereira da
Silva e da Sra. Maria Cedraz
Silva, falecidos. Deixa o filho:
Pablo Cedraz Silva. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIA HELENA BUENO
TONIN faleceu dia 04pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era casada
com o Sr. João Ferrucio Tonin.
Era filha do Sr. Francisco Bue-

no e da Sra. Celeste Nina Marin
Bueno, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Cibele Fernanda Tonin
casada com Benhur Silverio
Junior; Paulo Roberto Tonin ca-
sado com Beatriz Yasmin Galdi-
no; Daniele Tonin casada com
Pablo Felipe de Campos. Deixa
ainda netos, demais parentes e
amigos O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 15:30 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 02, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA DE FATIMA
CARLOS DE OLIVEIRA CAMO-
LESI faleceu ontem na cida-

de de P i rac icaba,  aos  68
anos de idade e era casada
com o Sr. Amauri Antonio Ca-
molesi. Era filha do Sr. Luiz
Carlos de Oliveira e da Sra.
Julia Conte de Oliveira. Dei-
xou a filha: Beatriz Camolesi
dos Santos casada com Le-
andro dos Santos. Deixa ain-
da Irmãos, Cunhados, Sobri-
nhos, demais parentes e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba – Sala Esmeralda
das 09:00 as 17:00 horas e
após houve a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
Salão Nobre do mesmo local.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Campanha do Agasalho
faz dia D de arrecadação
A ação conta com a distribuição de caixas para arrecadação
pelas escolas, comércios, órgãos públicos e empresas da cidade
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Câmara encerra a 3ª  edição
do grupo de estudos de Libras

Por mais um ano, o Fundo
Social de Solidariedade de Rio das
Pedras faz a sua arrecadação de
roupas e cobertores para a Campa-
nha do Agasalho. A ação conta
com a distribuição de caixas para
arrecadação pelas escolas, comér-
cios, órgãos públicos e empresas da
cidade. E sempre há um dia mar-
cado como o “Dia D” da arrecada-
ção onde mais ações são realizadas
como o ponto montado em frente à
Igreja Matriz para que as pessoas
possam doar sem precisarem des-
cer do carro. Por vários anos a cam-
panha consegue atingir 100% do
seu objetivo, levanto roupas e co-
bertores para a parte mais vulne-
rável da população. A solidarieda-
de da população nesta hora faz toda
a diferença para aqueles que mais
precisam. Para quem ainda quer
doar, os pontos de arrecadação
continuam espalhados na cidade.

Divulgação

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou, terça (28), o
evento de encerramento da 3ª  edi-
ção do grupo de estudos de Língua
Brasileira de Sinais (Libras) - nível
básico. Na ocasião, os alunos parti-
cipantes do grupo receberam o cer-
tificado de conclusão dos estudos.

A 3ª  edição do grupo de estu-
dos de Libras teve início em  de 20
de fevereiro e se estendeu até 14 de
maio. Foi conduzido pela traduto-
ra e intérprete de LIBRAS da Câ-
mara, Anne Caroline Galvão Pache-
co (Carol Galvão). Os encontros para
estudos totalizaram vinte horas,
divididos em dez encontros de duas
horas cada encontro. O total de alu-
nos foi dividido em duas turmas.

O vereador Jeandre Deive
Roncato (Nabuco) (PSDB) para-
benizou a iniciativa, “o grupo de
estudos da Câmara é um estímu-
lo ao exercício da cidadania, à
inclusão e à acessibilidade”.

O vereador Edison Donizete
Marconato (Republicanos) lembrou
a importância de iniciativas como a
do grupo de estudos, “fico bastante

Evento foi encerrado dia 18, na Câmara Municipal de Rio das Pedras

contente com a conclusão de mais
uma edição do grupo de estudos.
Tenho trabalhado muito para a
concretização de ações inclusivas”.

Após a entrega dos certifica-
dos, Carol Galvão se declarou satis-
feita, “todos os alunos merecem os
parabéns, pois tentaram dar o seu
melhor. Acredito que tenham com-
preendido um pouco mais da cultu-
ra surda, como por exemplo, não
usar o termo ‘surdo-mudo’, mas
sim ‘surdo’, entre outras coisas”.

A 3a edição do grupo de es-
tudos - nível básico se encerrou
com grande êxito, contando com
outros interessados em partici-
par e lista de espera, já que as
vagas são limitadas. A Câmara
planeja, para o segundo semes-
tre, a 4a edição do grupo. Mais
informações serão divulgadas
oportunamente, em data futura.

Desde janeiro de 2023, a
Câmara conta com a funcioná-
ria Carol Galvão, tradutora e in-
térprete de Libras. A iniciativa
busca ampliar as ações de inclu-
são e acessibilidade da Câmara.
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Rio das Pedras se
destaca em campeonato

Divulgação

Os atletas riopedrenses se destacaram em diversas categorias

O projeto de Capoeira de Rio
das Pedras comandado pelo pro-
fessor Índio e com apoio da Secre-
taria de Esportes participou de um
campeonato em Araras de onde
saiu como ganhadora de várias
categorias. Os atletas se destaca-
ram em diversas categorias e os
atletas de principal destaque foram:

Categoria 6 a 7 anos: 1° gi-
gante (Lucas), 3° cachinhos (Rai-
ane), 4º vitinho (Vitor), 5º Entony

Categoria 8 a 9 anos (femini-
na): 2º Rillary, 3º Lavínia

Categoria 10 a 11 anos (mas-
culina): 1º Montanha (Enzo), 2º
Isac, 3º Igor, 4º Palmeirense (Rafa)

Categoria 11 a 12 anos (fe-

minina): 1º Índia (Anna Júlia),
3º Boiadeira (Evelyn), Catego-
ria 11 a 12 anos (masculino), 1º
Sorriso (Wellington), 3º Jaco

Categoria de 13 a 14 anos
(feminina): 2º Pérola negra
(Allana) ,  4º Isa (Isabella)

Categoria até 16 anos (mas-
culino): 1º Ryan (Derick), 2º Li-
geirinho (Luis), 3º Cabelo (Eri-
ck), 4º Cirilinho (Luis Felipe)

Categoria 1º e 2º gradua-
ção (masculino): 1º Cirilo (Ga-
briel), 2º Samurai (Willian)

Ao todo, seis atletas conquis-
taram o primeiro lugar na catego-
ria além de várias outras posições
de destaque para Rio das Pedras

Os eventos culturais em Rio
das Pedras seguem num rit-
mo constante fazendo a ci-
dade ter diversas opções. E
uma parceria entre o SESC
e a Prefeitura de Rio das Pe-

dras garantiram a realização
do Circuito SESC de Artes.
O evento que passa por di-
versas Cidades trouxe ofici-
na de brinquedos, xilogravu-
ra e várias outras artes.

CIRCUITO

Divulgação
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Nosso Teto recebe o projeto Bairro Feliz
O projeto Bairro Feliz que

aconteceu a primeira vez em 2021
como forma de levar entretenimen-
to para as crianças ainda em tem-
pos de pandemia foi retomado ago-
ra e com formato ainda mais com-
pleto. Os bairros por onde o projeto
vai passar recebem durante toda
semana um mutirão que resolve
questões como: pintura de guias,
faixas de transito, recolhimento de
material reciclável, inservível e pe-
quenos pontos de entulho, corte de
galhos e de mato. E para completar
a ação no sábado o bairro recebe
um dia inteiro de atividades que
incluem barracas das secretarias
resolvendo duvidas e problemas
como IPTU, matrículas de crian-
ças, recebimento de currículos, ati-
vidades esportivas, atualização de
carteira de vacinação, vacinação de
animais contra raiva e várias ou-
tras atividades. E completando a
ação as crianças podem se divertir
em brinquedos infláveis e ainda
ganharem pipoca e algodão doce.
O projeto que teve início no mês de
maio no Nosso Teto segue passan-
do por todos os bairros da cidade
levando diversão e cidadania.
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Caminhada Ecológica
acontece domingo

A Secretaria de Esportes e La-
zer visando sempre promover ati-
vidades que incluam todas as pes-
soa programou para o próximo
domingo, dia0 9/06/2024  a pri-
meira caminhada ecológica de Rio
das Pedras. O evento leva os parti-
cipantes para uma caminhada na
área rural da cidade, passando por
trilhas e caminhos em meio a na-
tureza, levando esporte e consci-

entização ambiental unidas no
mesmo evento. A saída será as
7h30 na área Genatti Soave ( Pis-
ta da Bica) e a inscrição será com
dois litros de leite revertidos ao
Fundo Social de Solidariedade
(FSS). Os participantes poderão
contar com café da manhã, sor-
teio de vários brindes e a partici-
pação de Raul Dance com aula de
Fit Dance para animar o evento.

Divulgação

O trabalho preventivo é sem-
pre a melhor opção para conscien-
tizar e mobilizar a população de
assuntos importantes. E visando
sempre manter o transito de Rio
das Pedras livre de grandes pro-
blemas, a GCM fez a sua campa-
nha de conscientização do transito
envolvendo várias atividades. A
campanha envolveu várias ações
para deixar os motoristas e pedes-
tres da cidade ainda mais infor-
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Guarda Civil Municipal faz
 ação de conscientização

Divulgação

mados sobre as boas maneiras e
respeito ás leis. O ponto principal
da campanha foi a entrega dos
panfletos e conversa sobre consci-
entização feita em frente à igreja
Matriz. A ação que não teve in-
tenção de punir motoristas, mas
sim alertar sobre temas como: uso
do celular, cinto de segurança, res-
peito a limites de velocidade tor-
nou esses temas ainda mais desta-
cados para quem passou pelo local.

Objetivo é fazer campanha para a prevenção

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para dois
carros quintal no fundo um quarto e
um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone
e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra.
Registrado

R$ 575.000.
Luiz (11) 9999-88701
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"Grande Sertão", "Bad Boys 4" e "Os Observadores"
Fotos: Divulgação

No  quarto filme da franquia Bad Boys, Will Smith e Martin Lawrence estão
de volta com uma mistura de ação eletrizante e comédia escrachada

Três novos filmes chegam às
telonas da cidade neste final de se-
mana:  "Grande Sertão", do dire-
tor Guel Arraes, é uma nova adap-
tação do clássico romance de Gui-
marães Rosa; "Bad Boys - Até o
Fim" é o quarto filme da franquia
de comédia de ação policial  mais
uma vez protagonizada por Will
Smith e Martin Lawrence: e "Os
Observadores", filme de terror so-
brenatural que marca a estreia na
direção da jovem diretora Ishana
Night Shyamalan, filha do aclama-
do cineasta indiano M. Night Shya-
malan. E na próxima quarta-feira,
12,Dia dos Namorados e  véspera
do feriado de Santo Antônio, acon-
tecem as pré-estreias,  de três fil-
mes:  o drama romântico russo
"Atrevida - A Paixão Não Tem Re-
gras", a comédia romântica nacio-
nal "Avassaladoras 2.0" -- que é
uma sequência da comédia de 2002
- e "Assassino Por Acaso", filme
baseado em um bizarro caso real e
que une ação, romance e comédia.

"GRANDE SERTÃO", novo
filme do diretor Guel Arraes (de "O
Auto da Compadecida") é uma
nova adaptação do clássico roman-
ce "Grande Sertão: Veredas", de
Guimarães Rosa, publicado em
1956.  A obra, de cerca de 740 pági-
nas, transporta para o cinema o
universo da violência dos jagun-
ços do sertão para o território
dos bandidos da periferia urba-
na, em um tempo indeterminado.

Na trama que envolve o fil-
me, em uma instável realidade
urbana do Brasil, uma grande
comunidade chamada Grande
Sertão presencia o pesado ar da
guerra entre policiais e bandidos,
trazendo à tona  questões de leal-
dade, vida, morte, amor e cora-
gem. Nesse contexto, o professor
Riobaldo (Caio Blat) acaba en-
trando para o crime por amor a
Diadorim (Luisa Arraes), apesar
de não conseguir revelar seus
sentimentos. Diadorim é um mis-
tério para Riobaldo, que não co-
nhece sua verdadeira identidade
enquanto enfrenta dilemas éticos
e morais. Nesse percurso trans-
corre as batalhas e escaramuças
da grande guerra do sertão. Pro-
dução grandiosa e caprichada, foi
bem recebida pela crítica especi-
alizada, com elogios a belíssima

fotografia (assinada por  Gusta-
vo  Hadba) e a caracterização dos
personagens, que impressiona,
tanto no figurino quanto na ma-
quiagem.  O romance de Guima-
rães Rosa (1908-1967) foi levado
ao cinema pela primeira vez em
1965 no filme dirigido por Geral-
do Santos Pereira e protagoni-
zado por Maurício do Valle.

"BAD BOYS : ATÉ O
FIM" (Bad Boys - Ride or Die) é o
quarto filme da bem sucedida
franquia de comédia de ação poli-
cial iniciada em 1995. Nesta nova
aventura, os detetives Mike (Will
Smith) e Marcus (Martin Lawren-
ce) investigam a corrupção den-
tro do Departamento de Polícia de
Miami quando seu falecido capi-
tão Howard ?r acusado postuma-
mente de estar envolvido com a
máfia romena, mas uma armação
transforma os dois detetives em
fugitivos forçando-os a trabalhar
fora da lei para resolver o caso.
Durante essa jornada, eles enfren-
tam uma série de desafios, inclu-
indo confrontos com membros do
cartel, perseguições de alta veloci-
dade e traições inesperadas.  O fil-
me tem direção de  Adil El Arbi e
Bilal Fallah, cineastas belgas de
ascendência marroquí. A dupla, co-
nhecida como  Adil & Bilal também
dirigiu  "Bad Boys Para Sempre"
(2020), o terceiro e o mais rentável
da franquia, com uma arrecada-
ção de  426,5  milhões de dólares.

"OS OBSERVADORES"
*(The Watchers) é um novo filme
de terror sobrenatural  que marca
a estreia na direção de um longa
da da jovem  cineasta Ishana Ni-
ght Shyamalan, filha do aclamado
diretor indiano M. Night Shyama-
lan, conhecido por filmes como "O
Sexto Sentido",  e "Fragmentado".
Com apenas 24 anos, Ishana Night
Shyamalan tenta seguir os passos
do pai, celebrado pelo público e pela
crítica. Assim como seu pai fez an-
tes, este seu primeiro  filme combi-
na  elementos dos gêneros terror e
fantasia. Além de dirigir, Ishana
também assina o roteiro, adaptan-
do a história do romance de terror
gótico "The Watchers", de A. N.
Shine.  O filme mergulha o especta-
dor em um suspense psicológico
profundo, explorando o medo do
desconhecido e a luta pela sobrevi-

Grande Sertão é uma nova adaptação para o cinema do clássico romance
de Guimarães Rosa, protagonizada por Caio Blat e Luisa Arraes

Dakota Fanning protagoniza o terror sobrenatural Os Observadores,
que marca  a estreia da cineasta indiana Ishana Night Shyamalan

vência. A trama segue Mina (Dako-
ta  Fanning), uma jovem artista
que fica presa em uma extensa e
intocada floresta no oeste da Irlan-
da.  Ao encontrar abrigo em uma

casa isolada, ela, sem saber,  fica
presa ao lado de três estranhos que
são vigiados e perseguidos por cri-
aturas misteriosas todas as noi-
tes, através de vidros  unilaterais.
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